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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Dan 150 mdp para cultivos siniestrados 
En respuesta a las heladas atípicas de los días 1 y 2 de junio que produjeron daños a 85 
mil 231 hectáreas, de las cuales 50 mil son pérdida total, en 31 municipios, los tres 
órdenes de gobierno distribuirán una bolsa presupuestal de 150 millones de pesos para 
cubrir parcialmente las afectaciones que sufrieron 35 mil productores. (El Sol de Puebla) 

 
 

 

Laboran en Puebla 170 mil menores; la mitad, sin sueldo  
En el marco del Día Internacional Contra el Trabajo Infantil, que se vivió ayer domingo, 
se dio a conocer que en Puebla por lo menos 170 mil menores laboran formalmente y la 

mitad de éstos no perciben remuneración económica por sus responsabilidades. (Heraldo) 

   

 

 

Transparencia y Ahorro: Cabalan 

Al anunciar la firma, esta semana, de un convenio por 300 millones de pesos para llevar 
conectividad a escuelas, hospitales y a instancias oficiales en la entidad, José Cabalán 
Macari, secretario de Administración estatal, aseguró que se avanza en una visión 
moderna y transparente del uso de los recursos del gobierno. (Síntesis) 

  
 

 

En Puebla crece pobreza laboral 

Entre el primer trimestre de 2005 y 2011, la pobreza laboral en Puebla aumentó 12 por 
ciento, lo que coloca al estado en el lugar 12 de 16 entidades del país con mayor 
incremento en la población que no puede adquirir una canasta alimentaria con el ingreso 
de su trabajo. (Intolerancia Digital) 

  

 

 

Contraloría persigue a la pipitilla marinista  

La contraloría estatal, a cargo de Patricia Leal Islas, tiene un total de 101 investigaciones 
contra exfuncionarios de la administración marinistas, de los cuales sólo se ha 
determinado abrir procedimiento a 25 personas, dirigidas fundamentalmente contra 
funcionarios de menor rango, según se desprende una lista en poder de CAMBIO, en la 
que resaltan los nombres de Armando Toxqui Quintero, Efraín Ruiz Meneses, Blas Villegas 
Lara y Alejandro Pérez Morales. (Cambio) 

  

 

 

Perdida de 77 mil hectáreas de maíz  eleva tortilla a $12 
Ante el incremento en el precio de la tonelada de maíz, algunas tortillerías de la capital 
poblana ya comenzaron a elevar el costo del kilo de tortilla hasta a 12 pesos, aunque la 
mayoría de éstas mantiene su precio entre los 9 y los 10 pesos. (Milenio) 

  
 

 

Heladas y sequías afectan más de 101 mil has. de cultivos  
Un total de 101 mil 657 hectáreas han sido afectadas en Puebla por heladas y sequías. El 
mayor número de perjuicios lo causó el primer meteoro, acontecido entre el 1 y 2 de 

junio, que devastó totalmente 50 mil hectáreas en 31 municipios y afectó parcialmente a 
otras 35 mil 321. (La Jornada de Oriente) 

  

 

 

Con inversión de $1,500 millones, transformarán 18 municipios en Zona 
Metropolitana 
La transformación de los 18 municipios que forman la Zona Metropolitana de Puebla es 
una realidad, mediante las obras de alto impacto que se ejecutarán con inversión de mil 
500 millones de pesos promovida por el Gobernador Rafael Moreno Valle en el Convenio 
de Desarrollo Metropolitano. (La Opinión) 

  

 

 

150 mdp a agricultores 
Las heladas que se presentaron en 31 municipios poblanos, dejaron  como  saldo la 
afectación 85 mil 321 hectáreas de maíz, frijol y hortalizas, de las cuales 50 resultaron 
como pérdida total. (Momento) 
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TITULARES DIGITALES 
 

 

 

Quebrantan municipios compromisos del Acuerdo Nacional por la Seguridad 
El 50 por ciento de los ayuntamientos de Puebla beneficiarios del Subsidio para la 

Seguridad Pública Municipal (Subsemun) incumple con los compromisos estipulados 
dentro del Acuerdo Nacional por la Seguridad, La Justicia, y la Legalidad suscrito ante la 
federación. (e-consulta) 

  

 

 

Incremento salarial de 10 a 12% pedirán sindicalizados a la Volkswagen 
Este domingo concluyeron las asambleas divisionales en el Sindicato Independiente de 
Trabajadores de la Automotriz Volkswagen de México (Sitiavw) para determinar el 
incremento salarial que demandaran a la empresa para este año, sin embargo, no hubo 

una postura oficial de la representación sindical y solamente los técnicos comentaron que 
la petición osciló entre el 10 y 12 por ciento. (Periódico digital) 

  
 

 

Heladas dejan pérdidas por 150 mdp en 31 municipios: RMV  
A 150 millones de pesos asciende el monto de la contingencia por heladas en 31 
municipios poblanos, informó el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, tras asegurar que 
se perdieron 85 mil 321 hectáreas de maíz, frijol y hortalizas que afectaron a 35 mil 
productores del campo poblano. (Contraparte) 

  

 

 

SIEDO investiga a Marín por daños a la federación  
PGR y ASF investigan presunto enriquecimiento ilícito del ex gobernador y sus 
colaboradores; a diferencia del Congreso, tales dependencias sí tienen facultades para 
reabrir expedientes. (Imagen Poblana) 

  
 

 

Viajes al extranjero, moda entre ediles, diputados y otros políticos de Puebla  

El pretexto no importa, el objetivo es salir del estado y del país para recorrer mundo con 

cargo, claro, al erario. Ya se hace extensa la lista de funcionarios que, so pretexto su 
trabajo, han emprendido giras internacionales de las cuales poco o nada han informado 
sobre costos, agendas y sobre todo beneficios para Puebla. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Quema Pemex 300 mdd de gas 
Pemex violó la norma de aprovechamiento de gas natural en Cantarell, al quemar el 

equivalente a 300 mdd de ese hidrocarburo el año pasado. (Reforma) 
  
 

 
FCH critica al PRI en EU 
El presidente Felipe Calderón criticó el pasado autocrático de México, que no sólo 
masacró estudiantes, sino que desapareció a los opositores, al intervenir como orador 
principal de la ceremonia de graduación 120 de la Universidad de Stanford. (El Universal) 

  
 

 

Calderón: con PRI, fraudes, masacres y desaparecidos 

―Durante muchas décadas, un solo partido controlaba todo‖, dijo el Presidente en la 
ceremonia de graduación en la Universidad de Stanford, donde acudió invitado como 
orador principal. (Milenio)  

  
 

 
 
 

Calderón: con el PRI hubo masacres y desapariciones 
El presidente Felipe Calderón Hinojosa acusó al PRI de haber encabezado un régimen 
autocrático, de un solo partido, que masacraba estudiantes y desaparecía oponentes. (La 
Jornada) 

  
 

 
 

CCE le pide a FCH blindar economía 
Aun cuando ya inició la lucha por la sucesión presidencial del 2012, Felipe Calderón debe 
continuar con la toma de decisiones y acciones de política pública para blindar la 
economía ante los nubarrones financieros del exterior, demandó Mario Sánchez Ruiz, 
presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE). (El Economista) 
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El peso se debilitó, pero sigue en menos de $12 
La moneda mexicana ha perdido terreno contra el dólar en el mercado interbancario 
nacional, desde su punto máximo contra el dólar durante el año experimenta ya un 

retroceso de 3.17 por ciento; al cierre del viernes el precio del dólar en sui modalidad 
spot fue de 11.8650 unidades. (El Financiero Digital) 

  
 

 

FCH tacha de autocrático al pasado régimen priista 
En la ceremonia de graduación de tres mil 946 estudiantes de bachillerato, maestría y 
doctorado de la Universidad de Stanford, el presidente Felipe Calderón pronunció un 
discurso en el cual arremetió contra los priistas. (Crónica) 

  
 

 

Critica Calderón al viejo 'régimen autocrático', ante estudiantes de la 
Universidad de Stanford 
En su calidad de orador invitado, el Presidente rememora ante cuatro mil graduados sus 
años de lucha contra el priismo. El PRI controlaba qué se enseñaba en las aulas, 
reprocha. (Excélsior) 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 
 

 
 
CAMBIO  

 Inaugura Lalo la primera calle que puso en marcha 

El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, en presencia del gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, entregó 
la calle Francisco Villa en la junta auxiliar de La Resurrección, misma que fue la que dio inició al programa de 
pavimentación de las mil calles y que por más de 80 días estuvo en obra negra.  Rivera Pérez indicó que el 
programa de pavimentación de su gobierno tiene el propósito de disminuir el rezago de calles dignas que tiene el 
municipio, pues recordó que la capital tiene un déficit de más de 5 mil calles sin pavimento, lo cual dijo significa 
un freno al desarrollo y un lastre para avanzar en la calidad de vida: ―En campaña nos propusimos y 
comprometimos a superar este y otros rezagos hay un compromiso del gobierno municipal y, en coordinación con 

el gobierno del estado, iremos trabajando en estos compromisos y en el rezago de las juntas auxiliares‖. (Luz 
Elena Sánchez s/foto 05:15)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-130611-luz-inaugura-lalo-la-primera-calle-que-
puso-en-marcha.php  
 

 

CAMBIO 

 Estamos preparados para la época de lluvia: Rivera 

Luego de la tromba que cayó el pasado jueves que afectó a varias juntas auxiliares del municipio de Puebla como 
La Resurrección, el edil capitalino Eduardo Rivera Pérez aseguró que la Comuna se encuentra preparada para 
atender las contingencias que se presenten por la temporada de lluvias.  Rivera Pérez indicó que para apoyar a 
los afectados, Protección Civil colaboró para sacar el agua y granizo que entró a las casas, además dijo que 
trabajan en coordinación con el gobierno del estado para dotar de láminas y colchonetas en los casos que sea 
necesario: ―En el gobierno municipal estamos muy coordinados, la atención fue inmediata por parte de Protección 
Civil, estamos actuando de manera adecuada con los más afectados‖. (Luz Elena Sánchez s/foto 05:17)  

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-130611-luz-estamos-preparados-para-la-poca-
de-lluvia-rivera.php  
 
 
 
 
 
 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-130611-luz-inaugura-lalo-la-primera-calle-que-puso-en-marcha.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-130611-luz-inaugura-lalo-la-primera-calle-que-puso-en-marcha.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-130611-luz-estamos-preparados-para-la-poca-de-lluvia-rivera.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-130611-luz-estamos-preparados-para-la-poca-de-lluvia-rivera.php
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PERIODICO DIGITAL 

 A Eduardo Rivera le falta pavimentar 975 calles para cumplir con promesa de campaña 
En 105  días el Ayuntamiento de Puebla ha pavimentado 25 calles en distintos puntos de la capital, informó el 
secretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública del Ayuntamiento de Puebla, Felipe Velázquez Gutiérrez de 
acuerdo a su reporte con corte del 31 de mayo. Según este dato a la administración de Eduardo Rivera Pérez le 
faltarían 975 calles para cumplir con su promesa de pavimentar mil calles durante su primer año de trabajo, lo 

que significa que en los 202 días restantes de 2011, en la capital diariamente deben transformarse de tierra a 
pavimento cinco calles. (Erika López c/foto 06:02)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=133391:a-eduardo-rivera-le-

falta-pavimentar-975-calles-para-cumplir-con-promesa-de-mil-calles&Itemid=534  
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Rivera gastó 80 veces menos a obra pública que a nómina  
En sus primeros 75 días de administración, el edil Eduardo Rivera Pérez había gastado 80 veces menos a obra 

pública que al pago de sueldos de empleados de confianza, regidores, secretarios, asesores y trabajadores 
sindicalizados; es decir, que por cada peso invertido a infraestructura erogaba 80 para los salarios de los 
burócratas. En ese periodo había invertido 2 millones 208 mil 409.37 pesos en el rubro de obra pública, según se 
enlista en el Estado de Origen y Aplicación de Recursos correspondiente al 30 de abril de 2011, aprobado por el 
Cabildo de Puebla. (Valeria Baldo c/foto 06:13)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Ciudad-&id=37352  
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Identifican los dos puntos más susceptibles de inundaciones 
El Puente Negro y la barranca innominada que atraviesa la Avenida 18 de Noviembre a la altura de Amalucan, son 
los sitios con riesgo de inundación durante la presente temporada de lluvias, precisó el titular de la Unidad 
Municipal de Protección Civil, Gustavo Ariza Salvatori. El funcionario explicó que pese a que se presentan 

encharcamientos e inundaciones en varios puntos de la ciudad, los que la autoridad tiene identificados como de 
mayor riesgo son este par de depresiones en las que se iniciaron labores de limpieza desde el mes de abril, toda 
vez que presentaban una gran acumulación de basura, incluso reveló, en el primer sitio hallaron restos de árboles 
que las precipitaciones pluviales derribaron y arrastraron. (Belén Cancino s/foto 05:08) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2106654.htm 

 

 
 

CAMBIO 

 Las mil calles se entregarán en noviembre: Felipe Velázquez  
El secretario de Gestión Urbana y Obra Pública Municipal, Felipe Velázquez Gutiérrez, confirmó que la 

administración de Eduardo Rivera Pérez, tal y como lo anunció CAMBIO, planea terminar las mil calles el 21 de 
noviembre, por su parte el alcalde aseveró que en los meses restantes de su primer año de gobierno se buscará 
rebasar la meta.  Velázquez Gutiérrez reiteró que son cuatro las etapas del programa en el cual se ha establecido 
que la presente fase incluye 271 calles, 270 se pavimentarán en la segunda etapa que terminará el 21 de 
septiembre, 270 en la tercera fase que culminará el 21 de octubre otras 70, y el 21 de noviembre con la 
pavimentación de las 189 calles restantes se llegará a las mil proyectadas (Luz Elena Sánchez s/foto 05:17)  

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-130611-luz-las-mil-calles-se-entregar-n-en-
noviembre-felipe-vel-zquez.php  

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=133391:a-eduardo-rivera-le-falta-pavimentar-975-calles-para-cumplir-con-promesa-de-mil-calles&Itemid=534%20
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=133391:a-eduardo-rivera-le-falta-pavimentar-975-calles-para-cumplir-con-promesa-de-mil-calles&Itemid=534%20
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Ciudad-&id=37352%20
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2106654.htm
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-130611-luz-las-mil-calles-se-entregar-n-en-noviembre-felipe-vel-zquez.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-130611-luz-las-mil-calles-se-entregar-n-en-noviembre-felipe-vel-zquez.php
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CAMBIO 

 Multarán a excandidatos por no retirar propaganda política  
María Isabel Ortiz Mantilla, directora de Protección al Medio Ambiente del municipio de Puebla, informó que serán 
multados los excandidatos a las 17 juntas auxiliares que no retiraron a tiempo la propaganda correspondiente a 
las campañas políticas que se realizaron durante abril.  Al asegurar que los infractores ya fueron notificados, 

aseveró que hasta la primera semana de junio se había cuantificado el retiro de mil 215 pendones con publicidad 
electoral, de los cuales 105 se retiraron en la junta auxiliar de Ignacio Zaragoza, 842 en La Libertad y 125 en 
Canoa. (Luz Elena Sánchez s/foto 05:18)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-130611-luz-multar-n-a-excandidatos-por-no-
retirar-propaganda-pol-tica.php  
 

 

 
 
 

OPINION 

 Continúa trabajando el ayuntamiento en la revisión de espectaculares   
Durante estos primeros meses de la administración del alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, se ha remitido a 

una persona al Ministerio Público por haber retirado los sellos de clausura de un espectacular de la empresa 
Lagunes, informó la directora de Protección al Medio Ambiente, María Isabel Ortiz Mantilla. En este sentido 
mencionó que durante este tiempo también se han realizado más de 70 visitas para notificar a los empresarios 
que es necesario retirar los espectaculares, con la intención de que ellos mismos realicen la labor y eviten las 
multas y sanciones por parte de las autoridades del ayuntamiento de Puebla. (Pilar Pérez s/foto 05:53)  
 
 

 
 
 
RETO DIARIO 

 Autoempléate Mujer se realizará este 13 y 14 de junio 
Con la finalidad de disminuir la cifra de desempleo en el municipio de Puebla, se realizará este lunes 13 y martes 
14 de junio la expo Autoempléate Mujer por parte del Ayuntamiento de Puebla en el Centro de Convenciones. El 
Ayuntamiento de Puebla, a través del Instituto Municipal de las Mujeres (IMM) en conjunto con la Secretaría de 
Economía Federal, la Secretaría de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico y la Coparmex, pondrán en 

marcha esta expo, que pretende dar a las mujeres herramientas para obtener ingresos. (Redacción c/foto 06:20)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Autoempleate-Mujer-se-realizara-este-13-y-
14-de-junio&id=20390  
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 

MILENIO  

 Riesgo de inundación en la Romero Vargas 
Alrededor de 90 viviendas establecidas en la junta Ignacio Romero Vargas presentan riesgos continuos de 
inundación ante las fuertes precipitaciones que se presentan cada año, informó la presidenta auxiliar Gabriela 

Ruiz Benítez. En entrevista con Milenio Diario, indicó que lo anterior es producto de la falta de capacidad en los 
colectores que transportan el agua de lluvia desde Cuautlancingo hasta el Río Atoyac. Explicó que justo al arribar 
a la colonia Alberto de la Fuente, la ―olla‖ que recibe el líquido también carece de ―respiraderos‖, de modo que se 
derrama y genera una ―laguna‖ en una extensión de aproximadamente dos calles, que inundaba las casas-
habitación y comercios. (Redacción c/foto 05:43)  
http://impreso.milenio.com/node/8974574  
 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-130611-luz-multar-n-a-excandidatos-por-no-retirar-propaganda-pol-tica.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-130611-luz-multar-n-a-excandidatos-por-no-retirar-propaganda-pol-tica.php
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Autoempleate-Mujer-se-realizara-este-13-y-14-de-junio&id=20390%20
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Autoempleate-Mujer-se-realizara-este-13-y-14-de-junio&id=20390%20
http://impreso.milenio.com/node/8974574
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MILENIO  

 Contra Blanca Alcalá aún no hay denuncias: Orfise 
El auditor mayor del órgano de Fiscalización Superior del Estadio (Orfise), Víctor Manuel Hernández Quintana, 
informó que los datos de las presuntas irregularidades en la administración de Blanca Alcalá Ruiz aún no llegan al 
organismo a su cargo, subrayando que esperarán a que se haga lo propio para dictaminar si se comprueban 
anomalías. ―El caso de la licenciada Alcalá está en proceso, ahí interviene la Contraloría del municipio de emitir el 

acuerdo de cabildo respecto al dictamen de la comisión por presuntas irregularidades,‖ sentenció. En su momento 
el cabildo turnará el tema para iniciar los procedimientos, por lo que no se puede señalar una culpabilidad por 
anticipado. (Erick Almazán c/foto 05:47)  
http://impreso.milenio.com/node/8974436  
 

 
 
OPINION 

 No todos hemos fracasado en el Mercado de Sabores: Javier Ojeda Sosa  

Pese a que cinco franquicias abandonaron en los primeros cinco meses el Mercado de Sabores de Puebla, la 
Escuela Superior de Turismo Roberto Cañedo Martínez (ESTRCM) se ha consolidado porque maneja un esquema 
académico de escuela – negocio, en el que los estudiantes participan en la elaboración de los alimentos que se 
venden en el lugar.  Miguel Ángel Javier Ojeda Sosa, director de la ESTRCM, sentenció que el modelo académico 
permitió a la institución entrar como una de las mejores ofertas en el Mercado de Sabores, a diferencia de los 
locales de las franquicias de Tacos Tony, Tortas Cheli, Doripollo, Taquería La Oriental y Tortería El Jirofle que ya 

cerraron sus locales. (Redacción s/foto 05:52)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46063 
 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 

 El Gobernador Rafael Moreno Valle confirmó 25 mdp en recursos del ramo 33 para presidentes 
municipales. 

 El alcalde de Puebla Eduardo Rivera  confirmo ayuda especial a vecinos de la Resurrección afectados por 
una tromba.   

 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e  /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 
 En 105  días el Ayuntamiento de Puebla ha pavimentado 25 calles en distintos puntos de la capital, 

informó el secretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública del Ayuntamiento de Puebla, Felipe Velázquez 
Gutiérrez de acuerdo a su reporte con corte del 31 de mayo.  

 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n  /  Á n g e l e s  C o n d e  

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 En la Resurrección  piden a Lalo Rivera que cumpla promesas; en campaña le pidieron un pozo de agua 

y hoy el tema esta archivado; dicen los vecinos. 
 El Ayuntamiento sancionará  a los ediles de juntas auxiliares por no retirar su propaganda política.  

 

http://impreso.milenio.com/node/8974436
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46063
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F e r n a n d o  C r i s a n t o  y  M a r í a  L ó p e z  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 Al inicio de la administración municipal se detecto un relajamiento en la apertura  y funcionamiento de 

los giros negros de la capital poblana; sin embargo en la Unidad de Normatividad y Regulación 
Comercial afirman que están trabajando a machas forzadas para terminar con la actividad irregular.  

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El presidente municipal de Puebla Eduardo Rivera afirmo que los recursos públicos para atender las 
necesidades  que hay en los 28 mercados incluyendo el mercado  de sabores y afirma que los 

comercios  que se  han instalado han cerrado  por lo cual considera indispensable  la participación de 
los locatarios  en una estrategia conjunta  que funciona   

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Pretende sindicato de VW aumento del 12 por ciento  
Concluyeron las asambleas divisionales en el sindicato de Volkswagen para fijar el incremento salarial que 

solicitarán en la negociación 2011 sin una postura oficial de la representación gremial, aunque, de acuerdo a 
sondeos con los trabajadores, trascendió que la petición variará entre el 10 y el 12 por ciento. al como ha sido la 
postura de la dirigencia sindical que encabeza Víctor Cervantes Rosas de hermetismo y alejamiento, ayer a puerta 
cerrada se llevó a cabo la segunda fase de las asambleas divisionales en las instalaciones de la unidad deportiva 
ubicada a un costado de la recta a Cholula con una muy escasa afluencia de trabajadores en comparación con 
años pasados. (Mayra Hernández s/foto 05:05)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2106644.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA 

 Reportan anomalías en la entrega-recepción del 50% de los municipios  

Casi la mitad de las pasadas administraciones municipales entregaron de manera incompleta vehículos oficiales y 
equipo de oficina a las actuales autoridades, y en su mayoría se reportaron en mal estado o inservible, lo anterior 
de acuerdo al informe preliminar que integró la Comisión Especial de Entrega-Recepción del Congreso del Estado. 
e acuerdo al documento, cuya copia obtuvo El Sol de Puebla, sólo en 60 de los 217 ayuntamientos los presidentes 
municipales reportaron que recibieron de manera completa el equipo de oficina por parte de sus antecesores, 

pero en su mayoría su estado es inservible o en mal estado. (Cirilo Calderón s/foto 05:06)  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2106648.htm  
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Teje Tiro Moranchel red de negocios en San Miguel   
Edmundo Tiro Moranchel, dueño de la financiera Invergroup, y preso desde hace dos años por defraudar a miles 
de poblanos, se ha convertido en una verdadera calamidad para decenas de reos y sus familiares, quienes se han 
visto afectados por los privilegios de los que goza al interior del penal de San Miguel en esta ciudad capital.  es 
que en las últimas semanas, este hombre que no sólo se ha hecho de una página de Internet, en la que abrió una 
cuenta en la famosa red social "Facebook", ha logrado contar con esos privilegios, sino que además tiene bajo su 
control una de las áreas de visitas íntimas, a través de la cual, aseguran los afectados, cobra jugosas ganancias 

beneficiando a unos cuantos internos de quienes se presume, introducen drogas. (Víctor Gutiérrez s/foto 05:07)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2106384.htm  

 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2106644.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2106648.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2106384.htm
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HERALDO  

 Cero cuotas obligatorias de fin de cursos, advierte SEP  
Al acercarse la fecha de fin de curso escolar y previendo abusos de parte de directores y maestros de escuelas, la 
SEP, reiteró su ordenamiento de que no se cobren cuotas de carácter obligatorio en todos los planteles del 
estado, con lo que buscan acabar con un negocio a costa de la débil economía de los padres de familia. "Si las 
generaciones de muchachos se organizan y voluntariamente desean participar en festividades de fin de ciclo, 
están en plena libertad y con todo su derecho, pero nadie puede imponerles cuotas obligatorias", señaló Luis 

Maldonado Venegas, titular de la SEP en la entidad. (Andrés Herrera c/foto 07:18)  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=31497:cero-cuotas-
obligatorias-de-fin-de-cursos-advierte-sep&catid=53:portada&Itemid=118  
 

 

HERALDO  

 Hernández Quintana no cumplió con su deber  
El diputado local del PRI, Víctor Hugo Islas Hernández, pidió que antes de pensar en la destitución de Víctor 
Manuel Hernández Quintana del Órgano de Fiscalización Superior (OFS), se debe iniciar una investigación para 

sancionarlo por las corruptelas que solapó de la administración marinista. "Tenemos que sancionarlo, es momento 
de que esta legislatura pase a la historia sancionando a un funcionario que no cumplió con su deber, que apoyó a 
los delincuentes de la administración pasada y que apoyó a todos esos presidentes que tuvieron malas cuentas y 
que lamentablemente sigue ahí", puntualizó. (Fabiola Reynoso c/foto 07:18)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=31498:hernandez-
quintana-no-cumplio-con-su-deber&catid=53:portada&Itemid=118 
 

 
 

SINTESIS 

 Apoyo al agro por 150 mdp 
Más de 85 mil hectáreas de maíz, frijol y chile resultaron afectadas por la helada que afectó hace unos días a 36 

municipios de la entidad, de esta producción 55 mil hectáreas están consideradas como pérdida total, y por ello 
los tres órdenes de gobierno destinarán 150 millones de pesos para el rescate de cultivos.  En conferencia de 
prensa conjunta entre el gobernador, Rafael Moreno Valle, el delegado de la Secretaría de Agricultura Ganadería, 
Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación, José Luis Montalvo Espinosa, y Adalberto González, secretario de 
Desarrollo Rural se anunció la entrega de mil 200 pesos por hectárea afectada, para cada uno de los 35 mil 
productores de la zona de Libres y Ciudad Serdán. (Susana de los Ángeles c/foto 05:09)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/96098/Apoyo-al-agro-por-150-mdp  
 

 

SINTESIS 

 Piden sanción a las „trampas‟ financieras 
Por abusos por parte de alguna institución financiera en perjuicio de los usuarios, la Comisión Nacional para la 
Defensa de los Servicios Financieros (Condusef) sigue cabildeando con el Congreso de la Unión para que se 
consideren sanciones en la ley contra estas entidades que abusan y generan trámites engorrosos, y generar 
cargos indebidos a los clientes .En entrevista para Síntesis, el delegado de la dependencia en Puebla, Bernardo 

Arrubarrena comentó que un tema recurrente que está siendo atendido, son las quejas por cargos de seguros de 
vida o de cualquier tipo en los recibos bancarios.  Precisó que los cargos son directos a la tarjeta de crédito, sin 
que tengan la autorización del tarjetahabientes. (Irene Díaz c/foto 05:10)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/96097/Piden-sancion-a-las-trampas-financieras  

 

 
 
 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=31497:cero-cuotas-obligatorias-de-fin-de-cursos-advierte-sep&catid=53:portada&Itemid=118%20
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=31497:cero-cuotas-obligatorias-de-fin-de-cursos-advierte-sep&catid=53:portada&Itemid=118%20
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=31498:hernandez-quintana-no-cumplio-con-su-deber&catid=53:portada&Itemid=118
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=31498:hernandez-quintana-no-cumplio-con-su-deber&catid=53:portada&Itemid=118
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/96098/Apoyo-al-agro-por-150-mdp
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/96097/Piden-sancion-a-las-trampas-financieras
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INTOLERANCIA  

 Urgen a retomar la verdadera agenda legislativa 
José Juan Espinosa Torres demandó que los partidos que conformaron la coalición Compromiso por Puebla 
impulsen durante el segundo período ordinario de sesiones la verdadera agenda que se prometió a los ciudadanos 
y que fue retomada por su partido para presentarla hace tres meses. Señaló que es una cuestión de 
responsabilidad e independientemente que se enriquezca con las propuestas de los foros que se realizan, los 

ciudadanos ya votaron por el modelo que querían ya que durante tres meses no sólo fueron discursos, sino 
planteamientos serios de cómo iba a ser el poder legislativo. Expresó que Convergencia insistirá en la 

transparencia, que se legisle nuevamente sobre el aborto para darle el derecho a la mujer de decidir sobre su 
cuerpo. (Francisco Sánchez c/foto 05:12) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=75074   

 
 
INTOLERANCIA  

 No hay registro del gasto en celulares 
El gobierno estatal afirmó que no encontró gastos emitidos por la administración de Mario Marín Torres en 
facturas por telefonía celular y radios móviles entregados a 182 funcionarios en las actas de entrega recepción. 
Sin embargo, a unos días de empezar la administración de Rafael Moreno Valle, se prometió bajar los gastos en 
telefonía celular, supuestamente porque sabían que eran muy altos, por lo que se recortarían los gastos 
personales al cancelar el uso de telefonía celular a todos los mandos medios del gobierno del estado. Mientras 

tanto, cerca de 150 mil pesos mensuales erogados de gasto de telefonía celular y radios móviles entregados a 
funcionarios del gobierno estatal, reveló la Secretaría de Finanzas mediante la Ley de Acceso a la Información. 
(Jorge Castillo c/foto 05:13)  

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=75075  
 
 

INTOLERANCIA  

 Casa Aguayo no es un edificio libre de humo 
La sede del gobierno del estado de Puebla, Casa Aguayo, dejó de ser un edificio cien por ciento libre de humo de 

tabaco, como lo era antes de que comenzara la actual administración de Rafael Moreno Valle. Ahora en lugar de 
los letreros que había donde se prohibía fumar al interior del edificio, se colocaron ceniceros, por lo que se puede 
ver en cualquier momento a los trabajadores degustar un cigarro en su patio. Todo parece indicar que ya es 
permitido fumar en el patio, al grado de que se colocaron grandes ceniceros, que siempre se encuentran con 
colillas. (Jorge Castillo c/foto 05:14)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=75077  

 

 
 
CAMBIO 

 En 2013 entrará en vigor la reforma judicial 
Será hasta el 15 de enero del2013, y no el 18 de junio de este año, cuando entre en vigor la reforma judicial, 
debido a que el estado no cuenta con las condiciones financieras y de infraestructura necesarias para la 
instauración de los juicios orales, según se desprende de la iniciativa enviada por al Ejecutivo al Congreso local.  A 
través de la reforma al Código de Procedimientos Penales enviada al Poder Legislativo el viernes de la semana 
pasada, el Ejecutivo propone la modificación al transitorio de este código, puesto que la anterior Legislatura 

estableció que la reforma judicial debería comenzar el 18 de junio de 2011. (Viridiana Lozano s/foto 05:19)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-130611-vir-en-2013-entrar-en-vigor-la-
reforma-judicial.php  
 

 

 

 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=75074%20%20
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=75075%20
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=75077%20
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-130611-vir-en-2013-entrar-en-vigor-la-reforma-judicial.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-130611-vir-en-2013-entrar-en-vigor-la-reforma-judicial.php
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CAMBIO 

 Rodríguez Regordosa salió otra vez de viaje 
A unos días de su viaje por España y sin haber informado las inversiones que consiguió para Puebla, Pablo 
Rodríguez Regordosa, titular de la Secretaría de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico, realizó un nuevo 
viaje, ahora fue a Canadá.  A través de su cuenta de Twitter, el funcionario estatal presumió su llegada a Ottawa, 
donde señaló que se encuentra en el foro Mex Day el cual convocó la embajada de México en Canadá. Se 

desconoce cuántos días permanecerá en ese país el funcionario estatal. Asimismo, Rodríguez Regordosa indicó 
que este día tendrá una agenda llena, esperando que sea fructífero. (Elvia García s/foto 05:21) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-130611-elv-rodr-guez-regordosa-sali-otra-vez-
de-viaje.php  
 

CAMBIO 

 Analiza gobierno otro sistema para la base de datos: RMV 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas detalló que para hacer más eficiente la administración pública y 
modernizar el sistema de base de datos con el que opera el gobierno estatal (INGRESS) ha sostenido diversas 

reuniones con el secretario de Administración, José Cabalán Macari, así como la contralora, Patricia Leal Islas, 
para analizar otros sistemas como ORACLE y SAP para determinar cuál le conviene a la entidad.  Lo anterior al 
cuestionarle sobre las dos reuniones que sostuvo el fin de semana en el salón de Protocolos con algunos 
integrantes de su gabinete, como el secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad; de Administración, José 
Cabalán Macari; la contralora, Patricia Leal Islas, entre otros. (Elvia García s/foto 05:21)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-130611-elv-analiza-gobierno-otro-sistema-
para-la-base-de-datos-rmv.php  
 

CAMBIO 

 Invertirán en el campo 150 mdp por heladas 
Ante la perdida total de 85 mil 321 hectáreas de cultivo de 31 municipios de la zona Nororiente por las heladas 

que azotaron en la entidad, el gobierno federal, estatal y municipal destinarán un paquete de apoyos por 150 
millones de pesos para apoyar a los más de 45 mil productores afectados, informó el mandatario Rafael Moreno 
Valle Rosas. ―De los 150 millones de pesos, 120 serán aportados por el gobierno estatal y federal, 10 más por los 
ayuntamientos, mientras que el resto será financiado por las empresas aseguradoras que previamente fueron 
contratadas para atender siniestros en territorio poblano‖, apuntó. (Elvia García s/foto 05:23)  

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-130611-elv-invertir-n-en-el-campo-150-mdp-
por-heladas.php   
 

CAMBIO 

 Pide RMV a economistas analizar propuestas de los presidenciables 
Ante la cercanía del proceso electoral del 2012, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas solicitó al Colegio de 
Economistas hacer un análisis de las propuestas que realicen los candidatos a la Presidencia de la República 
certificando la viabilidad de éstas, así como la apertura de un foro de debate en el que los contendientes 

sustenten sus proyectos y los comparen con la visión de los otros competidores.  (Elvia García s/foto 05:23)   

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-130611-elv-pide-rmv-a-economistas-analizar-
propuestas-de-los-presidenciables.php  
 

CAMBIO 

 Manzanilla se reúne con el titular de la Sedena 
Fernando Manzanilla Prieto, titular de la Secretaría General de Gobierno, así como el secretario de Seguridad, 
Ardelio Vargas Fosado y el secretario ejecutivo del consejo del mismo rubro, Mauricio Tornero Salinas, se 
reunieron el pasado viernes en la ciudad de México con el secretario de la Defensa Nacional, Guillermo Galván 

Galván, a quien le presentaron el proyecto de la Academia Nacional de Formación y Desarrollo Policial Puebla-
Iniciativa Mérida General Ignacio Zaragoza.  Tras la presentación, el titular de la Sedena manifestó su interés en 
este proyecto y el apoyo en materia de instrucción, asesoría y materiales necesarios para cumplir con los altos 
estándares internacionales de los programas de especialización a los servidores públicos estatales del país 
encargados de la seguridad pública, procuración y administración de justicia. (Redacción s/foto 05:24)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-130611-sta-manzanilla-se-re-ne-con-el-titular-
de-la-sedena.php  

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-130611-elv-rodr-guez-regordosa-sali-otra-vez-de-viaje.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-130611-elv-rodr-guez-regordosa-sali-otra-vez-de-viaje.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-130611-elv-analiza-gobierno-otro-sistema-para-la-base-de-datos-rmv.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-130611-elv-analiza-gobierno-otro-sistema-para-la-base-de-datos-rmv.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-130611-elv-invertir-n-en-el-campo-150-mdp-por-heladas.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-130611-elv-invertir-n-en-el-campo-150-mdp-por-heladas.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-130611-elv-pide-rmv-a-economistas-analizar-propuestas-de-los-presidenciables.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-130611-elv-pide-rmv-a-economistas-analizar-propuestas-de-los-presidenciables.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-130611-sta-manzanilla-se-re-ne-con-el-titular-de-la-sedena.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-130611-sta-manzanilla-se-re-ne-con-el-titular-de-la-sedena.php
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CAMBIO 

 Pretende Garcilazo dar albazo para cancelar los mototaxis  
Bajo el argumento de la manifestación de más de 800 transportistas a las afueras del palacio legislativo, el 

diputado Jorge Garcilazo Alcántara intentó presionar a la LVIII Legislatura a que aprobara un punto de acuerdo 
para retirar a los mototaxis que circulan en el estado de Puebla, no obstante la petición fue desechada por el 
presidente de la Gran Comisión pues se incurriría en una violación al reglamento del Congreso.  El punto de 
acuerdo impulsado por el legislador perredista adscrito al grupo parlamentario de Acción Nacional, ya ha sido 
detenido en una ocasión por la Comisión Permanente, que hace más de un mes debió detener la solicitud para el 
retiro de este sistema de transporte, debido a que no. (Viridiana Lozano s/foto 05:26)  

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-130611-vir-pretende-garcilazo-dar-albazo-

para-cancelar-los-mototaxis.php 
 

 

CAMBIO 

 PRI no avalará destitución de Hernández Quintana  
El coordinador de la bancada de los diputados del PRI, José Luis Márquez Martínez, salió a la defensa del auditor 

Víctor Manuel Hernández Quintana quien podría ser destituido con la reforma a la Ley del Órgano de Fiscalización 
Superior que se discutirá a finales del Segundo Periodo Ordinario de Sesiones, y quien aprobara las cuentas 
marinistas del 2007 al 2011.  Márquez Martínez advirtió que el Revolucionario Institucional no permitirá que el 
titular del OFS sea destituido salvo que se encontraran omisiones o irregularidades en su actuar para proceder en 
su contra. (Viridiana Lozano s/foto 05:27)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-130611-vir-pri-no-avalar-destituci-n-de-hern-
ndez-quintana.php  
 

 

CAMBIO 

 Amador pide a diputados revisar las iniciativas morenovallistas 
El presidente de la fundación Isidro Fabela en la entidad poblana, Alberto Amador Leal, pidió a los diputados del 
partido tricolor estar atentos a la iniciativa que presente el gobernador Rafael Moreno Valle o el bloque de 

Compromiso por Puebla para la reforma electoral, para evitar que se concrete una ley con fines políticos.  En 
rueda de prensa, Amador Leal indicó que también estará pendiente de la reforma que presente el mandatario 
poblano, además la estudiará minuciosamente, ya que debe beneficiar al estado y a los ciudadanos más allá de 
los intereses políticos y partidistas. (Yonabad Cabrera s/foto 05:28)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-130611-yon-amador-pide-a-diputados-revisar-
las-iniciativas-morenovallistas.php  
 
 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 El gobierno propone retrasar los juicios orales hasta 2013 

A ocho días de que venza el plazo que estableció el Congreso local para poner en marcha los juicios orales en 
Puebla, el gobierno del estado planteó a los diputados prorrogar la puesta en marcha del nuevo sistema penal 
hasta el 15 de enero de 2013. La administración estatal sugirió el aplazamiento a través de una reforma al Código 
de Procedimientos Penales que presentó al Poder Legislativo el viernes pasado, como parte de un paquete de 
iniciativas en materia judicial.  La propuesta responde a un llamado que realizaron los integrantes del Tribunal 
Superior de Justicia, quienes pidieron postergar los juicios orales alegando que carecían de los recursos 

económicos, humanos y técnicos para cumplir su realización el 18 de junio próximo, como se había programado.  
(Mónica Camacho s/foto 05:33)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/13/puebla/pol105.php  
 
 
 
 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-130611-vir-pretende-garcilazo-dar-albazo-para-cancelar-los-mototaxis.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-130611-vir-pretende-garcilazo-dar-albazo-para-cancelar-los-mototaxis.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-130611-vir-pri-no-avalar-destituci-n-de-hern-ndez-quintana.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-130611-vir-pri-no-avalar-destituci-n-de-hern-ndez-quintana.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-130611-yon-amador-pide-a-diputados-revisar-las-iniciativas-morenovallistas.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-130611-yon-amador-pide-a-diputados-revisar-las-iniciativas-morenovallistas.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/13/puebla/pol105.php
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LA JORNADA DE ORIENTE 

 El gobernador de 18 meses sólo favorece al proyecto de RMV: Amador 
La reforma electoral que prepara el gobierno del estado favorece al proyecto político del mandatario local Rafael 
Moreno Valle Rosas al empatar las elecciones locales con las presidenciales de 2018, acusó el presidente de la 
Fundación Isidro Favela, Alberto Amador Leal. En ese sentido, convocó a los diputados locales impedir una 
reforma a modo que además calificó de inconstitucional, según resoluciones emitidas por la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación (SCJN). En rueda de prensa, el ex diputado federal del PRI reconoció que las aspiraciones 
presidenciales de Moreno Valle son legítimas, pero señaló que la reforma electoral no puede fundamentarse en 
intereses particulares. (Mónica Camacho s/foto 05:34) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/13/puebla/pol306.php   
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Demanda Vega Rayet al ayuntamiento de Izúcar de Matamoros resolver ingobernabilidad 
Juan Manuel Vega Rayet, ex secretario de Desarrollo Social del estado, rechazó que busque la remoción del edil 
de Izúcar de Matamoros, Carlos Gordillo Ramírez, pero le pidió dejar el cargo de no ser capaz de resolver el clima 

de ingobernabilidad que prevalece en la demarcación por la reanudación de las actividades de la empresa 
agroquímica Dragón.  El ex edil de Izúcar alertó que la inestabilidad que impera en el municipio no sólo es un 
problema regional, sino estatal, porque la situación podría ser aprovechada por las bandas criminales que operan 
en Guerrero, Morelos y Oaxaca para ampliar su zona de acción a Puebla.     
 (Mónica Camacho s/foto 05:35)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/13/puebla/pue109.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 El Estado laico no fue vulnerado por el viaje de autoridades a España: Sánchez 
Nuevamente, el arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez Espinosa, salió en defensa de las autoridades civiles de la 

entidad que acudieron a España para la beatificación de Juan de Palafox y Mendoza. El jerarca católico expresó 
que no debería sorprender a los poblanos que sus representantes acudan a actos religiosos, tal como sucede en 

aquel país. ―No pasa nada. El Estado laico sigue siendo laico. Yo quisiera que hubieran visto la presencia de los 
diputados y senadores de todos los partidos de España. En un país como España, que está viviendo un laicismo 
especial, no pasa nada, yo creo que a nosotros tampoco nos debe sorprender en un pueblo mayoritariamente 
católico‖, manifestó el líder eclesiástico en la habitual rueda de medios que ofrece cada domingo. (Martín 
Hernández s/foto 05:36) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/13/puebla/pol205.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Fracasa Garcilazo al impulsar exhorto contra mototaxis 
El presidente de la Comisión de Comunicaciones y Transportes del Congreso local, Jorge Garcilazo Alcántara, 
fracasó en su intento de impulsar un punto de acuerdo para poder exhortar a las autoridades a sacar de 

circulación a los mototaxis. Pese a que cerca de 300 transportistas se manifestaron a las afueras del Congreso 
local para obligar la aprobación del documento con el bloqueo de vialidades y actos de violencia, Garcilazo no 

consiguió el respaldo necesario entre los diputados.  (Mónica Camacho s/foto 05:36)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/13/puebla/mun207.php  

 

 
 

MILENIO  

 Entregan 150 millones para reparar daños por heladas 

En coordinación con la Federación y los ayuntamientos, el gobierno del estado repartirá 150 millones de pesos 
para cubrir las pérdidas económicas que sufrieron 35 mil productores de 31 municipios poblanos por daños a 85 
mil 321 hectáreas de cultivo, debido a la helada atípica registrada los pasados 1 y 2 de junio. Las autoridades 
encargadas del sector agrícola precisaron que al concluirse el censo se determinó que un total de 76 mil 788 
hectáreas, lo que representa 90 por ciento de la superficie afectadas, son cultivos de maíz; el 58.6% se 
declararon en pérdida total; el resto son siembras de hortalizas y frijol. (Guadalupe Gálvez s/foto 05:40)  
http://impreso.milenio.com/node/8974558  
 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/13/puebla/pol306.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/13/puebla/pue109.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/13/puebla/pol205.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/13/puebla/mun207.php
http://impreso.milenio.com/node/8974558
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MILENIO  

 Más de 3 mmdp, el gasto por bonos en la era Marín 
Más de 3 mil 409 millones de pesos costaron las compensaciones y bonos de la burocracia de mayor rango 
durante todo el sexenio de Mario Marín Torres, de acuerdo con datos proporcionados por la Secretaría de Finanzas 
a la solicitud de información con folio 168311. El gasto se repartió en las 21 dependencias que conformaron el 
aparato gubernamental durante el marinismo, más de la mitad –el 56 por ciento del monto total– se concentró 

principalmente en cinco de ellas: la Secretaría de Finanzas y Administración (SFA), la Procuraduría General de 
Justicia (PGJ), la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), la Secretaría de Gobernación (Segob) y la Secretaría de 
Secretaría de Desarrollo, Evaluación y Control de la Administración Pública (Sedecap). (Ernesto Aroche c/foto 
05:41) 
http://impreso.milenio.com/node/8974630  
 

MILENIO  

 Sólo 20% de escuelas públicas en Puebla da clases de inglés  
La Secretaría de Educación Pública (SEP) en la entidad reportó que sólo en el 20 por ciento de los planteles 

educativos de la entidad se brindan clases de inglés, ante la falta de docentes que dominen el segundo idioma. El 
nivel es bajo si se compara con los estados del norte del país, donde se registran altos avances como en Coahuila, 
donde el 70 por ciento de las escuelas primarias públicas ofrecen clases de inglés. Al respecto, el titular de la SEP 
Luis Maldonado Venegas expresó que se está trabajando para que en Puebla se ponga en marcha un programa 
piloto nacional en materia de ampliación de cobertura de clases de inglés. (Jaime Zambrano s/foto 05:42)  
http://impreso.milenio.com/node/8974458 
 

MILENIO  

 El IEE debe hacer redistritación para reforma electoral: Espina 

El presidente de la Comisión de Gobernación del Congreso del estado, Juan Carlos Espina von Roehrich, consideró 
que la propuesta de una redistritación electoral la tendrá que hacer el Instituto Electoral del Estado (IEE). Aseguró 

que será el IEE el que deba hacer el trabajo, ya que es una facultad asignada por ley. Espina dijo que los 
legisladores locales del PAN tienen claro que se debe aprovechar la reforma electoral para redefinir el mecanismo 
de los distritos. Agregó que la autoridad electoral, sea quien sea, con criterios técnicos, científicos y estadísticos, 
debe definir la delimitación de los distritos electorales, de ahí que no sea una responsabilidad de los diputados, 
donde siempre hay la presencia natural de intereses políticos. (Redacción c/foto 05:45)  

http://impreso.milenio.com/node/8974589  
 
MILENIO  

 Operan sólo 3 de 6 autobuses del Sedif 
Tres de los seis autobuses para traslado de discapacitados y propiedad del Sistema Estatal para el Desarrollo 
Integral de la Familia (Sedif) están fuera de servicio, puesto que se dejaron por la pasada administración con 
problemas mecánicos. Lo anterior fue evidenciado por la presidenta del voluntariado del Sedif Martha Erika Alonso 
de Moreno Valle, al garantizar que este sistema de transporte, puesto en macha por su antecesora Margarita 
García de Marín, seguirá operando. La esposa del gobernador Rafael Moreno Valle indicó que antes de que 

concluya el año estarán los seis autobuses operando con normalidad en las rutas asignadas.  (Guadalupe Galvez 
c/foto 05:46) 
http://impreso.milenio.com/node/8974581  
 

 
 
OPINION 

 Obligatorio iniciar una investigación en contra de Hernández Quintana  
Antes de llegar a la destitución de Víctor Manuel Hernández Quintana al frente del Órgano de Fiscalización 
Superior, primero debe iniciarse una investigación en contra de él, para revelar todas las irregularidades que 
solapó de la administración del ex gobernador Mario Marín Torres. Así lo declaró el diputado local del PRI, Víctor 
Hugo Islas Hernández, quien reiteró que existen los suficientes elementos para sancionarlo, pues aseguró que el 

titular del OFS se dedicó a limpiar las anomalías que cometió el pasado sexenio. (Jesús Lemus s/foto 05:49)   
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46080  

 

http://impreso.milenio.com/node/8974630
http://impreso.milenio.com/node/8974458
http://impreso.milenio.com/node/8974589
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OPINION 

 Avala Gali López las aspiraciones de Cotoñeto  
El coordinador de los diputados del PRD, Antonio Gali López, avaló las aspiraciones de su compañero de curul, 
Erick Cotoñeto Carmona para buscar la presidencia del Comité Directivo Estatal (CDE) del Sol Azteca; sin 
embargo, le recordó que para llegar a esa posición, tendría que pedir licencia para dejar su puesto en la 

legislatura, pues los estatutos no le permitirían ocupar dos puestos al interior del partido. En entrevista, dijo que 
las aspiraciones de Cotoñeto Carmona son de asunto personal; no obstante, señaló que él lo apoyará en cualquier 
asunto político, como en la labor que desempeñe al frente del Congreso del Estado de Puebla. (Jesús Lemus 
s/foto 05:49)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46083  

 
 

OPINION 

 Necesario contemplar un gobernador de 18 meses y no de 4 años y medio en la Reforma 
Electoral   

En la reforma electoral que se discutirá en este periodo de sesiones, se tiene que contemplar por única ocasión a 
un gobernador de 18 meses y no de 4 años y medio como lo consideró el diputado local de Convergencia, José 
Juan Espinosa Torres, declaró el legislador del PAN, Mario Riestra Piña. Sin embargo, no precisó si debe ser el 
Congreso del Estado de Puebla o a través de las urnas el cómo se elija al gobernador que podría estar al frente de 
la entidad poblana por 18 meses, pues destacó que ese tema habrá de discutirse en el análisis de la reforma 
electoral. (Jesús Lemus s/foto 05:51)   

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46084 
 

 
 

E-CONSULTA 

 Amparan a funcionario de Alcalá contra comparecencia por daños de 700 mdp 
El juzgado octavo de distrito concedió la suspensión provisional a Fernando Ramos Soriano, ex director de 
Recursos Humanos en la gestión de Blanca Alcalá Ruiz, contra el dictamen de Cabildo que lo obliga a comparecer 
por el supuesto daño patrimonial cometido en el trienio pasado por un monto aproximado de 700 millones de 
pesos. El funcionario argumentó la ilegalidad del informe de la Comisión Transitoria de Entrega-Recepción, al 

señalar la falsificación de firmas de los regidores y la alteración de los montos de las observaciones entre el 
primer documento que señalaba daños al erario por 1 mil 986 millones de pesos y en una segunda versión por 
700 millones de pesos. (Pía Pineda s/foto 05:56)  
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=10709:amparan-a-funcionario-de-
alcalá-contra-comparecencia-por-daños-de-700-mdp&Itemid=332  
 
 

E-CONSULTA 

 Selló Marín por 12 años la información sobre los bienes del gobierno estatal 

A fin de mantener resguardada la información sobre la adquisición de bienes muebles e inmuebles durante la 
pasada administración de Mario Marín, el ex titular de la Secretaría de Finanzas y Administración (SFA), Gerardo 
Pérez Salazar, clasificó como ―confidenciales‖ estos archivos por un periodo de 12 años. Amparado por la propia 
Ley de Transparencia y Acceso a la Información Pública del estado de Puebla, el funcionario protegió bajo la figura 
de información de acceso restringido en su modalidad de reservada con carácter temporal, toda información sobre 
arrendamiento de bienes para uso de oficinas públicas, listado de bienes inmuebles del estado, el control 
vehicular, la actualización de inventarios e incluso los expedientes de contratos y partidas presupuestales 

asignadas para tal efecto. (Xochilt Rangel c/foto 05:57)  
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=10696:selló-marín-por-12-años-la-
información-sobre-los-bienes-del-gobierno-estatal&Itemid=332  
 
 
 
 
 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46083%20
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46084
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=10709:amparan-a-funcionario-de-alcalá-contra-comparecencia-por-daños-de-700-mdp&Itemid=332%20
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E-CONSULTA 

 Poco productivos los diputados de Puebla en el Congreso de la Unión 
Los diputados que representan a Puebla en el Congreso de la Unión se caracterizan por ser los menos 
productivos, pues hay quienes jamás han presentado una iniciativa a casi dos años de rendir protesta a su cargo. 
El priísta Alberto Jiménez Merino, es el diputado más ―trabajador‖ con un total de 45 propuestas legislativas 
presentadas ante la Cámara, de las cuales cinco han sido iniciativas y 40 proposiciones. En contraste están la 

panista María del Carmen Guzmán Lozano –suplente del panista Pablo Rodríguez Regordosa y el priísta Ricardo 
Urzúa Rivera suplente de Ardelio Vargas Fosado- quienes de plano no cuentan con alguna propuesta. (Xochilt 
Rangel c/foto 05:58)  
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=10707:poco-productivos-los-

diputados-de-puebla-en-el-congreso-de-la-unión&Itemid=332  
 
 

 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Campesinos afectados por granizadas y sequías recibirán mil 200 pesos por hectárea 
Con una aportación tripartita superior a los 150 millones de pesos, el gobierno del estado comenzará a pagar 

hasta mil 200 pesos por hectárea dañada- hasta por 5 hectáreas- a campesinos que fueron afectados por las 
granizadas del pasado 1 y 2 de junio. Los fenómeno meteorológicos dejaron  como saldo daños en 85 mil 321 
hectáreas de maíz, frijol y hortalizas en 31 municipios de la entidad, entre las que destacan: Zautla, Lara 
Grajales, Libres, Nopalucan, Lafragua, Ciudad Serdán San Nicolás Buenos Aires, Ixtacamaxtitlán, Zacatlán, 
Aljojuca, Chilchotla, Tepeyahualco, Cutuaco, San José Chiapa, Tlachichuca, Tlatlauquitepec y Zacapoaxtla. 
(Alejandra Bautista c/foto 06:00) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=133432:campesinos-afectados-
por-granizadas-y-sequías-recibirán-mil-200-pesos-por-hectárea&Itemid=534  
 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Ocioso clasificar como „reservada‟ la información del SNTE, califica Maldonado Venegas 
El secretario de educación pública en el estado, Luis Maldonado Venegas dio a conocer que su antecesor en el 
cargo, Darío Carmona,  mantuvo en la clasificación de ―reserva‖ la información referente al pliego petitorio y las 
minutas que tuvo con el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE). Es ocioso que se haga esto, 

cuando es público y sabido lo que se le ofrece al magisterio, la SEP es una de las dependencias peor calificadas en 
transparencia, estamos haciendo un esfuerzo por revertir este esquema y lograr una mejor calificación hasta el 
momento hemos atendido más de 300 solicitudes de información‖, señaló. (Alejandra Bautista c/foto 06:03)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=133407:ocioso-clasificar-como-
‗reservada‘-la-información-del-snte-califica-maldonado-venegas&Itemid=534  
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Mejor que el periodo del gobernador sea por 18 meses: Riestra Piña 
El Coordinador de la fracción parlamentaria del Partido Acción Nacional, Mario Riestra Piña habló de la ―Reforma 

Electoral‖ que discutirá el Congreso Local durante el segundo periodo ordinario de sesiones y señaló que lo más 
viable es que por única ocasión el periodo del Gobernador del Estado sea por 18 meses y no por cuatro años y 
medio como la propuesta de Convergencia. Sin embargo no precisó de qué manera se debería elegir, pues el 
próximo Mandatario Estatal podría ser electo mediante las urnas o por el propio Congreso del estado y destacó 
que dicho tema habrá de discutirse al interior de la LVIII legislatura. (Leonardo Torixa c/foto 06:05) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=133400:mejor-que-el-periodo-

del-gobernador-sea-por-18-meses-riestra-piña&Itemid=535  
 
 
 
 

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=10707:poco-productivos-los-diputados-de-puebla-en-el-congreso-de-la-unión&Itemid=332%20
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=10707:poco-productivos-los-diputados-de-puebla-en-el-congreso-de-la-unión&Itemid=332%20
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=133432:campesinos-afectados-por-granizadas-y-sequías-recibirán-mil-200-pesos-por-hectárea&Itemid=534%20
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=133432:campesinos-afectados-por-granizadas-y-sequías-recibirán-mil-200-pesos-por-hectárea&Itemid=534%20
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http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=133400:mejor-que-el-periodo-del-gobernador-sea-por-18-meses-riestra-piña&Itemid=535%20
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=133400:mejor-que-el-periodo-del-gobernador-sea-por-18-meses-riestra-piña&Itemid=535%20
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IMAGEN POBLANA  

 Comienzan a mostrarse aspirantes al PRI municipal  
A pocas semanas de que el Comité Municipal del PRI lance la convocatoria para elegir al próximo líder tricolor en 
la capital, diferentes aspirantes han movido sus piezas para asegurar el puesto. Nombres como el de Iván Galindo 
Castillejos, quien es apoyado por la corriente dogerista; Juan Carlos Trejo, quien tiene el respaldo del diputado 
local Lauro Sánchez Flores; Juan de Dios Bravo, quien llega bajo el cobijo de Blanca Alcalá y Javier López  Zavala, 
además de militantes municipales como Ambrosio Corona, se barajean para ocupar el cargo que dejará Carlos 

Meza. (Jesús Barrera s/foto 06:07) 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=106047&articulo=Comienzan a mostrarse aspirantes al PRI 

municipal</B>   
 
 
IMAGEN POBLANA  

 Gobernador de 18 meses, pero elegido en las urnas  
El futuro electoral de Puebla comienza a definirse. El cabildeo que se mantiene en el Congreso del estado apunta 
a que el próximo gobernador de Puebla durará en el cargo 18 meses y será elegido en las urnas. Es decir, la 

propuesta será votada a favor por priistas y panistas luego de un arreglo que integre parte de las propuestas de 
ambos. Fuentes al interior del Congreso local que están en el cabildeo de cada equipo legislativo, tanto del PRI y 
del PAN, fueron entrevistadas por Imagen Poblana para que explicaran acerca del avance del cabildeo. (Miguel 
Cordero s/foto 06:09)  
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=106048&articulo=Gobernador de 18 meses, pero elegido en las 
urnas</B>  
 
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 UDLAP niega ruptura con gobierno estatal  
El rector de la Universidad de las Américas Puebla (UDLAP), Luis Ernesto Derbez Bautista, negó que exista una 

ruptura entre la institución que dirige y el gobierno estatal encabezado por Rafael Moreno Valle, tras haber 
reconocido hace días a la ex presidenta municipal Blanca Alcalá Ruiz como una egresada ejemplar y haberla 
defendido ante los ataques mediáticos. En el marco de la  67 Ceremonia de Graduación de la UDLAP y a la que 
asistió el mandatario estatal, para acompañar a su esposa Martha  Érica Alonso, quien se graduó de la maestría 
en Comunicación Publica con un promedio de 9.5, y por la cual  se hizo acreedora al reconocimiento Cum Laude, 
el rector dejó en claro que hay un ambiente de respeto y trabajo con la administración de Moreno Valle.   
(Trinidad Gonzales c/foto 06:10) 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Educación-&id=37348  

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Directora que incita peleas de box a investigación 
María Eva García Tlatenchi, directora de la Escuela Telesecundaria ―Pablo Galeana‖, ubicada en la comunidad de 
Apango, del municipio de Acajete, será investigada luego de  haberse dado conocer por un medio de 
comunicación que  dentro del segundo año  incita a los alumnos a participar en peleas de box, además de 
presuntamente hacer apuestas.    Lo anterior lo dio a conocer el Subsecretario  de Educación Básica de la SEP, 

Andrés García Coca, aunque mencionó que se inició con el proceso de investigación correspondiente, dejó en claro 
que de comprobarse que incurrió en tales acciones, la sanción podría ser el retiro del cargo.    (Trinidad González 
c/foto 06:11)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Educación-&id=37350  
 
 
 
 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=106047&articulo=Comienzan%20a%20mostrarse%20aspirantes%20al%20PRI%20municipal%3c/B%3e%20%20
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http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=106048&articulo=Gobernador%20de%2018%20meses,%20pero%20elegido%20en%20las%20urnas%3c/B%3e%20
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Educación-&id=37348%20
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Educación-&id=37350%20
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PUEBLA ONLINE 

 Martha Erika Alonso se gradúa de maestría en la UDLAP  
Martha Erika Alonso obtuvo el grado de maestra en Comunicación Política con el reconocimiento cum laude 
otorgado a estudiantes que aprobaron sus estudios con un promedio igual o mayor a 9.5 en la UDLAP. En la 
ceremonia estuvo acompañada de su esposo, el gobernador Rafael Moreno Valle. Más de mil 200 jóvenes 
recibieron, durante la 67 Ceremonia de Graduación, el grado académico que acredita el término satisfactorio de 
sus estudios a nivel licenciatura y posgrado en la Universidad de las Américas Puebla. (Redacción c/foto 06:15)  

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=13880:udlap&Itemid=126  

 
 

 
 
 
RETO DIARIO 

 Cotoñeto debe dejar la diputación si quiere la dirigencia del PRD 
El coordinador de la bancada del PRD Antonio Gali López, recordó a su compañero Erick Cotoñeto Carmona, que si 

quiere buscar la dirigencia estatal debe separarse de la diputación ya que los estatutos del sol azteca no permiten 
que un dirigente tenga un cargo de elección popular.  Avaló las aspiraciones de su homólogo, quien levantó la 
mano para suceder al actual dirigente estatal, Miguel Ángel de la Rosa Esparza, en el proceso interno de 
renovación de dirigencia estatal en el PRD.  (Agustín Hernández c/foto 06:17)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Cotoneto-debe-dejar-la-diputacion-si-quiere-

la-dirigencia-del-PRD&id=20388  

 

 
RETO DIARIO 

 El PAN reitera gobernador de 18 meses  
La reforma electoral debe contemplar un gobernador de 18 meses reiteró el coordinador de la bancada panista, 
Mario Riestra Piña, descartando la propuesta de Convergencia de un ejecutivo estatal de 4 años y medio.  Agregó 
que la forma de elegir al próximo gobernador debe discutirse en las comisiones que analicen la reforma electoral, 

si este debe ser electo por las urnas o el Poder Legislativo designar al mandatario.  (Agustín Hernández c/foto 
06:18)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--El-PAN-reitera-gobernador-de-18-meses-
&id=20385  
 
 

RETO DIARIO 

 Fincar responsabilidades al auditor antes de su destitución: Víctor Hugo Islas 
Antes de analizar la destitución del titular del Órgano Superior de Fiscalización  (OFS), se debe revisar si Víctor 

Manuel Hernández Quintana, no cometió alguna irregularidad y sancionarla, declaró el diputado priista, Víctor 
Hugo Islas Hernández. ―Tenemos que sancionarlo, es momento de que esta legislatura pase a la historia 
sancionando a un funcionario que no cumplió con su deber, que apoyó a los delincuentes de la administración 
pasada y que apoyó a todos esos presidentes que tuvieron malas cuentas y que lamentablemente sigue ahí‖, 
puntualizó. (Agustín Hernández c/foto 06:19)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Fincar-responsabilidades-al-auditor-antes-de-
su-destitucion:-Victor-Hugo-Islas&id=20384 

 
 
 
 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=13880:udlap&Itemid=126%20
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Cotoneto-debe-dejar-la-diputacion-si-quiere-la-dirigencia-del-PRD&id=20388%20
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Cotoneto-debe-dejar-la-diputacion-si-quiere-la-dirigencia-del-PRD&id=20388%20
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--El-PAN-reitera-gobernador-de-18-meses-&id=20385%20
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--El-PAN-reitera-gobernador-de-18-meses-&id=20385%20
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Fincar-responsabilidades-al-auditor-antes-de-su-destitucion:-Victor-Hugo-Islas&id=20384
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Fincar-responsabilidades-al-auditor-antes-de-su-destitucion:-Victor-Hugo-Islas&id=20384


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 13 de Junio de 2011 
 

 

 

 18 

 
 
 
CINCO RADIO 

 Destinarán 150 MDP para Resarcir Afectaciones de Cultivo por Heladas Atípicas 
Para resarcir daños ocasionados por  heladas atípicas del pasado 1 y 2 de junio, el Gobernador de Puebla, Rafael 
Moreno Valle anunció una inversión tripartita de 150 millones de pesos y presentó acciones para atender la 
afectación generada por mencionado fenómeno climatológico. El mandatario estatal informó que entre las 
acciones que realizará su gobierno destacan otorgar semilla para reconvertir predios con daño total, cubrir 
diferencia promedio entre el saldo de crédito asociado al cultivo con daño total, pagar a cada productor que tenga 

hasta 10 hectáreas, mil 200 pesos por hectárea dañada, adelantar el pago de PROCAMPO y PROGAN, entre otras 

acciones. (Marco Fierro c/foto 06:21)   
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/destinaran-150-mdp-para-resarcir-afectaciones-de-cultivo-por-heladas-
atipicas/  
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 FCH critica al PRI en EU 

El presidente Felipe Calderón criticó el pasado autocrático de México, que no sólo masacró estudiantes, sino que 
desapareció a los opositores, al intervenir como orador principal de la ceremonia de graduación 120 de la 
Universidad de Stanford. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Cordero: sin duda, voy a ser el Presidente 
En un acto en el que recibió el apoyo de unos 700 panistas guanajuatenses, incluido el gobernador Juan Manuel 
Oliva, Cordero expresó: ―Necesito que me acompañen, que me apoyen, que me quieran, que me impulsen, 

necesito que me vean como candidato del PAN para ganar la Presidencia en el año 2012‖. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Quiere IFE regular derecho de réplica 
La Comisión de Quejas del IFE analiza un proyecto para aplicar el derecho de réplica electoral con el objetivo de 
que medios de comunicación otorguen espacios a partidos o candidatos. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Declarará Hank por homicidios 
La Procuraduría General de Justicia de Baja California tomará la declaración al ex presidente municipal Jorge Hank 

Rhon y al resto de los detenidos el pasado 4 de junio, en posesión de varias armas, debido a su probable 
vinculación con dos homicidios. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 “Telmex debe acercarse al gobierno” 
El presidente de la Comisión Federal de Telecomunicaciones dijo que cambiaron las condiciones jurídicas con una 
autoridad más decidida que la de antes y ahora las resoluciones en favor de la competencia pegan a quien más 
participación de mercado tiene. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/destinaran-150-mdp-para-resarcir-afectaciones-de-cultivo-por-heladas-atipicas/
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/destinaran-150-mdp-para-resarcir-afectaciones-de-cultivo-por-heladas-atipicas/
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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COLUMNAS 
  

 
 

(Contracara/Enrique Núñez) 

 
Un chivo en cristalería 
Desde el primer instante en que fue nombrado como miembro del equipo de transición del gobierno del estado 
en temas económicos, Pablo Rodríguez no ha hecho otra cosa que cometer yerro tras yerro. 
Su falta de oficio y su protagonismo excesivo lo llevan diariamente a tropezarse con sus propias palabras, 
convirtiéndose en un verdadero chivo en cristalería. 

Aunque él cree que tiene enemigos más peligrosos, la realidad es que el peor de ellos es el músculo que lleva 

entre los maxilares. 
Con su lengua, Pablito ha puesto en riesgo su puesto, su futuro político —si es que lo tiene—, a su partido y 
principalmente a su jefe. 
En uno más de sus exabruptos, la semana pasada Pablito culpó a la prensa del resultado de la Feria de Puebla 
2011 
¡Vaya, vaya! 
Ahora resulta que nosotros vaciamos los tendidos de El Relicario, derrumbamos la estructura del Palenque, 

cancelamos los conciertos y hasta fuimos los causantes de esa tepachera kermés. 
Que el señorito asuma su responsabilidad. Si no puede, ¡que renuncie! 
Si no le cabe, que no reparta. 
Manga ancha a fumadores 
Debo confesar que la aplicación de la ―Ley Antitabaco‖ no está en mi agenda de preocupaciones, 
probablemente por no ser un fumador consuetudinario. 

Sin embargo, existen muchos activistas empecinados en que se aplique esta acción legal, para evitar que se 

siga fumando en los espacios públicos. 
De ahí que en el sexenio pasado, en la mayoría de las oficinas gubernamentales, se tomó la medida de 
convertirlas en espacios cien por ciento libres de humo, incluida Casa Aguayo. 
Por una razón que desconozco, la nueva administración estatal decidió dar marcha atrás, permitiendo que se 
fume en este edificio. 
El reportaje que hoy se publica en la primera plana de Intolerancia Diario, firmado por Jorge Castillo, retrata a 

la perfección la incongruente medida. 
Aunque el acto como tal —para mí— no es un asunto de extrema gravedad, sí revela la falta de interés de los 
nuevos funcionarios en atender temas que pueden repercutir en contra de la imagen del gobernador. 
Dos preguntas: 
¿Por qué diablos recular, cuando el paso de convertir Casa Aguayo en edificio libre de humo ya se había dado? 
¿Con qué autoridad van a exigir a los comercios que cumplan con la ―Ley Antitabaco‖? 
Por eso, estamos como estamos. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=146 
 

(Ricardo Morales Sánchez/Serpientes y Escaleras) 
 
El negro, pero negro panorama del PAN 
El Partido Acción Nacional vivirá días muy difíciles, incluso después de que se celebre el próximo domingo la 

asamblea para elegir a su nuevo Consejo Estatal. 
Y es que aparentemente las cosas quedaron en calma, el gobernador lleva mano en la elección de consejeros y 
el Comité Directivo Estatal también tiene un buen número de representantes, por lo que se podría decir que 
todo se realizará en paz y tranquilidad; pero no es así, es precisamente la calma que preside a la tormenta la 
que vamos a ver esta semana. 
Existe un puntual seguimiento en torno a los juicios de protección de garantías individuales que se 

interpusieron ante la Sala Regional del Tribunal Electoral Federal (Trife), el cual analiza lo que ocurrió en la 
pasada asamblea municipal donde eligieron a los consejeros por Puebla capital. ¿Y qué cree?, que siempre sí, 
puede que uno de ellos vaya a proceder. Como en las películas de terror, la dupla Díaz Caneja-Grajales Espina, 
resurge una y otra vez para poner en aprietos a sus enemigos. 
En la semana que recién concluyó se le vio muy activo al exdiputado local y actual delegado de la SCT, Roberto 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=146
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Grajales Espina, cabildeando en la ciudad de México con los tres magistrados que integran la Sala Regional. 
Cuentan quienes lo vieron salir que su cara era el vivo reflejo de la alegría, porque si uno de sus recursos llega 
a prosperar, pase lo que pase el próximo domingo, la asamblea para la elección de los consejeros de Puebla 
capital se declararía nula y se tendría que repetir el proceso. Ya se imaginarán quién se pondría feliz con esta 

noticia. 
Cuentan que tan bien amarradas están las cosas, que la resolución que se emitan en torno a este tema causará 
no sólo conmoción en Acción Nacional, sino que el resto de las fuerzas políticas tendría que poner sus barbas a 
remojar y democratizar sus procesos internos, porque se los pueden echar abajo. 
Si el Tribunal —como todo parece indicar— llega a fallar a favor de los inconformes, el golpe sería mortal para 
el líder estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón Quintana, quien ahora sí con este revés tal vez entienda que ya 

no es grato, a pesar de que se la jugó con el grupo que hoy detenta el poder en Puebla. Al gobernador no le 
gusta perder ni cuando juega a las canicas. Que nadie diga que no se los advertí. 

¿Qué pasó con los aliados? 
A casi un año del proceso electoral que encumbró a Rafael Moreno Valle en el gobierno de Puebla, vale la pena 
analizar que ha sucedido con quienes en su momento fueron aliados del gobernador en su ruta rumbo a casa 
Puebla. 
Juan Carlos Mondragón Quintana, líder estatal del PAN, enfrenta una embestida para que deje la dirigencia del 

albiazul en Puebla. No cuenta con el apoyo de su líder nacional Gustavo Madero, quien tiene una gran amistad 
con el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. La debilidad extrema de Mondragón hace prever que 
próximamente se irá México a buscar una candidatura a diputado federal, o realizar nuevos estudios en el 
extranjero. 
Miguel Ángel de la Rosa Esparza, líder estatal del PRD, es otro que no obtuvo nada a cambio: ni lo convirtieron 
en contralor, ni se hizo cargo del programa de apoyo para los adultos mayores; es más, está por dejar la 
dirigencia del partido del Sol Azteca, sin pena ni gloria. 

José Juan Espinosa Torres, líder estatal de Convergencia, es visto hoy como uno de los mayores enemigos en el 
estado. Espinosa es de los pocos que han asumido un rol de oposición, por lo que ha puesto en jaque en varias 

ocasiones a los integrantes de su legislatura y en aprietos a la administración estatal. Sufrió una andanada 
mediática que lo obligó a mesurarse, pero está en la mira de quienes fueron sus aliados en el pasado. 
Ese es el triste camino que han seguido quienes fueron aliados del gobernador en el pasado proceso electoral. 
Que cada quien saque sus conclusiones. 

La nueva burrada de la Secotrade 
Resulta que por la negligencia de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje —que no sabe hacer bien las cosas—
, el ladino dirigente sindical del Colegio de Bachilleres de Puebla, Refugio Rivas, mejor conocido como ―Cuco‖, 
está a punto de salirse con la suya. 
El líder sindical está por ganar un amparo contra la resolución de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje, de 
negarle la toma de nota al dirigente de los trabajadores del Cobach. 
De todo es sabido que ―Cuco‖ Rivas es un líder de marras, pero las tonterías y la falta de experiencia cuestan 

caro. Ahora sí, agárrense porque con su toma de nota en la mano no habrá poder humano que detenga a 
Rivas, líder ―charro‖, si quieren, pero les dobló la mano. 
Ah, pero eso sí, el titular de la Secotrade, Pablo Rodríguez, se dio el lujo de viajar con un grupo de empresarios 
a Canadá. Él dice que fue a promocionar a la entidad, aunque hay quienes aseguran que se le vio en el Gran 

Premio de Formula 1 de ese país. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=143 

 

(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
Un caso para El Chapulín Colorado 
Usted amigo lector para estos momentos debe de haber leído, escuchado y en algunos casos presenciado cómo 
opera el crimen organizado, nada más de entrada usted sabe que se trata de hombres violentos, en muchos 
casos ―cruzados‖ por el consumo de drogas y en todos armados con pistolas de grueso calibre o rifles de asalto. 

Los ―levantotes‖, ejecuciones, asaltos y agresiones son conocidos por el uso excesivo de fuerza, sobre todo 
para dejar mensajes claros de su presencia, luego entonces un asalto de estos grupos deja un precedente de 
miedo. 
Qué opinaría el lector si un servidor llega a un cine y le dice al boletero ―soy del crimen organizado, te voy a 
matar a ti y a tu familia sino vas con todos los espectadores y les dices que estoy aquí afuera y que quiero sus 
valores o voy a entrar.‖ 

Luego llega el boletero con los espectadores y les lleva el recado y cada uno le entrega reloj, celular, cartera, 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=143
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cadenas de oro, anillos, bolsas y otros valores y él los guarda en una bolsa y se los lleva a entregar y como 
―premio‖ secuestro al boletero, luego exijo 50 mil pesos por regresarlo y ―remato‖ con que ese dinero deben 
depositarlo en una cuenta de Electra. 
Primero habría que ver si el boletero no le dio ―un pellizquito‖ al botín, a fin de cuentas el maleante no sabe 

con exactitud cuántas personas están en el cine y que lleva de valores cada uno, 
Luego eso de que secuestró al boletero y pido 50 mil de rescate, que no sería mejor escapar con todo lo 
robado, a fin de cuentas fue un robo limpio. 
Este tipo de robo, al parecer ya ocurrió en Puebla. 
Crisis colectiva 
Es claro, en las comunidades donde muchos de sus habitantes no tienen preparación los asustan con el cuento 

del ―chupa cabras‖, ―la llorona‖ y otros más y generan ―crisis colectivas‖, que dejan como consecuencia una 
reacción desesperada y por lo mismo linchamientos. 

Lo que paso en el Hotel Global Express fue eso, una crisis colectiva, pero de habitación a habitación, uno de los 
empleados les fue a tocar poco después de las 3:30 horas y les dijo que afuera había hombres armados, que 
exigían todos sus valores o amenazaban con entrar, además estos iban en taxis, ya no en vehículos lujosos. 
Cada uno de los momentáneos inquilinos entrego sus valores, ¿Quién comprobó que eran todos? 
¿Cómo eran los asaltantes con ―chalán‖? 

Tras el asalto que les comentó la agencia del Ministerio Público de San Pedro Cholula comenzó a recibir 
reportes y denuncias, la Procuraduría General de Justicia (PGJ), a través de la DADAI (Dirección de Atención a 
Delitos de Alto Impacto), abrió por su cuenta las investigaciones. 
Los buenos oficios del compañero periodista Juan Carlos López Rojas, exjefe de prensa de la PGJ, además de 
su cercanía con elementos de esta dirección, fueron el elemental desenlace para dar la primera nota, la 
exclusiva, sin embargo existen muchos ―cabos sueltos‖ como para presumir que fue un asalto de la 
delincuencia organizada. 

Primer había que pensar, meditar y luego reorganizar como ocurrió todo, si el empleado del hotel que les fue a 
tocar para pedirles sus pertenencias iba asustado, enojado o simplemente trataba de contener la risa. 

Luego habría que seguirle la pista a los videos del Hotel Global Express, que se ubica en la autopista México-
Puebla, a la altura del Parque Finsa, en estos deben estar los datos del taxi en que llegaron los maleantes, si es 
que existió el taxi. 
Es muy peligroso hacer conjeturas que involucren al crimen organizado, sobre todo porque hasta los mismos 

periodistas y no digo de Puebla, ―caminan en borra‖ para que no se sienta su presencia, antes las amenazas de 
estos mismos grupos delictivos. 
La PGJ tiene mucho que explicar. 
Que todos los lupanares estén muy atentos… 
La Procuraduría General de Justicia (PGJ), afina detalles para las revisiones a ―casas de cita‖ disfrazadas de 
Hoteles de tres o dos estrellas, donde la prostitución con todos los riesgos sanitarios que estos impliquen, 
operan con la más alta impunidad. 

Qué decir de los bares o centros nocturnos de alta categoría, donde en pequeños cuartos las bailarinas cambian 
un momento de rango y se convierten en meretrices. 
En si la prostitución, la que va desde los cien pesos hasta los 3 o 5 mil. 
Prostitución que deja millonarias ganancias a todos los implicados, desde empleados hasta dueños, pasando 

por autoridades y uno que otro gestorcito. 
El viernes pasado la revisión ocurrió en un hotel del primer cuadro de la ciudad, otras más se avecinan. 
Que no se extrañe si usted tiene un negocio de prostitución y se cree totalmente impune, quien este tocando 

ahora a su puerta puede ser la policía. 
Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=139 

 

(Animal Político/Leticia Torres) 
 

No significa no 
En todos lados hay pendejos… 
(En apoyo al movimiento internacional La Marcha de las Putas) 
 ―La decencia se lleva en el alma y no en lo corto de la falda‖, decía mi padre quien era un fiel promotor del uso 
de las minis. Y aunque siempre se manifestó en contra de teorías como ―no siempre y en todo lugar‖ la realidad 
es que también sabía que aquí y en China la forma de vestir siempre conlleva un estigma. 

Tengo la firme certeza de que los peores enemigos de la mujer somos las mujeres. La absurda competencia en 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=139
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el género no sólo nos impide ganarle la lucha a la discriminación y la violencia, sino que olvidamos que el 
verdadero reto está en nosotras mismas. Vivimos pendientes de los logros y/o fracasos de otras. 
Cuántas veces hemos dicho (o escuchado) frases como ―a fulanita le dieron el puesto porque se acostó con su 
jefe‖, ―¡huy, no!, Sutanita se divorció porque le ponía el cuerno a su marido‖, ―¿ya supieron?, Merenganita está 

embarazada… seguramente no debe saber de quién‖ o ―pobre de Rosita, su esposo la golpeaba, pero pues 
quién sabe qué hizo ella para provocarlo‖. 
Triste pero cierto. Difícilmente sabemos reconocer a las mujeres que tienen el valor de hacer la diferencia, 
aunque todo se vuelve peor cuando le sumamos los actos de abuso por parte del ―sexo opuesto‖ que llegan a 
cifras alarmantes. En México, 7 de cada 10 mujeres sufre algún tipo de violencia, ya sea física, emocional o 
sexual dentro de su propio hogar. 

No significa no 
Este fin de semana México se sumó al movimiento internacional La Marcha de las Putas, el cual surgió en 

Canadá luego de que un pendejo jefe de Policía en Toronto declaró que ―las mujeres deben dejar de vestirse 
como putas para no ser víctimas de la violencia sexual‖. 
La red social Facebook ayudó a que miles de mujeres en países latinoamericanos se unieran en esta 
manifestación, a fin de poner un alto a esos estigmas generados por las diversas culturas machistas y que 
desafortunadamente violentan de alguna u otra manera la integridad de una mujer. 

Puebla no será la excepción, pues hasta el momento se tiene programado que el próximo 26 de junio se lleve a 
cabo en la ciudad La Marcha de las Putas. Hasta el momento, según la red social, poco más de 200 poblanos 
han confirmado su asistencia. Ojalá y que no nos gane lo ―mochilas‖. 
Ahí nos vemos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=141 

 

(Disiento/Ociel Mora) 
 
Las dudas que matan 
Cuando Javier López Zavala estaba en la cumbre de las preferencias electorales, nadie ponía en duda la 

complacencia de ―la Maestra‖ y de su aparato magisterial-electoral en torno suyo. 
Alguien llegó a poner en los periódicos que la señora había ordenado sus propias encuestas para estar segura, 
y con ellas había concluido que Moreno Valle sería muy su amigo pero que ―no le alcanzaba‖. 

En su momento Mario Marín le había entregado cuanto había pedido para su gremio, y no precisamente a 
cambio de mejorar los estándares educativos, los que se arruinaban conforme se enriquecía la grey de los 
profesores. 
Al gobernador, decían, le podían achacar muchas torpezas, como ser muy mediano como gobernante, 
marrullero, de trato hosco, tozudo en sus obsesiones, sin camarilla nacional, pero nunca de ser un advenedizo 
en eso de ganar elecciones. 

Las pruebas de su destreza estaban a la vista de todos. En las federales intermedias para renovar la Cámara de 
Diputados Puebla fue de esos estados raros que todavía lograron arrasar en todos los distritos. 
Lo cual era digno de voltear a ver. 
Incluso, se volvió paradigmático porque hizo ganar a uno de los suyos (el priista Juan Carlos Natale) con las 
siglas de la oposición, con un partido sanguijuela, el Verde Ecologista, que jamás había ganado nada que no 

fueran ayuntamientos arrinconados por el desprecio priista. 
Pero ahora ese partido se levantaba con el triunfo en un distrito de los más cotizados de la capital, 

caracterizado por su acendrado panismo. Aquello más que un triunfo del PRI, era una afrenta fea a los 
panistas. 
Luego se supo que aquella fue una jugada estratégica con miras de corto plazo. Nombraron a un priista en un 
partido sin pena ni gloria para, en el caso de ser requerido, desde la oposición fustigar al PAN y a sus 
candidatos. 
Pero no era la única osadía de Mario Marín. 
En las anteriores locales se había permitido ridiculizar a Acción Nacional, pues no obstante que el caso Lydia 

Cacho aún se mantenía fresco en la memoria de todos, el PRI no sólo ganó la mayoría de diputados y de 
alcaldías, sino que además dejó al PAN sin sus principales plazas. 
Durante todo ese tiempo muchos priistas despechados se quejaron ante los prohombres del PRI en la ciudad de 
México por las formas tan ortodoxas de Mario Marín, y todos tuvieron la misma respuesta. 
No podía contravenirse en nada a un gobernador que hasta entonces había entregado muy buenas cuentas, 
incluso en términos de renta electoral se le tenía como de los mejores del país. 

En paralelo, tenía a un gobierno nacional panista que iba de mal en peor, con prácticamente sin ganar ninguna 
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elección estatal, ni grande ni chica, y con una estrategia de gobierno reprobada en buena medida por todo los 
sectores. 
En ese contexto, ¿alguien con dos dedos de frente ponía en duda la maquinaria de Marín? 
Durante todo ese tiempo ―la Maestra‖ nunca tuvo un solo cuestionamiento para Mario Marín, aunque tampoco 

vino. Pero eso pasaba como un hecho meramente circunstancial. Y como ahora, desde entonces abonaban los 
comentarios de que la profesora tenía un pie de regreso a su viejo pesebre, el PRI. 
Pero de repente algo ocurrió en las cúpulas del poder en la ciudad de México, que no son otros que Los Pinos, 
que las cosas cambiaron radicalmente y en un santiamén se suscitó todo lo que ya conocemos. 
Pues bien, todo indica que ese juego entre malicioso y calculador, muy característico en ―la Maestra‖, de decir 
―sí pero no‖, de nueva cuenta se ha puesto en movimiento, ahora en la pelea por la candidatura presidencial. 

De unos días a esta parte, y conforme se mueve el calendario, la señora daría picones de celos a unos y otros, 
incluso a quien apenas ayer juró amor eterno, léase Enrique Peña Nieto. 

Ahora se dice que la verdadera debilidad de ―la Maestra‖ se llama Marcelo. Lo cual sería la manera más 
elegante de deslindarse del mexiquense, particularmente ahora que su buena estrella parece tornarse en mal 
fario. 
No sólo eso, sino que en una de sus tantas apariciones públicas la maestra llegó a decirle a Felipe Calderón. 
―No hay duda, es usted el presidente de la educación‖. 

Pero también es cierto que muchos de los cambios que están suscitándose en los últimos días, tienen que ver 
con el hecho de que Felipe Calderón no quiere pasar a la historia como ―el Zedillo del PAN‖, y ha comenzado a 
actuar en consecuencia. 
Por más que digan que no, pero el encarcelamiento de un prominente miembro priista como Hank Rhon, y de 
un exgobernador, aunque no sea priista, ha modificado de raíz las ánimos envalentonados del otrora indómito 
partido. 
Los mensajes han sido puestos sobre la mesa, escritos en letra chambona, pero de grandes tamaños. Calderón 

no se mira en el espejo de la modernización económica de Carlos Salinas, sino en los arrebatos de fuerza que 
acabaron con sus adversarios y lo fijaron en la silla. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=140 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 

Los peces chicos que la contralora pesca en el mar de la pipitilla 
Leyendo la lista de investigaciones y procedimientos que la Contraloría estatal ha abierto en contra de los 
funcionarios marinistas de la pasada administración, uno no sabe si Patricia Leal ha hecho muy bien su 
trabajo o de plano muy mal. Y es que si la orden del gobernador Moreno Valle a la titular de la Contraloría 
fue no tocar ni con el pétalo de una rosa a los peces gordos del gobierno marinista, pues la nota es 
excelente. Que le pongan su sello de abejita trabajadora. Ahora que, si en realidad debía cumplir con un 

proceso de entrega-recepción riguroso que colmara las expectativas de los poblanos para hacer justicia tras 
un sexenio de corrupción, pues anda, su oso perezoso. Hasta el momento, de los 101 procesos abiertos, 
únicamente 25 se encuentran en la etapa de dictaminación o procedimiento administrativo. Y en 

ellos apenas resaltan los nombres de Blas Villegas Lara, Armando Toxqui y un subsecretario de Obra, 
pero nadie más. Por supuesto, en la lista de marras no espere ver a alguno de los intocables llámese el 
mismísimo Mario Marín, Javier García Ramírez, Alfredo Arango o tantos más. Sí, Patricia Leal, con su fama de 
―contralora de hierro‖, ha decidido perseguir a la pipitilla del marinismo.  

Por supuesto que la lista puede verse con un natural sospechosismo. No faltará quien piense que el listado 
actualizado hasta el 31 de mayo pueda actualizarse en el momento menos pensado para dar paso a un pez 
gordo. Lamento decepcionarlos, pues no conocen la naturaleza y procedimiento de las investigaciones 
administrativas. Las delegaciones en la Contraloría son las encargadas de llevar a cabo las investigaciones de 
las posibles violaciones a la Ley de Responsabilidad de Servidores Públicos, de la Ley Orgánica de la 
Administración así como el entramado legal que vigila la correcta aplicación del presupuesto. Con ―los pelos de 
la burra en la mano‖ procede a notificar a la Contraloría, quien determina el inicio del procedimiento 

tras garantizar el derecho de audiencia a los presuntos inculpados, quienes pueden aportar pruebas de 
descargo. Tras la finalización, se determina la sanción que puede ir desde una amonestación privada, hasta 
la inhabilitación y denuncia penal.  
Visto así, parece difícil que Patricia Leal pueda guardarse más de dos ases bajo la manga: investigaciones en el 
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mayor de los sigilos. Se arriesga, sin embargo, a que los procedimientos no terminen en nada y a que la 
Contraloría haga el ridículo por no garantizar el derecho de audiencia a los funcionarios marinistas 
investigados. Un amparo sencillo tumbaría los procedimientos ya que los presuntos inculpados no tuvieron 
oportunidad de ofrecer sus pruebas de descargo. Llámese Arango, Pérez Salazar, Marín, o alguno de los 

101 funcionarios pipitilla contra los que se mantienen abiertas investigaciones y procedimientos. Tiene razón el 
gobernador Moreno Valle cuando dice que no violará la legalidad ni habrá cacería de brujas. Mal haría Patricia 
Leal en andar ocultando expedientes. 
Pero volvamos a la hipótesis principal, es decir, si Patricia Leal ha cumplido con su encargo, o si en realidad ha 
hecho un pésimo trabajo que apenas le ha permitido procesar a unos cuantos marinistas de la pipitilla. Creo 
que en realidad Moreno Valle la designó en la Contraloría por esa razón: una funcionaria cumplidora pero 

que tampoco daría problemas para mantener los acuerdos de gobernabilidad con el régimen 
anterior, que otros llaman acuerdos de impunidad. Otro escenario diferente tendríamos si al cargo hubiera 

llegado el talentoso Eukid Castañón, experto en cierre de administraciones y que, incluso, fue coordinador 
de asesores del contralor allá en los años del melquiadismo. A él no se le habrían escapado esos peces. 
Con sus pobres investigaciones sobre los desfalcos cometidos por los marinistas de los que abundan pruebas 
periodísticas, Patricia Leal se convierte en cómplice por omisión de las irregularidades cometidas en el 
sexenio anterior. Puede ser que sus no-resultados sean al final la misión que le encargó su jefe el gobernador, 

pero más tarde que temprano la historia la alcanzará. Y su única prueba para defenderse será la pobre, muy 
pobre, relación de marinistas investigados. 
*** La buena y la mala suerte de Pablo Rodríguez Regordosa. Al secretario de Economía ya le entró el 
gusto por el turismo pagado con el erario. Hace dos semanas agarró sus maletas para viajar a España a 
representar al gobierno poblano en la beatificación de Juan de Palafox y Mendoza. Supuestamente se reunió 
con empresarios de la península. Hasta el momento, no ha rendido cuentas de las inversiones que amarró 
para Puebla. 

 Creciendo las millas de su tarjeta, Pablo Rodríguez decidió irse este fin de semana a Canadá, nuevamente, a 
una supuesta reunión con inversionistas. Habrá tenido mala suerte porque parece que no arregló ninguna 

inversión para la entidad. La mala suerte, sin embargo, se compensó con la buena de viajar a Canadá al mismo 
tiempo que se celebró el Gran Premio de Fórmula 1. Y nada como ver una emocionante carrera ganada por 
Jenson Button, la nueva figura del circuito. Lo que Pablo dice, se hace.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/junio/colum-tiempos-130611.php 

 

(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 
 
Es mejor ser amado que ser odiado 
Vivimos en un estado de poderes contrastantes. Puebla tiene un Ejecutivo fuerte, pero un Legislativo y un 
Judicial débil. ¿Dónde está el equilibrio de poderes? No lo hay. Eso obliga, sin incurrir en dramatismos, a 

corregir de inmediato la percepción democrática, de transformación y cambio ofertada en campaña antes de 
que el totalitarismo de Hitler y Stalin nos trague de un bocado. 
Rafael Moreno Valle es un gobernador de doble percepción. Bipolar pues. Por un lado, proyecta a la 
sociedad una imagen de administrador capaz y visionario, cumplidor y afectuoso, sensible y educado. Pero en 
la clase política, académica e incluso empresarial, su sentir se invierte y, la percepción, lo coloca en el 

bando de lo impositivo, prepotente y, hasta, arbitrario. Un hombre sin escrúpulos ni limites que logra lo 
que quiere a cualquier precio. 

A fuerza de ser honesto no sé si sea lo uno o lo otro, no soy de los que meten la mano al fuego por un 
político, sin embargo, la actitud manifiesta de la sociedad para relevar a un partido por otro en el gobierno, 
como ocurrió en 2010, debe entenderse como una necesidad de cambio; algo pues, que distinga al malo del 
bueno. El malo, como sujeto del pasado; y el bueno, como experiencia del presente y futuro. 
La mejor imagen de venta, los marketinianos lo saben, es aquella que genera un producto a partir de 
sus atributos. En esa misma intención de venta, diremos que el posicionamiento más certero, y los 
marketinianos también lo entienden, es el que sostiene al producto a través de las experiencias que genera. 

¿Qué quiero decir con esto? Que lo negativo, por lo general, tiende a dominar lo positivo –como lo negro  
a lo blanco, como lo fétido a la fragancia- y si la apuesta de posicionamiento de Moreno Valle en su calidad 
de producto solo contempla el mercado social corre el riesgo de ser derrumbado por las 
experiencias negativas de la política. 
Sigamos con la premisa. Un poder Ejecutivo fuerte, un Legislativo fuerte y un Judicial fuerte 
cumplirían a cabalidad las expectativas generadas por un gobernador de tendencia demócrata a 

grado tal de convertirlo en héroe. Sin en cambio, un Ejecutivo fuerte y los otros dos débiles, dejan las cosas 
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como estaban en los regímenes priistas impositivos y antidemocráticos.  
Decía Napoleón que él admiraba a Alejandro Magno no por su capacidad de estratega, sino por haber sido un 
héroe, un líder amado no solo por la plebe, también por la milicia, los intelectuales y aristócratas de sus 
tiempos. Es allí pues, donde me parece que estriba la clave para que Moreno Valle sea impulsado para la 

presidencia de la república como él lo quiere, como producto de venta. Y qué mejor que lo hiciera valiéndose 
del respaldo emotivo y sincero de los sectores sociales, empresariales, políticos, académicos e intelectuales del 
estado de Puebla.  
La teoría propuesta por Maquiavelo: Es mejor ser temido que ser amado, embonó de manera perfecta en 
tiempos de Cesar Borgia por los desordenes, crímenes y saqueos que atormentaban a la Romaña de aquella 
época; la mano dura y cruel de Borgia fue la receta correcta para propiciar orden y paz social. Hoy, Enrique 

Peña Nieto, Andrés Manuel López Obrador y Ernesto Cordero deben pensar de otra manera, pues 
tienen la necesidad de ser amados, a propósito de la percepción, para ganar la presidencia con el voto de 

las mayorías. 
La percepción de un Moreno Valle con poderes ilimitados, la divulgación de un hombre que funde las 
instituciones de estado con los institutos políticos, que dobla los partidos y a sus organizaciones civiles, 
digamos al Yunque, que somete a su antojo al Legislativo, al Judicial y al que se le pare enfrente; eso, señores, 
sumado al rumor persistente de ser un hombre autoritario, caprichoso y arbitrario, tarde que temprano 

cobrará tributo, pues a través de la difusión boca a boca –demostradamente efectiva- la gente sabrá tarde o 
temprano que aún con su imagen impecable, el producto tiene defectos interiores. 
 El marketing de nueva generación, el del siglo XXI, exige dos elementos esenciales para fines de imagen y 
posicionamiento: Ser creativos, pero también críticos, porque a diferencia de lo que se pensaba antes, la 
verdadera estrella dejó de ser el producto y su empaque para ser sustituido por el consumidor y, Peña Nieto, 
Obrador y Codero, deben tenerlo bien entendido. Una crítica propositiva sobre un producto de venta, siempre 
será mejor que mil halagos decía, el padre de la publicidad y el marketing, Otto Kleppner.  

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/junio/colum-entranas-130611.php 

 
(La Columna de Juan Columna) 
 
“Proveedores privilegiados en el Gobierno del Estado; el caso de Creattiv Consultores” 
En su origen etimológico la palabra privilegio es muy estricta; privus, particular y lex, ley. Leyes 
particulares, como si hubiera una Carta Magna y Leyes Secundarias para minorías y otras para la masa. 
Los privilegios de los gobernantes con ciertos gobernados ha sido una práctica perenne  en México y 
particularmente en Puebla, en cada sexenio en nuestro estado sabemos que el ejercicio del gasto 

público, con la concebida voluntad del gobernante,  dará a luz una nueva camada de millonarios 
fáciles, lamentablemente, esa práctica ilegítima, reiterada y perversa es aceptada de manera tácita o expresa 
por un colectivo social que la hecho parte de su sub cultura. 
Ejemplos en nuestro estado de enriquecimiento por privilegios gubernamentales hay muchos, unos más 
estridentes, cínicos y ofensivos que otros, pero ambos adulterinos. 
Ahora, a poco más de cuatro meses de haber iniciado un nuevo gobierno en el estado, hay evidencias de ese 

ciclo recurrente de privilegios, tal es el caso de la empresa Creattiv Consultores como beneficiaria, 
como benefactor la clase gobernante y como eterno donador; el pueblo.  

Antecedentes. 
Creattiv Consultores es una empresa de un amplio giro en su producción, que va desde diseño de imágenes, 
publicidad, mercadotecnia, impresiones, ―asesoría‖ y otros. Con propietarios del Distrito Federal, inicia 
actividades visibles e intensas desde el período de proselitismo político a la gubernatura del estado en el 2010, 
cubriendo las necesidades en los rubros mencionados, operaban por lo regular en las mismas casas de trabajo 

político. 
Una vez entronada la nueva clase gobernante, la citada empresa continuó la ocupación del inmueble 
(hasta la fecha) que sirvió de casa de campaña, ubicada en la 29 oriente y Francisco Neve, en la 
colonia Bella Vista de esta ciudad, incrementando de forma exponencial su proveeduría de bienes y 
servicios a casi la totalidad de dependencias del gobierno del estado, a manera de consignatario único. 
Quien esté a la zaga de la citada empresa, debe tener un mando amplio sobre el resto de la 
estructura burocrática. 

No obstante el riguroso cerco cibernético y humano en torno al circuito que transita desde la recepción, gestión 
y pago de facturación, la porosidad en manejo de información en la Secretaría de Finanzas y en la de 
Administración es una realidad. La información sobre pagos con dinero público empieza a gotear y ha 

develar privilegios. 
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Aquí es donde las organizaciones empresariales y ciudadanas deben tener una participación más 
definida, creando comités de observación y evaluación del destino del dinero público, para que su 
ejercicio cumpla con los preceptos Constitucionales en cuanto al manejo, custodia y aplicación en  
los Poderes del Estado. 

En otra oportunidad, se incursionará en el renglón de gasto  de obra pública y proveedores de la misma.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/columnadedonjuancolumna/2011/junio/colum-juancolumna-
130611.php 

 
(Código 3…Policía en camino/Guillermo Alberto Hidalgo Vigueras) 
 
USO LEGÍTIMO DE LA FUERZA POLICIAL 
Siempre será triste y lamentable, el hecho de que una vida humana se pierda, como en lo ocurrido 

recientemente en Puebla Capital y muere una Mujer que a deir de muchos estaba embarazada, y sobre todo se 

torna cuestionable a más no poder cuando esto sucede en un hecho en donde se ven involucrados policías, sin 
embargo no sólo habrá que dar una u otra respuesta simple a los resultados, sino de hacer un verdadero 
análisis de este tema a fin de que esto simple y sencillamente no vuelva a ocurrir. 
Es difícil el analizar un acto de este tipo, sin embargo debe hacerse a fin de no incurrir en errores de una u otra 
parte y de que lo más importante, que es llegar a la verdad, se conozca como resultado una investigación 
profesional y apegada a derecho que seguramente se estará llevando por la Procuraduría General de Justicia en 

el Estado de Puebla. 
Que fácil es decir, que las personas que se vieron involucradas en este lamentable hecho eran personas ―non 
gratas‖ (según declaraciones de testigos en algunos medios) en el lugar donde vivían y esto se suscito, y más 
fácil lo es aún el culpar a los policías que se encuentran normalmente atados de manos por falta de una 
adecuada defensa, los policías casi siempre viven en la casa del jabonero y cuando no caen resbalan. 
El Policía al actuar en un problema seguramente con alguna parte de ste quedará mal, si es blando lo 
menosprecian e insultan y si se puede lo agreden, si es estricto, lo menosprecian e insultan y si se puede lo 

agreden, entonces qué hacer ante una agresión, que hacer ante un acto de repulsa física, usted que haría si 
siente que su vida peligra y se encuentra en de inferioridad numérica y no cuenta con los medios de anexarse 
mayor auxilio y este no llega. 
¿Hasta donde debe o puede un ciudadano agredir a las autoridades con la finalidad de arropar a un conocido o 
no, que está infringiendo las leyes o reglamentos de un lugar, autoridades que de una u otra manera están 
para ayudar a la ciudadanía y sin embargo siempre son atacados cuando a los que se encuentran en un 
problema no les conviene su actuar, hasta donde las agresiones de una parte u otra se justifican si están llegan 

a constituir muchas veces intentos de homicidio, cuando debe defenderse el policía y donde está la ventaja? 
Sin embargo, por eso es importante el hacer un fuerte análisis de las causas de estos hechos y no solo criticar 
o hacer comentarios si los elementos están o no preparados para situaciones críticas,  nadie se encuentra 
preparado por mas adiestramiento que se tenga hasta que no se encuentran frente al problema por primera 
vez, aquellos que declaran lo contrario mienten por guardar pomposas posiciones, ese es el problema de los 
cuerpos de seguridad y ahí está en muchas ocasiones el punto álgido de la corrupción, en la comisión por 

omisión, pues es difícil que el policía quiera actuar cumpliendo su deber si normalmente hagan lo que hagan 
llevan las de perder y terminara finalmente sin trabajo, en la cárcel o muerto. 

Que hay elementos abusivos, ¡por supuesto¡, pero no lo son todos, también es difícil el actuar cuando al 
prestar un auxilio ya llevas el santo de espaldas pues hagas lo que hagas serán fuertes las criticas que recibirás 
cuando no agresiones de una u otra parte involucrada en los problemas como ya lo comentamos 
anteriormente. 
Pero ¿por que se dan los abusos policiales? Claramente y en una forma por demás profesional lo aborda el 

investigador del Colegio de México Carlos Silva en el libro editado en coautoría con Martín Gabriel Barrón Cruz y 
José Arturo Yañes Romero en el 2004 por el INACIPE ―Guardia Nacional y Policía Preventiva: dos problemas de 
Seguridad en México‖ cuando comenta que ―mientras en países como en los Estados Unidos de Norteamérica la 
brutalidad policiaca casi es sinónimo de uso injustificado de la fuerza en la realización de un arresto (Bailey 
1996), en México como el Latinoamérica, lo que se entiende por formas del abuso policial representa un 
conjunto de fenómenos más amplios‖. 
Aquí el autor explica a este problema no como un simple acto de autoritarismo, sino que se puede entender 

como un todo, entre la falta de conocimiento de la ley por la población civil, la falta de capacitación o la 
capacitación adecuada para el tema en lo particular, la indiferencia de los gobiernos en esto hasta que no 
aparece el problema, y entonces se alarman desde la seguridad de sus escritorios, también son parte de esto 

incluso los diferentes estratos sociales y los diferentes cuerpos policiales pasando por el problema de la 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/columnadedonjuancolumna/2011/junio/colum-juancolumna-130611.php
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corrupción. 
En este punto el investigador Carlos Silva expone algunos factores explicativos de abuso policial como lo son 
los cinco niveles que comenta, en primer lugar, la variación de las características individuales de los policías 
(sexo, edad, nivel educativo, identidad racial, perjuicios etc.) el segundo nivel atiende a las características 

formales e informales de la propia corporación, como lo son su organización, manejo interno, incentivos, 
sanciones y la subcultura del trabajo policial, cuantas veces los mandos no aparecen para solucionar las cosas y 
en esto no quiere decir solapar, sino que si hay que aplicar la ley se haga inclusive en sus elementos, pero no 
estos se encuentran en sus camas o no sé donde pero no con su personal. 
El tercer punto apunta Silva se sustenta en la relación policía-ciudadano (agregaría yo, ciudadano policía, 
ciudadano civil), las exigencias de situación como aspecto físico, genero, comportamiento las malas 

definiciones de sospechosos así como sus reacciones, mismas que determinan en muchas de las veces la acción 
abusiva o no de la policía, en el cuarto nivel se señalan factores como la inequidad económica y los índices 

delictivos de diferentes circunscripciones en donde operan las unidades policiales y su comportamiento hacia 
los cuerpos de Seguridad y el quinto nivel sería el entorno legal en que se desarrolla la labor policial que 
normalmente es bajo, malo o nulo ¿y los legisladores? 
En resumen se sintetizan los factores del abuso policial en cinco niveles, Institucional, Organizacional, socio 
estructural, situacional e individual. Basando  las tres que ya con anterioridad habían definido como lo son 

individual, situacional y organizacional en Friedrich 1980 y Worden 1996 
Además de esto agregamos falta de interés de los políticos en nuestro estado por tener una legislación al 
respecto, moderna y actualizada, entonces por eso dejamos al policía en total estado de indefensión y a los 
ciudadanos expuestos a la reacción de elementos que no están seguros de lo que puedan hacer aunque se les 
haya enseñado pues siempre sus mandos los dejaran solos a su suerte en la mayoría de los casos. 
¿En donde quedan entonces los acuerdos firmados por nuestro país en La Haya y en la Habana, Cuba, por que 
otras entidades ya cuentan con legislación al respecto y en Puebla no, con respecto del uso de la fuerza, en 

donde queda la obligación de las autoridades de implementar un sistema de información a la ciudadanía al 
respecto de este tema y no se provoque situaciones de agresión que terminen en forma fatal. 

 Tal parece que no nos conformamos con tener una sangrienta lucha contra la delincuencia organizada que se 
libra en todo el país, sino que además hoy tenemos que enfrentarnos entre nosotros mismos, ¿y mientras? 
pierde el ciudadano policía, pierde el ciudadano civil y perdemos todos.  ¿O, no? 
JUZGUE USTED 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/codigo3/2011/junio/colum-codigotres-130611.php 
 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Las heladas afectaron 85 mil hectáreas 
El gobernador Rafael Moreno Valle, acompañado del delegado de la Sagarpa y del titular de la 

Secretaría de Desarrollo Rural del estado, informaron ayer de la tragedia que viven más de 30 mil 
campesinos de 31 municipios del estado, pues debido a las heladas ocurridas el primero y el 2 de 
este mes, perdieron 85 mil 321 hectáreas de cultivos. 
Se informó de las actividades realizadas inmediatamente después de que se tuvo conocimiento del problema: 
recorrido por la zona afectada; reunión de trabajo con la participación de los titulares de las dos dependencias 

mencionadas además de Conagua y de los presidentes municipales para definir los pasos a seguir para 
remediar el mal y, en una tercera etapa, las dependencias, los ayuntamientos y los productores, delimitaron los 

polígonos de cada municipio para acotar geográficamente el alcance de la contingencia en cada uno. 
También se determinaron las opciones de cultivo de ciclo corto, para la reconversión productiva y la cantidad 
de semilla que cada agricultor requería. 
La atención de este problema, que afectó cultivos de maíz, frijol y hortalizas, requerirá de una inversión de 150 
millones de pesos que obtendrán de aportaciones de los gobiernos federal y estatal 120 millones; 10 millones 
de los ayuntamientos de los municipios afectados en conjunto y los 20 millones restantes se financiarán con las 
indemnizaciones que el estado obtenga de las aseguradoras por el siniestro. 

Lo importante de todo esto es que sea el gobernador quien hable ante la prensa del problema, pues demuestra 
que está pendiente y sobre todo interesado en darle solución. 
Las dependencias responsables de atender lo relativo a la pérdida de los cultivos, han hecho lo suyo, pero ayer 
el jefe del Ejecutivo dio a entender que personalmente estará atento a que se cumpla lo acordado para 
enfrentar el problema, a fin de que se realice en el tiempo previsto. Es decir, los operadores tendrán que 
trabajar en serio, pues tendrán la supervisión directa del gobernante. Algo de gran importancia si se tiene en 

cuenta lo que ha ocurrido en otras ocasiones, sin la mirada vigilante del gobernador. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/codigo3/2011/junio/colum-codigotres-130611.php
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Operativo policiaco en todo el país 
Por acuerdo de la Conago (Conferencia Nacional de Gobernadores) hoy se inicia en todas las 
entidades federativas del país un operativo policiaco con el fin de frenar el avance de la 
delincuencia común que, a últimas fechas y seguramente debido al desempleo que impera en todas 

partes, se ha desatado. 
Las policías estatales y ministeriales de todos los estados de la República actuarán coordinadamente para 
combatir delitos como robos, asaltos, secuestros, asaltos a transportes de carga en carreteras, etcétera. 
El clima de inseguridad que priva en gran parte del país y que puede alcanzar a entidades que, como Puebla, 
tienen una situación más o menos tranquila, ha provocado inquietud entre la población y eso está propiciando 
movimientos sociales que es necesario atender. 

La coordinación de las policías de los estados permitirá una acción más efectiva contra la delincuencia para 
beneficio de la sociedad. 

El operativo será de una semana, pero dicen que será el inicio de una acción permanente para combatir el 
flagelo que agobia al país, al margen de la llamada delincuencia organizada que corresponde combatir al 
gobierno federal. En estos operativos, no intervendrá el Ejército ni la Marina. 
Sistema de salud, ejemplar 
Un sistema de salud pública ejemplar, integrado, universal y financieramente sustentable, es lo que 

se propone la Secretaría de Salud Pública del estado, según anunció el titular de esa dependencia, 
Jorge Aguilar Chedraui. 
Hubo aquí una reunión, la quinta del programa sectorial de salud en el estado y a ella concurrieron todas las 
instituciones públicas destinadas a brindar servicios médicos, como el IMSS, el ISSSTE, el ISSSTEP, etcétera, 
para tomar acuerdos sobre la mejor forma de operar para brindar la más esmerada atención a los pacientes de 
todas las clases sociales que recurran a ellos en caso de necesidad. 
Habrá coordinación para que la atención sea completa y eficaz. 

Si hay algo de lo que la gente se queja casi siempre, es de la mala atención o por lo menos deficiente, en los 
sistemas de salud pública del gobierno. 

No sólo la atención a los pacientes es tardada, lenta, sino muchas veces despótica, altanera. Unos cuantos 
médicos y enfermeras que traten al enfermo de mala manera, sirven para desprestigiar a toda una institución, 
aunque sean más los miembros del personal que cumplen con su trabajo correctamente. 
Otra queja que se presenta con demasiada frecuencia, es la falta de medicamentos, que tendrá que remediarse 

para que los asegurados puedan volver a tener confianza en las instituciones de salud. 
 Sin coordinación, sin buen trato, sin suficientes medicamentos, la campaña para promover el Seguro Popular 
será un fracaso. Será precisamente con un sistema de salud público ejemplar, integrado y universal, como se 
ganará la confianza del público.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/junio/colum-pulso-130611.php 

  

 
 

(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona) 
 

Decretos dobles  

A Víctor Manuel Hernández Quintana lo descabezaron sus amigos del sexenio pasado. 
Antes de tirarse al piso frente a la andanada de descalificaciones recibidas por el (mal) desempeño de su 
trabajo, muchas de ellas bien sustentadas, el titular del Órgano de Fiscalización Superior debe entender que 
fueron sus antiguos patrones quienes lo dejaron a la deriva, expuesto y con un enorme expediente de pruebas 
en su contra que por estos días servirá para ejecutar su caída. 
La sociedad con despachos privados para hacer del asesoramiento a presidentes municipales un negocio 

millonario, y la elaboración de dictámenes a gusto del "cliente", son violaciones graves que difícilmente se le 
podrán demostrar a Hernández Quintana en una disputa legal, sin embargo, realizar decretos dobles y 
opuestos entre sí para un mismo tema representa una irregularidad que lo pondrá contra la pared. 
Increíble viniendo de un profesional como él, que vive de auditar entidades y organismos paraestatales, 
Hernández Quintana aceptó formar parte de la validación de una serie de cuentas públicas que él mismo había 
reprobado a través de los respectivos decretos sancionatorios. 

En las últimas horas de la anterior legislatura (todavía medio controlada por el entonces gobernador Mario 
Marín), el auditor otorgó el soporte jurídico necesario para que los señores diputados aprobaran varias cuentas 
que previamente habían sido calificadas de manera negativa. 

Así pues, ejercicios económicos que contaban incluso con dictámenes desfavorables posteriores al 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/junio/colum-pulso-130611.php
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Procedimiento Administrativo de Determinación de Responsabilidades, para la primera quincena de enero del 
presente año ya estaban en orden y legalmente avalados por el Orfise. 
¿Magia? 
Imposible. 

¿Contubernio? 
Seguro. 
Vea usted uno de varios ejemplos. 
El presidente municipal de Ciudad Serdán en el trienio 2002-2005, Ricardo Ramón Juárez Luna, fue uno de los 
ex ediles condenados por el Orfise de Hernández Quintana por presunta malversación de recursos públicos. 
Al ex funcionario se le iniciaron dos procedimientos administrativos de determinación de responsabilidades en 

el año 2006, el primero de número PA-27/2006 y el segundo PA-51/2006, por no poder comprobar el destino 
de 31 millones 122 mil pesos y 26 millones 759 mil pesos correspondientes a los ejercicios de 2004 y 2005, 

respectivamente. 
Después de eso, en julio de 2007 y julio de 2008, Juárez Luna recibió decretos sancionatorios por parte del 
Orfise debido a estas irregularidades, además de que fue inhabilitado por un periodo de 12 años para 
desempeñar cargos públicos en la administración pública local. 
Todo un bribón el ex presidente municipal de Chalchicomula de Sesma, según el parte informativo (y los 

decretos) del equipo de auditores comandado por Hernández Quintana. 
No obstante, aun con todos estos antecedentes jurídicos a cuestas, y antes de que se resolvieran los recursos 
de revocación presentados por el inculpado (de 5 de octubre de 2007 y 16 de octubre de 2008), el auditor 
general emitió nuevos decretos para estos mismos expedientes, pero ahora "absolutorios". 
Sí, con esas sentencias, la Comisión Inspectora (encabezada entonces por el diputado priista Juan Antonio 
González Hernández) y todo el Poder Legislativo aprobaron las cuentas públicas de Ricardo Ramón Juárez Luna, 
que por fin pudo dormir en paz. 

Juárez Luna salvó el pellejo gracias a esas negociaciones inesperadas que llevaron a cabo las administraciones 
saliente y entrante en el periodo de transición. 

A cambio de que los diputados panistas aprobaran los números de Alfredo Arango García en la maltratada 
Secretaría de Salud, los priistas tuvieron que hacer lo propio con un grupo de ediles albiazules a los que no les 
había ido nada bien con la presentación de sus informes. 
Junto con el de Serdán estuvieron ex alcaldes como el de Tehuacán, Francisco Javier Díaz Fernández, alias "el 

Pollo", que presentaba irregularidades por mil 340 millones de pesos; el de Atlixco, Manuel Vargas Martínez, 
con observaciones por más de 370 millones, y el de Tecamachalco, Inés Saturnino López Ponce, entre otros. 
Hernández Quintana podrá argumentar que sólo siguió órdenes, cierto, y que en la confabulación participaron 
todos los ex legisladores, o casi todos, también cierto. 
Aun así, actuó de manera irregular y sirvió de brazo orquestador para concretar uno de los últimos acuerdos 
marinistas. 
Con eso selló su renuncia al Orfise, la que ya le están terminando de armar. 

*** 
La crítica mejoró para Pablo Rodríguez Regordosa. 
Ya nadie se ríe del secretario de Trabajo y Desarrollo Económico cuando confiesa, "en corto", que el gobernador 
Rafael Moreno Valle le ha prometido convertirlo en su sucesor dentro de seis años, en el 2017. 

Ahora que ha trascendido que el siguiente mandatario durará apenas 18 meses en el cargo, sí, ahora sí, ya 
todos comienzan a creer en la palabra de Pablo. 
Hasta la próxima.  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm 

 

(Asoleadero/Raúl Zárate) 
 
En el purgatorio relación medios de comunicación-gobierno 
ENTRE GOBIERNOS PRIISTAS Y MEDIOS DE COMUNICACIÓN medió una relación afincada en un pacto o 

acuerdo, no escrito, de mutuo respeto y colaboración, diálogo abierto y apoyo recíproco. Así fue durante casi 
70 años. 
CON EL ADVENIMIENTO de la ALTEFRNANCIA política a partir del primero de febrero de 2011, con un gobierno 
panista al frente de una coalición de partidos, ese orden, esa cordial concertación bilateral que prevaleció casi 
intacta, casi inalterada, casi infalible por décadas, ha experimentado cambios circunstanciales, pero también de 
principios, de forma, de fondo y de estilo. 

ALGUNOS NO HAN sido cambios gratuitos. Tienen su razón de ser y justificación, obedecen a mecanismos de 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm
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sensibilidad y condición humana. Son natural, lógica reacción política de enérgica contrariedad, de inevitable 
resentimientos, de represalia hacia algunos medios de comunicación que en las campañas electorales que 
culminaron en julio de 2010, fueron hostiles, provocativos y agraviantes con quien resultó el candidato 
victorioso de la Coalición Compromisos por Puebla.  

OTRAS VARIANTES EN el diseño actual de la estrategia de comunicación social del nuevo gobierno obedecen a 
formas personales y políticas, a actitudes y estereotipos partidistas.. . 
LA ALIANZA NO escrita entre el gobierno priista perdedor y los MEDIOS de COMUNICACIÓN, condujo a estos, al 
calor de los compromisos, intereses y simpatías contraídas, a inclinar abierta y decididamente sus preferencias 
hacia el candidato tricolor; los empujó a perder la imparcialidad, la objetividad y el equilibrio ético. Algunos 
llegaron al extremo de destacar noticias y titulares injuriosos y difamatorios contra el candidato de la coalición. 

LA CULPA NO es exclusiva de los medios. Es un hecho que la Coalición Compromiso por Puebla no se acercó 
jamás a dialogar ni a negociar con muchos medios (como es propio en procesos electorales nacionales e 

internacionales), no hubo intentos por establecer equilibrios en las campañas de apoyo publicitario y 
propagandístico. Esta es una estrategia panista habitual.. 
DELIBERADAMENTE NO SE acercaron a dialogar con los medios que les pegaban y les golpeaban, que 
asumieron una actitud opositora a ultranza. Sus objetivos difusivos para informar, penetrar e influir en la 
OPINIÓN PÚBLICA estuvieron claramente orientados, definidos y enfocados hacia determinadas empresas de 

cine, periodísticas, radiofónicas y especialmente televisivas. 
EL DISTANCIAMIENTO, LA lejanía que se respira entre el gobierno de la ALTERNANCIA y las empresas 
informativas, obedece a esa misma constante, a ese criterio de JERARQUIZACIÓN SELECTIVO y EXCLUYENTE 
que la Coalición practicó desde su campaña. 
ESTAS POSICIONES EXTREMAS, dispares, encontradas, antagónicas, diferentes metieron, desde hace 10 
meses, en un proceso EXPIATORIO la relación MEDIOS DE COMUNICACIÓN-GOBIERNO, ahora hundida en las 
llamas de la incertidumbre y el arrepentimiento, la reflexión y la purificación en el PURGATORIO.  

¿HUBO CHOQUE Y RUPTURA de forma y de fondo? ¿Fue una escaramuza efímera, superable y olvidable? 
¿Habrá voluntad y pragmatismo para la reconciliación? ¿Sobre qué bases se refundará la nueva relación 

Prensa-Gobierno? El Ejecutivo Estatal mantiene la moneda en el aire en esta relación necesariamente 
BILATERAL, A él corresponde dictar la nueva política de COMUNICACIÓN SOCIAL con los medios locales, pues 
con los nacionales no hay pleito, no hay cuentas pendiente por cobrar, no hay escándalo. 
LA NUEVA ADMINISTRACIÓN No está peleada con la inteligencia, con la realidad, ni con sus grandes objetivos 

de gobierno. En sus primeros CIEN DÍAS estableció sólidos convenios de concertación política y publicitaria con 
las dos televisoras nacionales y las influyentes casas editoriales y radiofónicas estatales. 
MIENTRAS, MUCHOS OTROS medios han recurrido a drásticas medidas de austeridad. Han entrado en crisis 
que los ha obligado a recortes de personal, baja de salarios a sus reporteros, disminución de páginas y 
contenidos; otros han dejado de publicarse, ya que sus principales clientes publicitarios son el gobierno .y el 
Ayuntamiento. 
EL ALCALDE EDUARDO RIVERA PÉREZ prefirió unos días de éxtasis espiritual en OSMA España, donde asistió a 

la Beatificación del gigante de la primera grandeza poblana, JUAN DE PALAFOX Y MENDOZA, en espera que el 
gobernador marque las pautas en comunicación social y en una ALCALDIA con la que todavía no sabe qué 
hacer... ESTOS CLAROSCUROS llevan a plantear dos conclusiones. PRIMERA.- Es cosa de tiempo la definición 
de una nueva RELACIÓN PRENSA GOBIERNO, más abierta e incluyente, al margen de sentimientos y 

resentimientos.. De BORRÓN Y CUENTA NUEVA, inspirada en la plural, anti dogmática, pragmática sensibilidad 
conciliatoria de quien busca gobernar en paz y unidad, y tiene vistas a un proyecto de mayor visión y alcances 
políticos.  

SEGUNDA- HAY SUFICIENTES elementos racionales para afirmar que las REGLAS del JUEGO están ya definidas: 
ha llegado a su fin el pacto generalizado e indiscriminado con los medios. Se ha inaugurado una etapa de 
conectividad SELECTIVA Y EXCLUYENTE, como suele acontecer en los gobiernos panistas, aunque los poblanos 
no vean en el Ejecutivo Estatal a un panista clásico, puro, dogmático, cerrado o tradicionalista.  
QUIENES AVISTARON UN inicio de DESHIELO y REENCUENTRO en la relación MEDIOS-GOBIERNO, fueron los 
invitados al Desayuno del Día de la Libertad de Expresión, el martes pasado. Un RAFAEL MORENO VALLE 

cordial, abierto, amistoso, desprejuiciado, intercambio comentarios, recorrió mesa por mesa y saludó de mano 
al medio centenar de periodistas invitados. 
OTROS VIERON CON ESCEPTICISMO (así lo reflejaron en sus columnas y titulares de otro día) el cambio en 
Comunicación Social, el de NORBERTO TAPIA que se va sin haber conocido a los periodistas poblanos; y el 
advenimiento de SERGIO RAMÍREZ,, otro comunicólogo de México que arribará sin conocer a nadie en Puebla. 
Continuamos el lunes venidero. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2969.htm 
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(En Punto) 
 

Ángel Trawuitz falló 
El vuelo Puebla-Acapulco, que ofrece Aeromar desde abril está en sus últimos días. 
La ruta no cubrió las expectativas de la empresa debido al escaso número de poblanos que respondió en estos 
meses de prueba. 
Si no hubo usuarios suficientes para hacer rentable la permanencia de ese vuelo fue porque tampoco hubo una 
buena promoción, tal como era responsabilidad del secretario de Turismo. 
Así que si está usted entre quienes pensó utilizar ese vuelo pero aún no ha podido hacerlo, aproveche que se 

acerca el inicio de las vacaciones de verano para darse una escapada de fin de semana a aquel bello puerto 
guerrerense. 

La prueba se acabó y el vuelo llegó a su fin, justo como lo anunciarán representantes de la firma Aeromar en 
los próximos días. 
Habrá que recordar que las primeras semanas de operación de esta ruta pasaron inadvertidas para el grueso 
de la población, toda vez que por ninguna parte existía información promocional que la diera a conocer a los 

paseantes poblanos. 
Fue hasta que se le cuestionó el hecho a Trawuitz que comenzó a trabajar en el asunto, pero seguramente ya 
demasiado tarde. 
El vuelo sale de Puebla los viernes a las 10:00 horas y retorna el domingo a las 18:00 horas. 
*** 
El delegado del CEN del PRI pide a los marinistas, y al ex gobernador Mario Marín Torres, que se estén 
tranquilos, que seguramente en Puebla no ocurrirá ninguna detención del tipo de las de Jorge Hank Rhon y de 

Pablo Salazar Mendiguchía. 
En Puebla, reza el argumento de Ranulfo Márquez Hernández, no gobierna la ultraderecha como sí lo hace a 
nivel federal. 
Al igual que la mayoría de los analistas del país, el priista afirma que esas dos detenciones se dan en un marco 

preelectoral con el ánimo de desacreditar al partido tricolor ante los electores, no obstante, afirma que eso no 
ocurrirá aquí en la entidad. 
"Tiene mucho que ver quién dirige (en este caso el estado). Hay panistas morados, de derecha moderada, y de 

ultraderecha, el gobierno federal lo tiene en la ultraderecha, y en Puebla no se dará ese fenómeno", asienta. 
Bien por don Ranulfo; él está en su papel de mandar certeza a los hombres de poder que militan en su partido 
y que recientemente han ocupado importantes cargos en la administración pública, como los marinistas. 
Pero de eso a jurar que ni a Marín ni a sus ex colaboradores les ocurrirá lo mismo que a Hank y Salazar, se 
antoja un poco aventurado. 
La verdad es que no deberían estar tan confiados. 

*** 
Fíjese nada más, después de algunos días de polémica y de declaraciones encontradas, tuvo que ser el propio 
Guillermo Aréchiga quien saliera a defender a la administración estatal en el tema del reemplacamiento. 
El presidente del Congreso del Estado explicó que el canje tiene que llevarse a cabo, a fuerza, para cumplir con 
la Norma Oficial Mexicana emitida en 2000 y que determina la vigencia de las placas por tres años, por lo que 

rechazó que se trate de un capricho del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. 
Aréchiga reconoció que el pago de un nuevo impuesto lesiona y lastima la economía de las familias, lo cual 

genera polémica en una administración, pero consideró que las autoridades estatales deben sujetarse a la 
norma que determina realizar el canje de placas cada tres años. 
No cabe duda que el legislador por Nueva Alianza ya entrena su perfil conciliador para convertirse en candidato. 
Eso sí, la defensa le salió mejor que a algunos de los funcionarios que cobran en la administración estatal y que 
no han supieron transmitir correctamente los argumentos. 
Para acabar pronto, fue el mismo gobernador quien salió al paso para aclarar que, de momento, el 
reemplacamiento no es tema de agenda. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 
 

(Golpe Bajo/Iván Tirzo) 
 
Juez investigará dictamen elaborado en la gestión de Eduardo Rivera 
La lucha mediática y política entre Blanca Alcalá y Eduardo Rivera, por el asunto de la entrega recepción, 

alcanzó los niveles del Poder Judicial de la Federación. 
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Fernando Ramos Soriano, director de Recursos Humanos en la anterior administración municipal, consiguió que 
el Juez Octavo de Distrito, Jesús Eduardo Hernández Fonseca, le otorgara un amparo para no comparecer ante 
el gobierno capitalino. 
¿Eso qué significa? Que el Juez está dando entrada a investigar la autenticidad de las firmas del dictamen de 

entrega recepción, aprobado el pasado 31 de mayo en Cabildo que, según acusaron los regidores del PRI, 
fueron alteradas por los integrantes de la Comisión Transitoria de Entrega Recepción, que es la que elaboró el 
documento. 
Para obtener el amparo, el ex director de Recursos Humanos argumentó que el dictamen fue alterado por esa 
Comisión, que preside el regidor panista pedro Gutiérrez Varela, para disminuir el monto de las observaciones a 
la ex presidenta Blanca Alcalá de mil 986 a 700 millones de pesos de supuesto daño patrimonial. 

Hoy, a las 10:15 horas, se celebrará una "audiencia incidental" en el Juzgado Octavo, ubicado en el municipio 
de San Andrés Cholula, al que fue citado Fernando Ramos, y varios funcionarios municipales, entre ellos el 

síndico de Eduardo Rivera, Ernesto Bojalil Andrade. 
El amparo que ha dado trámite a un investigación de oficio para sostener el dicho del ex servidor público sobre 
la supuesta alteración, serán llamados a comparecer los integrantes de esa Comisión: Irma Adela Fuentes, 
Arturo Loyola, Octavio Castilla, Pedro Gutiérrez y Edgar Alonso Cañete.  
Además del secretario General del ayuntamiento, José Manuel Janeiro Fernández, quien resguardada el 

documento original que ya había sido aprobado por la Comisión, con fecha 22 de mayo de 2011, pero que en la 
sesión de Cabildo del 31 de mayo, se validó uno distinto. 
En el equipo de Blanca Alcalá más ex funcionarios que fueron enlistados por el Cabildo para ser llamados a 
comparecer, están analizando solicitar amparos para tampoco comparecer ante la Contraloría Municipal, y que 
por cierto no han sido notificados, eso a dos días de vencer el plazo para ser citados. 
Hasta ahora es impredecible saber quién va a ganar en esa lucha Alcalá-Rivera, pero el resultado que emita 
más adelante el Juez sobre la autenticidad de las firmas, que es muy probable sean sometidas a pruebas 

periciales, serán cruciales para dejar a la vista cuál de las dos partes miente. 
**FERNANDO MORALES BUSCA DUPLA 

Como trascendido se ha difundido que el diputado federal del PRI Fernando Morales Martínez, ha buscado a 
tres personajes, dos de la vida política y uno de la actividad académica, para analizar con cuál de ellos hará 
fórmula para contender para al Senado de la República el próximo año. 
Se habla que ya se reunió o que se va a reunir con Blanca Alcalá, con Enrique Agüera (rector de la BUAP), y 

con Juan Carlos Natale (dirigente estatal del Partido Verde Ecologista). 
El Senado es una de las pocas instituciones donde no se conocen actos de nepotismo, en otras palabras, en 
que un padre le herede su lugar a un hijo. 
El PRI está más que desacreditado en Puebla, habrá que ver si permite desprestigiar todavía más su imagen, al 
dejar que Fernando Morales vaya como candidato a senador en el 2012, para contender por la senaduría que 
actualmente representa por el estado Puebla su papá Melquíades Morales Flores. 
El más afectado resultaría el partido por fomentar el nepotismo, o la herencia de cargos públicos. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2968.htm 

 

 
 
(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
La liga, al final, se rompió por la parte más delgadita  
Todo empezó en la transición del 2010. 
Rafael Moreno Valle era el gobernador electo. 
A la dirigencia estatal panista llegó el expediente de René Lezama, ex delegado de Sedesol, operador 
blanquiazul en Tehuacán y próximo consejero estatal. 

Se trataba de los resultados de una auditoría del SAT, donde se establecía el incumplimiento del pago de 25 
millones de pesos de una de sus empresas. 
El mandatario electo fue enterado del caso por el líder panista, Juan Carlos Mondragón; y por Pablo Rodríguez 
Regordosa, hoy titular de Secotrade. Moreno Valle dejó en claro que era un asunto fuera de su competencia, se 
deslindó y recomendó tratar el tema con las autoridades federales del SAT en Puebla, a cargo de Antonio Gali. 
Se desconoce cuál ha sido el curso del caso, pero está claro que después de la reunión de René Lezama con los 
enviados del SAT, algo no gustó a los panistas. 

Sobre todo porque el apellido Lezama formaba parte del paquete de propuestas para el gabinete morenovallista 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2968.htm


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 13 de Junio de 2011 
 

 

 

 33 

que formuló la dirigencia del PAN y que en estricto sentido sería rechazada porque no se incluyó en los 
acuerdos para integrar la Coalición ―Compromiso por Puebla‖. 
En el tercer día de gobierno, Antonio Gali se despidió de una reunión con Moreno Valle en Protocòlos cuando 
recibió una llamada del mandatario: Urge te regreses. 

Al llegar le dijo que en uno de los privados se encontraban el procurador Víctor Manuel Carrancá y la contralora 
Patricia Leal, porque habían presentado una denuncia en su contra por corrupción y frente a él se iba a 
conformar la denuncia. 
Gali acudió completamente desconcertado y se encontró con que el denunciante era ni más ni menos que Pablo 
Rodríguez Regordosa, titular de la Secotrade. 
Palabras más, palabras menos, le dijo que estaban por llegar tres empresarios que habían sido objeto de 

extorsiones por parte de uno de sus operadores, para que a cambio de 1.5 millones de pesos cada uno, se les 
asignara obra pública. 

Gali negó los hechos y exigió pruebas de lo que consideró una infamia. 
Ahorita llegan, vienen directamente de la ciudad de México porque acaban de presentar la denuncia en 
Hacienda, dijo Rodríguez Regordosa.. 
Y les dieron las diez, las once, las doce y la una… Pablo marcaba el directo de su hermano Gerardo Rodríguez 
Regordosa, subsecretario de Hacienda, para pedirle que apurara a los testigos de la extorsión. 

Nunca se presentaron. El caso se archivó, pero quedaron heridas que siguen sin cerrarse en el gabinete. 
Rodríguez Regordosa pidió la intervención de Juan Carlos Mondragón para explicarle al gobernador que sí hubo 
dicha anomalía y el líder lo hizo, pero sin pruebas,  por lo que quedó también mal parado. 
Este es el contexto que explicaría hoy parte de lo que ocurre en la relación desgastada entre la dirigencia 
panista y el gobierno. 
El tema de la participación de priistas, como Mario Rincón, fue la gota que derramó el vaso; cuando se pidió 
desde la Secretaría General de Gobierno que se defendiera su causa desde el partido. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6489&Itemid=70 

 
(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 
Consumo de medios en Puebla: Tv (primera parte)  
Es el medio que más consumen los poblanos (y los mexicanos en general). Aunque ha crecido el consumo de 
los sistemas de televisión de paga, la mayoría de la gente consume más los canales de televisión abierta 
todavía. Los horarios nocturnos son los preferidos por más poblanos (en concordancia con los niveles de rating 
nacionales).  

La mayoría de ciudadanos sí ven noticieros televisivos, de los cuales los nocturnos y nacionales son sus 
favoritos. Y la credibilidad en éste último tipo de programas varía, dependiendo del conductor. 
Estas y muchas otras conclusiones se pueden obtener de la primera parte de la Encuesta BEAP de Consumo de 
Medios en Puebla, que levantamos en días pasados a una muestra representativa de poblanos capitalinos. 
Es una encuesta muy amplia, por lo que iremos presentando algunas de las principales gráficas, de acuerdo al 
medio en cuestión. El Estudio abarcó un análisis sobre el consumo y niveles de recordación y posicionamiento 

entre los poblanos con respecto a Televisión, Radio, Periódicos impresos e Internet en el entorno regional. 
La mayoría de preguntas se hizo en forma abierta y buscando respuesta espontánea. No se indujo al 

encuestado sobre listas (salvo en los casos en que lo aclaremos) prediseñadas. La gente respondió en forma 
natural e instantánea. 
Finalmente, la muestra abarcó en forma representativa a todos los estratos sociales, teniendo más peso 
aquellos que son más numerosos dentro de la sociedad, es decir, las clases populares, naturalmente (revisar 
vitrina metodológica). 

Las gráficas son elocuentes por sí mismas, aunque aquí les presento algunas de las conclusiones más 
interesantes. 
Por supuesto, queda a disposición de los interesados, todas las segmentaciones por edades, sexo, ocupación, 
escolaridad, zonas del Municipio y hasta por preferencia partidista de cualquier pregunta o área mediática. Es la 
Tipología BEAP del Consumidor de Medios en Puebla. Solo tienen que ponerse en contacto con nosotros. 
ANÁLISIS DEL CONSUMO DE TV. 
La primera pregunta es un filtro (al que contesta en forma negativa ya no se le hace el resto de las preguntas 

del medio en cuestión): ―¿Usted ve Televisión?‖. De ella, un 85 % de encuestados respondió afirmativamente, 
mientras que el 15 % dijo que No. 
Es interesante comparar con nuestro Estudio anterior, realizado en el año 2006, cuando un 88.4 % nos dijo 

que sí veía TV. Esta ligera reducción (aunque no es muy representativa y puede estar en los márgenes de error 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6489&Itemid=70
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estadístico propios de la encuesta), puede deberse a que ahora muchos ciudadanos consumen más tiempo en 
Internet. 
Por otro lado, aunque ha crecido el consumo de los sistemas de Televisión de Paga (cualquiera de ellos), la 
mayoría de poblanos sigue viendo más la televisión abierta: 73 % contra 27 %. 

Y eso se confirma cuando les preguntamos cuál es el canal que más vieron durante la última semana: Las seis 
primeras menciones de mayores porcentajes fueron para canales de TV abierta (Canal de las Estrellas 27.9 %, 
Azteca 13 18.9 %, TV 3 Puebla 8.2 %, Canal 5 Televisa 6.8 %, Azteca 7 5.8 % y Galavisión Televisa 5.8 %). 
Haciendo el recuento: Un 76.1 % de poblanos vieron más canales de tele abierta en la última semana, que los 
que vieron canales de paga, un 10.3 % 
Después quisimos saber el horario preferido de los poblanos para ver televisión. Aquí no hay sorpresa: Al igual 

que los niveles de rating nacionales, es en la noche cuando más tele ven los poblanos. Un 47.9 % ven TV entre 
las 5 de la tarde y 10 de la noche; mientras que 28.5 % después de las 10 PM. Un 12 % la ve entre las 12 del 

día y 5 de la tarde y el 11.2 % entre las 6 de la mañana y 12 del día. 
Después, entre muchas otras cosas, quisimos saber si los poblanos acostumbran ver algún noticiero por 
Televisión. Y bueno, de aquellos que sí ven Tele, un 86 % dijo sí hacerlo, mientras que 10 % dijo No y un 4 % 
―a veces‖. En otras palabras, a la gran mayoría de televidentes sí le gusta estar informado por televisión. 
Luego preguntamos cuál es el noticiero que acostumbra ver el encuestado. El “Top 6” en Puebla es el 

siguiente: 22.1 % ve El Noticiero de López Dóriga; un 16.3 % prefiere a Javier Alatorre de Hechos Noche; 7.8 
% ve TV 3 Noticias con Gabriel Alatriste por la noche; el 6.7 % ve Hechos AM del Canal 13 y el mismo 
porcentaje para Hechos para Despertar de Juan Carlos Valerio; 6.1 % ve a Mariloly Pellón en TV 3 Noticias AM. 
El resto es una gran variedad de menciones. 
Pero agrupando: 62.2 % de los poblanos que sí ven noticieros, prefieren los nacionales, mientras que 30.9 % 
consumen los locales. 50.9 % prefieren los de Televisa y 39.8 % los de TV Azteca. Y 53.5 % los ve por las 
noches, mientras que 26.5 % en las mañanas y un 14.5 % en las tardes. 

Posteriormente pasamos a la pregunta sobre la credibilidad en cada uno de los noticieros mencionados. De la 
larga lista de respuestas (de cada noticiero hicimos la misma pregunta), éstas son las principales: 

De los que dijeron ver a Joaquín López Dóriga, un 50.7 % le cree poco, el 34.2 % le cree mucho y un 15.1 % le 
cree algo. Obviamente no hay opción ―Nada‖, pues de ocurrir eso, quiere decir que no ven ese noticiero. 
Los que ven a Javier Alatorre, un 40.4 % le cree mucho, un 34.6 % le cree poco y 25 % algo. 
Los que miran al poblano Gabriel Alatriste se dividen: 40 % le cree mucho, 40 % poco y 20 % algo. 

Al Noticiero Hechos AM de TV Azteca (Nacional, que ha cambiado varias veces de conductor) le cree poco el 
47.6 %, mucho un 19 % y 28.6 % algo. 
El Noticiero con mayor credibilidad es el de Juan Carlos Valerio, Hechos para Despertar Puebla, pues de los que 
dijeron verlo, un 55 % dijo creerle mucho, 40 % poco y solo 5 % algo. 
A TV 3 Noticias de Mariloly Pellón le cree poco un 47.4 %, 42.1 % mucho y 5.3 % algo. 
Finalmente, a Carlos Loret de Mola, de Primero Noticias, le cree mucho un 52.6 %, 31.6 % poco y 10.5 % algo. 
Esta es la primera entrega de la Encuesta BEAP de Consumo de Medios en Puebla. Hay mucho más sobre la TV, 

pero creo que esto resulta muy interesante por el momento. La segunda parte de la publicación será para el 
consumo de Radio en Puebla. Espérela. 
¿Dudas? 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6490&Itemid=72 

 

 
 
(La Corte  de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Urge llamar a cuentas a diputados de la pasada legislatura 
* Aprobaron cuentas irregulares con dictamen negativo del OFS 
* Impulsa la Ibero nuevo monitor de transparencia ciudadana 

* Condena Sicilia la Academia Policial que se construye en Puebla 
Antes de que los diputados de la actual legislatura —encabezados por el presidente de la Gran Comisión, 
Guillermo Aréchiga Santamaría, y el presidente de la Comisión Inspectora, Mario Riestra Piña— llamen a 
cuentas al auditor general del Órgano de Fiscalización Superior (OFS), Víctor Manuel Hernández 
Quintana, con el propósito de presionarlo a que renuncie, valdría la pena que primero solicitaran la 
comparecencia de algunos de sus antecesores en el cargo. 

Y es que antes de abandonar el Congreso del estado, los diputados de la LVII Legislatura aprobaron entre 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6490&Itemid=72
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el 11 y el 14 enero de 2011 un paquete de 33 cuentas públicas que el Órgano de Fiscalización 
Superior había dictaminado en negativo por la no comprobación ni justificación de varios cientos de 
millones de pesos. 
Entre las cuentas que Hernández Quintana y sus auditores habían rechazado, por tener pendientes de 

solventación millonarios pliegos de cargos, destacan las del entonces secretario de Salud, José Alfredo Arango 
García, y las de los expresidentes municipales de Tehuacán, Francisco Javier Díaz Hernández; Atlixco, 
Manuel Vargas Martínez; y Tecamachalco, Inés Saturnino López Ponce. 
Otras cuentas que los diputados de la anterior legislatura aprobaron de última hora, pese al dictamen 
en contra del máximo órgano especializado en materia de fiscalización, son las de los expresidentes municipales 
de Amozoc, Alfredo Bretón Sánchez; Cuetzalan, José Norberto Hilario Aparicio Bonilla y Manuel 

Morales Soto; Chalchicomula de Sesma, Ricardo Ramón Juárez Ávila; Jalpan, Fernando Clemente 
Aguirre; Acatzingo, Roberto Bautista Lozano; y Ocoyucan, Rogelio Toxtle Cabrera. 

Con qué cara Guillermo Aréchiga y Mario Riestra pueden llamar a cuentas al auditor general del OFS, 
por cuentas públicas que jamás debieron autorizarse por las graves y cuantiosas irregularidades que contenían, 
pero que sin embargo se aprobaron en el seno de la Comisión Inspectora y en el pleno de la Cámara de 
Diputados, sin que se fincaran responsabilidades a los funcionarios que incurrieron en desvío o 
malversación de fondos por más de 3 mil millones de pesos. 

Si Aréchiga y Riestra no desconocen que el OFS carece de autonomía, y que sus decisiones están 
supeditadas a lo que digan los diputados, por qué no antes de juzgar el desempeño del auditor general 
Hernández Quintana primero mandan a comparecer a los miembros de la Comisión Inspectora de la 
LVII Legislatura para que expliquen los motivos que los llevaron aprobar 33 cuentas públicas irregulares. 
La verdad es que la comparecencia de quienes integraron la Comisión Inspectora de la anterior 
legislatura —los priístas Juan Antonio González Hernández, Víctor Huerta Morales, Jorge Alfonso Ruiz 
Romero y José Othón Bailleres Carriles; los panistas María Leonor Apolonia Popócatl Gutiérrez y 

Andrés Ricardo Macip Monterrosas; y el panalista Gabriel Gustavo Espinosa Vázquez—resultaría muy 
provechosa. 

Y es que ellos, más que el auditor general del OFS, tendrían que explicar no sólo por qué aprobaron 
cuentas tan irregulares como las de Alfredo Arango en Salud o las de los exalcaldes panistas de Tehuacán 
y Cuetzalan, sino refutar las fundadas sospechosas de que en el Congreso las cuentas públicas se 
negocian o se autorizan por conveniencia política o partidista, sin importar el monto o la magnitud de las 

transas. 
Cuentas públicas aprobadas por la LVII Legislatura con dictamen negativo del OFS 
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EN CORTO  

Este martes la Universidad Iberoamericana Puebla dará a conocer, mediante una conferencia de prensa 
de su rector David Fernández Dávalos, la constitución de un nuevo observatorio de transparencia en el 
que participan profesores, estudiantes y periodistas de esta y otras instituciones universitarias. 
Dicho observatorio, que tomará forma en un portal de información diaria sobre cuestiones de 

transparencia y rendición de cuentas, estará disponible en la dirección electrónica 
www.conlosojosabiertos.org.mx 
Lo que distingue al proyecto es que la información que se difundirá en el portal será generada o 
gestionada por alumnos de la Iberoamericana Puebla y de otras instituciones educativas, con el apoyo 
y asesoría de académicos y expertos en el tema. 
El equipo operativo de Con los ojos abiertos es encabezado por la responsable de Ibero Prensa, Rosa 
Quintanilla Martínez. 

*** 
Indicadores de la educación superior 2010 es el título del libro que el jueves entrante presentarán el 
secretario de Educación Pública del estado, Luis Maldonado Venegas; el rector de la Benemérita Universidad 
Autónoma de Puebla, Enrique Agüera Ibáñez; el rector de la Universidad Madero, Job César Romero 

Reyes; la investigadora educativa Sandra Aguilera Arriaga y la doctora Claudia Morales Ramírez. 

http://www.conlosojosabiertos.org.mx/
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El libro, que es un análisis estadístico nacional y por regiones de las universidades afiliadas a la 
ANUIES, incluye una encuesta nacional levantada entre alumnos de preparatorias y carreras profesionales 
sobre sus preferencias y expectativas en materia de educación superior. 
La presentación del texto tendrá lugar el jueves 16 en punto de las 17:45 horas en la Sala Rodríguez de 

Alconedo de la Casa de la Cultura de esta ciudad. 
La entrada es libre y al final del evento se regalarán algunos ejemplares de Indicadores de la 
Educación Superior 2010, obra elaborada por el Centro de Investigaciones Sobre Opinión Pública 
(CISO) de la BUAP y Consultoría Contracorriente. 
*** 
Una obra del gobierno del estado que ahora estará en el ojo del huracán por el repudio que el sábado 

expresó el poeta y activista Javier Sicilia a Iniciativa Mérida —proyecto que el gobierno de Estados Unidos 
impulsa en México para combatir el tráfico de armas y droga— es la Academia Nacional de Formación y 

Desarrollo Policial. 
Y es que dicha Academia, de la que el pasado 9 de mayo se colocó la primera piedra en el municipio de 
Amozoc y en la que se invertirán 22 millones de dólares, es auspiciada por el Departamento de Estado de 
los Estados Unidos a través de la llamada Iniciativa Mérida. 
De acuerdo con lo previsto, la Academia Nacional de Formación y Desarrollo Policial será la instancia 

que se encargue de capacitar a las policías estatales, municipales y ministeriales del país, así como a 
los peritos y personal penitenciario de México, con el apoyo académico de instructores de las diversas agencias 
policiales de Estados Unidos, incluyendo el Buró Federal de Investigación (FBI por sus siglas en inglés). 
*** 
Simón dice: 
―La magnitud de las cantidades de dinero parece variar en modo notable según hayan de ser pagadas o 
cobradas.‖ 

Aldous Huxley (1894-1963) Novelista, ensayista y poeta inglés. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Juicio final/Germán Benítez M.) 
 
No hay caballo de hacienda para la campaña de Peña Nieto  

Los derrumbes político-electorales de Mario Marín Torres y Ulises Ruiz Ortiz, son casos objetivos de 
orden psicosocial que confirman cómo cuando los principios lógicos y psicológicos de la inteligencia 
entran cabalmente en juego, el resultado no puede ser otro que la derrota y el desprestigio público. 
Pero el fenómeno de Marín y Ulises también demuestra cómo quienes con dinero y tráfico tratan de acallar una 
indignación pública consciente, sólo se hacen trampas mentales al suponer que con la compra de medios y la 
"negociación" económica con ciertos grupos, ya resolvieron el rechazo social contra esos malos gobernantes. 
Esto no es mera teoría; es teoría y praxis que se cumple. 

¿Por qué se cumple? Veamos por qué: el primer principio de la inteligencia denominado "Aprehensión de 
experiencia" se basa en la siguiente declaración: "Cualquier experiencia consciente implica un conocimiento 
tanto de los atributos del objeto –en este caso la corrupción de Marín y Ulises Ruiz- como del sujeto que la 
experimenta –los miles y miles de ciudadanos que conscientemente marcharon y estuvieron en contra ambos ex 

gobernadores-". 
Aplicaciones: en el caso de Marín, las llamadas telefónicas con Kamel Nacif; los atropellos a la periodista Lydia 
Cacho; el mote del "Gober precioso"; y la brutal corrupción y tráfico de influencias con prestanombres y 

compadrazgos, motivaron una generalizada indignación social que no pudo ser acallada ni por el tiempo ni por el 
ocultamiento en los medios de comunicación. 
La indignación tampoco pudo ser acallada por la campaña electoral de dádivas que ni siquiera resultó como se 
esperaba, con el sector de la sociedad que todavía forma parte del mermado voto duro del partido de Marín. 
Lo propio sucedió con Ulises Ruiz: ¿quién podía eliminar el negativo impacto psicosocial y económico que 
propició el caso de la APPO?, ¿quién podía borrar de la mente y de la memoria de la sociedad oaxaqueña la 

brutal corrupción que caracterizó a toda la gestión de Ulises? 
¿Cómo es que en tales casos se cumple este principio de la inteligencia que es infalible? 
Así: la indignación causada por la prepotencia y la impunidad causan un severo impacto mental que pone en 
juego prácticamente todos los fenómenos psíquicos involucrados en el fenómeno de la inteligencia. Y eso jamás 
se borra. 
El asunto es que enseguida, sobre la base de ese brutal impacto opera otro de los fenómenos de la inteligencia 

que funciona por asociaciones y comparaciones, y es entonces que opera la decisión. 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=8466:con-apoyo-de-eu-inicia-construcci%C3%B3n-de-academia-nacional-de-polic%C3%ADa-en-puebla&Itemid=332
http://e-consulta.com/blogs/corte/
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En el caso de Puebla, cuando este servidor de ustedes fungía como Coordinador Regional de Notimex, tuvo el 
tino de coordinarse con un grupo de técnicos que sobre la base de la superficie que en metros cuadrados hay 
sobre la Reforma, de la 2 Norte-Sur hasta la 17 Norte- Sur –por donde durante más de dos horas y media 
caminó la marcha contra Marín-, calculó el número de marchistas: fueron más de 200 mil. 

Desde luego que los encargados de comunicación de Marín me llamaron para reclamarme: "¿De dónde sacas 
esa cifra?". A lo que respondí: "De los 12 mil 150 metros cuadrados de superficie que hay del Zócalo, al cruce 
de la Reforma con la 17 Norte Sur, y por donde en promedio marcharon 30 mil 375 personas cada 20 minutos, 
con reloj en mano". 
Bueno; la gente de comunicación de Marín pretendía que la marcha se limitara a 8 mil personas. Se entenderá 
que trataron de tapar el sol con un dedo. 

La cuestión es que si cada marchista platicó o tuvo influencia sobre cinco personas más, el resultado electoral de 
2010 también tiene relación con este fenómeno, y quien no lo haya previsto o calculado simplemente evadió la 

realidad. 
Por nuestra parte, quienes sobre el análisis consideramos fortalezas y debilidades, previmos tres o cuatro 
semanas antes de la elección, que la sociedad castigaría a Marín, y junto con él, a Blanca Alcalá. 
El caso es que la sociedad poblana cobró la factura, gracias al cumplimiento del impactante fenómeno 
psicológico de la marcha de marzo de 2006, en el que cabalmente se cumplió el primer principio de la 

inteligencia. "Aprehensión de experiencia". 
No hay caballo de hacienda para la campaña de Peña Nieto 
Así que a partir de la detención de Jorge Hank Rhon y del ex Gobernador de Chipas, Pablo Salazar Mendiguchía, 
así como de la posibilidad de que las pesquisas lleguen a Mario Marín Torres, Ulises Ruiz Ortiz y Eugenio 
Hernández Flores, ¿con qué cara de cambio pueden Enrique Peña Nieto y Humberto Moreira salir con el 
argumento de ofrecer un PRI renovado? 
Peor aún, si se parte de que tras cada uno de los señalados, operan redes de prestanombres con una larguísima 

cola de corrupción. 
Era lógico entonces que para evadir el reto de debate que Ernesto Cordero le propuso a Peña Nieto, éste 

respondiera con el ardid de que "…no es tiempo de debatir sino de trabajar". 
Y era lógico porque el comparativo que Ernesto Cordero propuso a Peña Nieto, activa otro de los principios de la 
inteligencia que mediante comparaciones llega a conclusiones, prácticamente infalibles. 
Se insiste; es hora de la sociedad 

Aunque es de esperarse que el PRI reaccione a los procedimientos contra destacados militantes tricolores, es 
tiempo de que la sociedad asuma su función. 
Es tiempo de que la sociedad exija aquí y ahora que el PRI libere las reformas que tiene cautivas por sus puras 
conveniencias. 
No es posible que el futuro del País quede reducido a rehén de las conveniencias de un partido. 
Valga apuntar que además de que el PRI rechaza la Reforma Política porque con ella perdería sus viejas 
prácticas corporativistas, con la Laboral, pondría en evidencia a un sinfín de líderes y falsos empresarios que 

medran con los derechos de los trabajadores. 
Por tanto se insiste, es hora de la sociedad. La transición de México a un verdadero sistema democrático no 
puede esperar más. 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=10668:no-hay-caballo-de-hacienda-

para-la-campaña-de-peña-nieto&Itemid=333 
 
(Verónica Mastretta) 

 
"Reencontrando el camino"  
Ayer inició la campaña de reforestación municipal en lo que queda sin perturbar del Bosque de la Calera. De 600 
hectáreas que había en 1975, quedan intocadas solo 17. Manchones de bosque de encino aparecen a uno y otro 
lado del periférico. Ni la declaratoria de Bartlett de 1994, ni los esfuerzos de diferentes grupos de académicos, 
organizaciones y vecinos pudieron contra el embate criminal de los fraccionadores y la irresponsabilidad de 

todos los niveles de gobierno durante estos años. 
En lugar de crecer hacia arriba, la ciudad se desparramó por todos lados de manera desordenada. Si bien hubo 
lugares que tenían poco valor en biodiversidad, en el caso de la Calera el error de acabar con el bosque y 
fraccionarlo es imperdonable. Hay ya 1200 casas en Galaxia la Calera y la meta final eran seis mil. 
La inmobiliaria SARE graciosamente ya emprendió la huída y le vendió el paquete de su caos a un abusivo o a 
un baboso, a saber. No hay mercados, ni escuelas, ni transportes, ni suficiencia de agua, ni otra vialidad que no 

sea el periférico. Los moradores originales de La Calera han blindado su colonia con rejas para evitar el paso de 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=10668:no-hay-caballo-de-hacienda-para-la-campaña-de-peña-nieto&Itemid=333
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=10668:no-hay-caballo-de-hacienda-para-la-campaña-de-peña-nieto&Itemid=333


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 13 de Junio de 2011 
 

 

 

 39 

las combis como vialidad alternativa para los que quieren salir de la zona hacia sus empleos. 
Argumentan que sus calles no están hechas para eso y que la inseguridad y los robos han aumentado a raíz de 
que empezaron las construcciones. Junto, Jardines de la Montaña, propiedad de un desarrollador de Querétaro, 
tiene planes y permisos muy cuestionables para llegar hasta las 10 mil casas. Las zonas de donación de ambos 

fraccionamientos no son otra cosa que las barrancas que de por sí son zonas federales y por lo tanto, ni donaron 
nada, ni se puede construir equipamiento en lo donado. En la zona no hay agua. Nadie sabe de dónde piensan 
traerla. 
Pareciera que no hay forma de regresar al buen camino. Sin embargo todavía hay soluciones para nuestra 
ciudad. La reciente declaratoria de área natural protegida de la zona de El Tenzo, evitará que cinco mil 
hectáreas de la reserva que pertenecen a Puebla sean invadidas por fraccionamientos que a la larga serían tan 

insostenibles como los desarrollados en toda la zona de La Calera. 
El ayuntamiento de Puebla y el Gobierno federal acaban de firmar un acuerdo por medio del cual se destinarán 

más de once millones de pesos para construir en la zona de preservación ecológica del encinar de la Calera el 
Centro de Investigación Ambiental Municipal. Desde ahí se tratará de reconectar las islas de encinos por medios 
de cruces estratégicos que permitan el paso de la fauna de un lugar a otro; desde ahí se vigilará y cuidará el 
parque del Encinar. 
También se generará el talento y la información que permitan estudiar todos los fenómenos ambientales de la 

ciudad para poder priorizar las acciones que nos lleven a recuperar el rumbo de una ciudad razonablemente 
sustentable. Urge un nuevo plan de desarrollo municipal y una carta urbana clara, acotada y entendible para 
todos los poblanos. 
Tenemos el derecho y la obligación de construir el orden perdido en nuestra ciudad y de regresar al buen 
camino que ésta tuvo en sus inicios. Necesitamos una carta urbana que no quede sujeta al criterio de los 
funcionarios en turno. Dos acciones aprobadas en el Cabildo recientemente apuntan hacia la posibilidad de 
recuperar algo de la ciudad ideal que pensaron los fundadores de Puebla en 1531: el Instituto de Planeación 

Municipal, que guardará la memoria de lo que se va haciendo y creando cada trienio y ahora el Centro de 
Planeación Ambiental Municipal, que posibilitará el cuidado del ambiente de manera seria y moderna. 

Parecería que milagrosamente podemos reencontrar el buen camino. Ayer fue un buen día... y es que de vez en 
cuando la vida nos besa en la boca, que diría Serrat. 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=10705:reencontrando-el-
camino&Itemid=334 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
Fernando Manzanilla: adiós a Convergencia 

Pues con la novedad de que en los próximos días, Fernando Manzanilla Prieto estará presentando 
oficialmente su renuncia a Convergencia, partido en el que milita sólo por una suerte de inesperadas 
coincidencias. 
De hecho, fue hace poco, muy poco, que el jefe del gabinete morenovallista se enteró que formalmente sí 
era un militante “activo” de dicha organización. 

Algún medio de comunicación lo mencionó, Manzanilla –intrigado- preguntó y Convergencia le informó que 

sí, en efecto, su nombre aparecía en el padrón nacional de militantes. 
La historia no tiene desperdicio:  
El ex dirigente de Convergencia y actual secretario de Educación Pública del gobierno de Puebla, Luis 
Maldonado Venegas, fue el responsable. 
Un (ni tan) remoto día se comunicó con Manzanilla y le dijo la que para él era una gran noticia:  
Que lo había propuesto -y la asamblea naranja lo había aprobado- como presidente del Comité de 
Financiamiento. 

Después de eso, Manzanilla participó en unas tres o cuatro reuniones, y ya nunca más se presentó al 
partido. 
Pero de acuerdo con los estatutos de Convergencia, automáticamente se convirtió en militante. 
¿La causa? 
El simple, sencillo e irrefutable hecho de haber sido electo como presidente del Comité de Financiamiento. 
En sentido formal, Manzanilla nunca firmó ninguna afiliación, ni en su cartera carga una credencial que lo 
avale como tal. 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=10705:reencontrando-el-camino&Itemid=334
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=10705:reencontrando-el-camino&Itemid=334
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Pero sigue siendo miembro del partido Convergencia, condición a la que renunciará en los próximos días, y 
por escrito. 
Para que no haya dudas ni nuevas sorpresas en el camino. 
¿Cómo se debe leer políticamente este paso del secretario general de Gobierno, el brazo derecho -y mucho 

más- del gobernador Rafael Moreno Valle? 
La verdad, detrás de la decisión –aunque no se crea- no hay ninguna connotación política. 
Pese a las versiones en contrario que se han dejado correr en algunos círculos de poder, no correrá a tocar la 
puerta del PAN, y menos, mucho menos la de ninguna otra fuerza política. 
La realidad nos indica que nunca ha militado en términos formales en ningún partido, y menos aun 
pretende empezar a hacerlo ahora. 

La ciudadanía, la sociedad civil, el apartidismo, son y seguirán siendo palabras claves en el diccionario 
del todopoderoso secretario. 

¿Qué puede pasar en el futuro promisorio que no pocos le auguran? 
Todo y nada. 
Pero quienes lo conocen bien no dudan en afirmar que si algún día fuera candidato a algo –y en ese algo 
cabe un universo entero-, Fernando Manzanilla Prieto lo haría como ciudadano. 
Así de fácil. 

Así de sencillo. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Replica y Contrarréplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 

Ocho, el gobernador casi perfecto 
Rafael Moreno Valle Rosas está en los cuernos de la luna. Llegó al punto máximo que anhela cualquier 
gobernante con ambiciones de trascendencia política. Pudo lograr ese vertiginoso ascenso por dos razones 
incontrovertibles: el desprestigio de Mario Marín, y la intensa promoción mediática de su persona. 

En los 130 días que Rafael lleva al frente del poder Ejecutivo lo hemos visto hasta en la sopa. Es obvio que se 
trató de una estrategia, justificable si partimos de que era necesario propiciar su buena fama pública personal, 
precisamente para dar popularidad a su gobierno. En fin, digamos que estuvo bien. Sin embargo, hay que 

destacar que está metido en el gran problema que forma el tiempo, la suerte y las capacidades de su equipo de 
trabajo. Esto porque a dos mil sesenta días para que concluya su mandato, Moreno Valle ha llegado ya al punto 
más alto de la curva de la notoriedad, ubicación que en automático lo pone a la orilla del abismo. Y es esa, sin 
duda, una ubicación donde se encuentra acompañado por colaboradores que no están a la altura de las 
circunstancias, ya sea por su modesta imagen o bien por sus bajos perfiles sociales producto del desarraigo. 
Para poder hablar con los pelos de la burra en la mano, el grupo al cual pertenezco (Réplica) encargó una 

encuesta profesional que, como se sugiere en las primeras líneas, resultó muy parecida a los sondeos ya 
publicados: buena calificación personal (promedio de 7.43 sobre 10), y un alto porcentaje de los 2,275 
encuestados (80%) piensa que el cambio de gobierno fue para mejorar. E igual que algunas muestras ya 
publicadas, la nuestra destaca que los colaboradores del gobernador son, por decirlo así, unos ilustres 
desconocidos. 
Y es en este último punto donde, valga la expresión coloquial, la puerca podría torcer el rabo y empujar al 

mandatario hacia lo que parece un tobogán muy largo, casi de caída libre. Para muestra basta el siguiente 

botón: 
El más mencionado de los secretarios del gobierno morenovallista, fue Jorge Aguilar Chedraui: 25 encuestados 
dijeron saber de su existencia, o sea el 1.10%. Lo mismo ocurrió con la Secretaría de la cual es titular, 
dependencia que tuvo menciones que la ubican en primer lugar de conocimiento con el 7.5%. El resto del 
gabinete está peor con la salvedad de Amy Louise Camacho¬, quien es más conocida por su trayectoria 
personal que por las funciones que tiene a cargo en la Secretaría de Sustentabilidad Ambiental y Ordenamiento 
Territorial. 

Lo de Aguilar Chedraui enciende una de las luces rojas del morenovallismo: si el secretario cometiera un error, 
digamos que profesional, en la Secretaría que por tradición, necesidad y conveniencia política había sido 
manejada por galenos, el daño al titular del poder Ejecutivo sería terrible y de impactos mediáticos con 
resonancia en la comunidad médica nacional. Operaría como un empujón hacia el tobogán enunciado. 
En los últimos lugares de conocimiento (empate técnico) figuran: Cabalán Macari Álvaro, Gustavo Ernesto 
Casillas Rocha, Pedro Adalberto González Hernández y Patricia Leal Islas. Norberto Tapia fue el peor calificado. 

Debo insistir en que los resultados de esta encuesta se obtuvieron de 2275 personas entrevistadas, vía 

telefónica. Y aclarar que se hizo en los municipios de Tehuacán, Tepeaca, Tecamachalco, Puebla, Cholula, 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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Acatzingo, Cuautlancingo y Tecali. Ya sabe usted: se capturaron y clasificaron las respuestas de las persona 
encuestadas en una hoja electrónica que respetó todos los criterios. Dichos registros fueron distribuidos de 
forma aleatoria entre los encuestadores que laboraron del 12 al 31 de mayo del 2010.  
Claro que la metodología de la encuesta es fundamental y por eso se cumplió con este requisito ético-

profesional. Empero, lo más importante es que los gobernantes entiendan las llamémosle entrelíneas de las 
encuestas. Que no se conformen con las calificaciones que les beneficien, sino que vayan más allá y utilicen este 
producto de la ciencia demoscópica para prevenir aquello que podría afectar su imagen y por ende la 
gobernabilidad. 
En el caso de Moreno Valle, salta a la vista que éste necesita placear a sus colaboradores para darlos a conocer 
y de paso entiendan las razones sociales de su trabajo. Lograría que, además de aplicarse en las funciones 

asignadas, lo ayuden quitándose ellos mismos los adjetivos de lastre político o de bomba de tiempo, 
calificaciones auspiciadas por su desarraigo y/o las componendas entre los grupos de poder. Ya son 130 días y 

la sociedad aún no los ha escuchado decir esta boca es la mía. Bueno, hay excepciones retóricas, algunas de 
ellas entreveradas con tonterías y tecnicismos. 
¡Aguas gobernador! Si no se pone chango, un santiamén podría usted perder el ocho… y lo demás. 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=13888:ocho-el-gobernador-casi-
perfecto&Itemid=137 

  
(Manola Álvarez Sepúlveda) 
 
La psicosis de Calderón  
A Rafael Moreno Valle le urge deslindarse del ―delfín‖ de Calderón. Si no lo hace podría perder su alto nivel de 

aceptación entre los poblanos.  Las razones: 
Cada vez que Ernesto Cordero abre la boca es para cometer un error político. Por más que le cambien la 
imagen: trajes a la medida, peinado moderno, camisas de doble puño y hasta brackets, no deja de ser un 
oscuro tecnócrata con elevados niveles de insensibilidad. Carece de ángel, personalidad, carisma y, sobre todo, 

de entusiasmo. Maneja números fríos, estadísticas y conceptos técnicos para presumir la buena marcha de la 
economía nacional durante los gobiernos panistas. 
Los seis mil pesos al mes que permiten a una familia vivir con holgura, dijo; el país de la clase media (la línea 

que separa la pobreza de la clase media es tener un ingreso de 2 000 pesos ¡al mes!); la no relación de la 
inseguridad con el desarrollo económico; últimamente el aumento en 9 centésimas al salario mínimo, y 
pretender que aumentó el poder adquisitivo. 
Los mexicanos sentimos sus aseveraciones como una burla, palabras que demuestran que  su emisor carece de 
sensibilidad social y también política. 
Es notorio que el egresado de Harvard nunca ha ido al mercado, bueno ni siquiera al Súper. Si lo hubiese hecho 

sentiría vergüenza de sus declaraciones. Si un trabajador gana 418.74 pesos semanales, dividiendo en tres 
rubros: vivienda, transporte y alimentación, únicamente tendría para comida 139,58 pesos para siete días. 
¿Sabrá Cordero que se puede comer con ese presupuesto? Seguramente ni se lo imagina. 
Que le importa a una ama de casa que las reservas sean las más altas o que no le debamos a los bancos 
internacionales cuando sus hijos no tienen alimentación, vestido, salud, educación y mucho menos esperanza. 
Felipe Calderón está desesperado por ganar la próxima contienda electoral a la presidencia de la República. Y en 

esa psicosis ha abierto ya muchos frentes. 

Por un lado lanza a la lucha a su hijo político sin que esté preparado para combatir con éxito. Se da cuenta del 
error y como no repunta en las encuestas, le dice que rete a Peña Nieto a un debate. ¿Qué tiene que confrontar 
el secretario de Hacienda, con el gobernador del estado de México? Cada uno tiene su responsabilidad y la 
obligación de hacer bien su trabajo. Incluso, nuestro rijoso paisano Lozano Alarcón, salió como chico banda a 
decirle a Peña Nieto que no le saque al debate. Es obvio que la intención del grupo Calderón es colgarse del alto 
posicionamiento del gobernador del Estado de México. Éste tendría que ser muy ingenuo para aceptar. 
Por otra parte monta el anticonstitucional operativo contra el priista Jorge Hank Rhon, con el objetivo de 

desprestigiar a su partido y de paso al grupo Atlacomulco del estado de México. Vea usted este dato: 
Cuarenta y uno por ciento de las personas encuestadas por La Jornada, coinciden en que la detención de Hank 
Rhon es sólo un espectáculo y que saldrá pronto de prisión. Cincuenta y ocho por ciento cree que Felipe 
Calderón quiere causar temor con miras al 2012. Y sólo un uno por ciento considera que va en serio la lucha 
contra la corrupción. 
El ex alcalde de Baja California tiene infinidad de bienes inmuebles. Sólo un pendejo de siete suelas tendría un 

arsenal en su domicilio particular. Vaya, hasta corrió la versión en Twitter de que Calderón era el mejor 

presidente agricultor, por aquello del sembrado de armas. 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=13888:ocho-el-gobernador-casi-perfecto&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=13888:ocho-el-gobernador-casi-perfecto&Itemid=137
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Lo más preocupante es que si algo de lo que escribimos o hacemos les molesta a los jerarcas políticos, ya no 
nos enviarán auditorias como hacían anteriormente, sino que llegará el ejército, violando la Constitución, pues 
no se ha decretado la suspensión de garantías individuales, con el pretexto de una denuncia ciudadana 
anónima, allanará nuestro domicilio cuando estemos dormidos, nos mantendrá dos horas de espalda y cuando 

nos volvamos aparecerán armas o drogas que supuestamente estaban ahí, aunque sean tan viejas que parezcan 
de la Colonia. Y después a tratar de probar lo contrario. 
Si el numerito fue para que repuntara Bravo Mena en el estado de México. Pues les falló. 
La semana anterior el candidato del PAN  puso un twitter diciendo que declinaba a favor de Alejandro Encinas y 
que se retiraba de la contienda. Horas después su partido salió con el relanzamiento de su candidato y el apoyo 
incondicional de la dirigencia nacional. Le salió bien la amenaza. 

Después del debate entre los tres candidatos, Eruviel Ávila subió dos puntos y está en 54%, Alejandro Encinas 
bajó dos puntos y esta en 19.5% y Bravo Mena bajo un punto y está en 12.6% , (Milenio). 

El otro frente es directo contra Peña Nieto. En las redes sociales Alonso Lujambio (el candidato de Margarita 
Zavala) lo acusó de ser cliente consentido de ―Bijan‖, la exclusiva tienda de ropa de hombre , ubicada en el 
centro del barrio de Beverly Hills en los Ángeles (en donde Rafa Gobernador pasó el puente de Benito Juárez). A 
esta tienda acuden las grandes estrellas de Hollywood, los más ricos entre los ricos. ¿Se habrá dado una vuelta 
por ahí Moreno Valle? En su vitrina exhibe una colección de relojes, que ostentan el nombre y el cargo, el color 

de la bandera y la hora local del país de origen de sus clientes más generosos, a quienes les concede tal 
distinción por haber adquirido trajes, camisas, corbatas, abrigos, bufandas, pañuelos, relojes o perfumes por 
dos o más millones de dólares. 
En Youtube se divulgó que entre los nombres de Silvio Berlusconi, Miguel Alemán, Fernando Lozano, Carlos 
Peralta, Vicente y Alejandro Fernández y Jorge Hank Rhon, estaba Enrique Peña Nieto. Inmediatamente salió el 
secretario de Educación a señalar que cómo se podía adquirir esa cantidad en ropa sin ser corrupto. El gerente 
de la tienda envió una carta aclaratoria diciendo que se trataba de un infundio, aunque le gustaría mucho 

tenerlo como cliente y proporcionó sus teléfonos para cualquier aclaración. O sea que Lujambio hizo el ridículo. 
Los mexicanos esperamos de nuestras autoridades, trabajo y responsabilidad. Las filias y fobias electorales, 

producto de la psicosis, deben dejarse a un lado.   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=13892:la-psicosis-de-
calderón&Itemid=137 

 

 
 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
El PAN, entre tradicionalistas y neopanistas 
Esta semana será intensa en materia de negociación hacia el interior del Partido Acción Nacional en la 
conformación del Consejo Estatal, cuya composición numérica –e ideológica– difícilmente podrá descarrilar el 
liderazgo de Juan Carlos Mondragón. 

PLuego de la elección de los 85 consejeros en las asambleas municipales y los ocho designados por el Comité 
Directivo Estatal, el panismo poblano inicia un proceso de redefinición en torno a la relación del partido con el 
gobierno estatal. 

Desde la nominación de un militante del PAN como candidato a gobernador en 2010, Rafael Moreno Valle, sobre 
la base de construir una colación electoral –Compromiso por Puebla–, los albiazules sólo esperaron el resultado 
electoral para definir el tipo de relación con el mandatario estatal. 
Desde un principio, el llamado panismo tradicional se sintió amenazado, por el riesgo de perder el control del 

partido frente al ascenso de Moreno Valle a la gubernatura, y las alianzas de éste con liderazgos de militantes y 
dirigentes albiazules. 
A casi un año de las elecciones de las elecciones del 6 de julio de 2010, en Acción Nacional cohabitan dos 
partidos: el de los llamados tradicionalistas, con Juan Carlos Mondragón, Ana Teresa Aranda, Francisco Fraile, 
Antonio Sánchez Díaz de Rivera, entre otros; y los neopanistas con Moreno Valle. 
No ha pasado ni un semestre del sexenio morenovallista, y en las asambleas municipales se dejó sentir el poder 
avasallador del gobernador panista para hacerse del control del partido, y en una especie de cerco al centro del 

poder político del estado, la única resistencia real es el panismo de la ciudad capital con el comité municipal. 
A diferencia de la militancia panista en los municipios rurales, donde sucumben a los encantos de los ―apoyos‖ 
económicos y las ―prebendas‖ del noepanismo ligado a la estructura burocrática del gobierno, en la ciudad capital 
la resistencia es ideológica y de principios. 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=13892:la-psicosis-de-calderón&Itemid=137
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El panismo tradicional de la resistencia se niega a ceder el control absoluto del partido al gobernador, no están 
dispuestos a obedecer ciegamente; sin embargo tampoco buscan enfrentarse, y han privilegiado la negociación 
política antes que la sumisión. 
Si en menos de un semestre de gobierno el neopanismo ligado al mandatario poblano ha dado pasos de gigante 

en la estructura partidaria, de la periferia al centro del poder político, ¿hasta cuándo resistirá el panismo 
tradicional retener el control absoluto del partido? 
http://impreso.milenio.com/node/8974547 

 
(Manual para héroes y canallas/Zeus Munive Rivera) 
 

Moreno Valle toma todo 

El próximo domingo, Rafael Moreno Valle Rosas obtendrá la mayoría del Consejo Estatal del Partido Acción 
Nacional y, seguramente en breve, ya estará buscando imponer al nuevo dirigente estatal de ese partido. 
De concretarse el hecho, en Puebla viviremos el binomio PAN-gobierno. 
Desde hace meses lo vaticinamos y parece que será así: el 60 por ciento de los consejeros serán propuestas 
morenovallistas, y el resto panistas. 

Rafael Moreno Valle solamente tiene a una panista en su gabinete: Myriam Arabian, los demás son suyos. 
El Partido Revolucionario Institucional ya está del lado de Moreno Valle. 
Desde su dirigente estatal Juan Carlos Lastiri hasta el coordinador de los diputados priistas locales: José Luis 
Márquez. 
Trascendió, por cierto, que Moreno Valle le salvó la cabeza a Lastiri, pues aunque con pocos pelos, resultó que 
cuando éste era titular de Sedeso creó un taller mecánico en el cual supuestamente a los automóviles del 
gobierno del estado se les daba servicio. 

El supuesto taller era eso, supuesto. Lo que no fueron las facturas que se metían mes con mes. Y esa denuncia 
quedó archivada, así como la de muchos marinistas. 
El gobernador ha ganado casi todos los espacios en el estado. Ningún medio de comunicación lo cuestiona. 

La Universidad Autónoma de Puebla está trabajando de la mano con el mandatario del estado de Puebla. 
Es más, la semana pasada podríamos decir que fue ―la semana del perdón‖. Un acto muy importante con el 
rector Enrique Agüera inició la semana, junto con el desayuno con los representantes de los medios de 
comunicación. 

Perdona, pero no olvida. 
Sólo queda un pequeño reducto que es el ayuntamiento de Puebla, pues aunque lo nieguen en público, en 
privado es un hecho: Rafael Moreno Valle y Eduardo Rivera no se llevan.  
El regidor Pedro Gutiérrez, quien a la sazón era un integrante del grupo de Humberto Aguilar, y él como su jefe 
―El Tigre‖ apoyó a Javier López Zavala el año pasado, ahora es el vocero del morenovallismo en el ayuntamiento, 
pues así lo ven sus correligionarios. 

En el propio ayuntamiento consideran que Pedro Gutiérrez es quien recibe órdenes de Moreno Valle para atacar al 
alcalde, a fin de ―sentarlo‖ y así evitar que brille más adelante. ¿Verdad o mentira? 
Eso sólo lo saben ellos. Lo cierto es que Rafael Moreno Valle tiene el control completo en la entidad. Sin 
contrapesos, sin enemigos, sin que nadie le cuestione. 
Y eso, aunque en términos de poder es exquisito, a la larga, también, es riesgoso, tanto para él como para sus 

gobernados. Siempre es bueno, además, recordar que un gobierno dura seis años, y que se es humano toda la 
vida.  

http://impreso.milenio.com/node/8974620 

 

 
 
(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
El PRD poblano, cambios obligados  
Los nuevos tiempos de la política en Puebla obligan cambios de todos tipos, niveles y circunstancias. En todos los 
sectores de la sociedad deben darse, sobre todo en el político debido a que el gobierno de Rafael Moreno Valle 
Rosas ha dado muestras de ser una administración de primera clase. 

Para eso precisamente trabaja el mandatario estatal y su equipo más cercano, así como todos y cada uno de los 
funcionarios que integran su gabinete. 

Uno que otro elemento, tal vez, se quede en el camino pero todo está conjeturado para lograr un verdadero 

http://impreso.milenio.com/node/8974547
http://impreso.milenio.com/node/8974620
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cambio en Puebla, tanto en el servicio público como en la forma de hacer política, y los partidos no son la 
excepción. 
El mandatario estatal está convencido de que Puebla debe superar sus carencias, sus necesidades, sus miedos y 
rebasar sus límites. El objetivo es colocar al estado en la palestra -nacional e internacional- económica, política, 

social y cultural. 
Empero, esa necesidad obliga a los partidos políticos, también, a lograr un cambio, a renovarse y a mostrarse 
como verdaderos impulsores de gobernantes de primera clase. 
El PAN pronto va a cambiar y, aunque la estafeta no sea a fin al gobernador, al último será renovado con nuevos 
bríos. Y, del yunque o no, habrá una nueva dirigencia que caminará al ritmo que marque Rafael Moreno Valle. 
En el PRI las cosas son más fáciles. Mientras siga dividido no será problema y se mantendrá por su estructura 

simplemente como un partido grande. Sus diputados locales son la mejor muestra de su entreguismo al gobierno 
del estado.  

El Panal seguramente aprovechará su momento y logrará crecer en Puebla con el apoyo de Elba Esther Gordillo 
Morales, líder del SNTE, y de todas las circunstancias a su favor en el gobierno. 
El PT sólo es un partido más que si no tiene altura de miras será borrado del mapa en el estado. Lo mismo 
Convergencia, toda vez que si no se alinea con el mandatario local podría hundirse en el infierno político. 
Sin embargo el PRD está por sufrir la misma suerte que los petistas. Y es que de la familia pura del sol azteca no 

veo quien levante la mano para suceder al malogrado Miguel Ángel de la Rosa Esparza, quien está a punto de 
ceder la dirigencia tras un paso sin pena ni gloria. 
La Nueva Izquierda (NI), corriente dominante en Puebla, parece caerse. Su falta de cuadros para mantener la 
presidencia del partido hoy la hacen vulnerable y débil. ¿Y es que cuanto podría convenirle a Moreno Valle Rosas 
mantener el coto de poder de Luis Miguel Barbosa Huerta en Puebla? 
Creo que no hay más condiciones para Barbosa, quien está negociando la dirigencia del PRD en México porque 
sabe que ya no tiene posibilidades en Puebla.  

Estoy seguro que el diputado Erick Cotoñeto Carmona, brazo de Barbosa, no será líder de su partido. Y razones 
sobran, las tres primeras: tiene un cargo de elección popular, cosa que está prohibido en los estatutos de partido 

para aspirar a la dirigencia; dos, no tiene la capacidad para hacerse cargo del PRD y todos los conflictos que este 
engloba; y tres, el gobernador no estaría de acuerdo. 
Así que parece muy conveniente la llegada de otra corriente a la presidencia del PRD en Puebla. El panorama, sin 
duda, parece muy complicado para Barbosa.  

----------- 
* Por si las moscas…  
Luego que el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas sepultó el polémico tema del reemplacamiento, el 
secretario de Finanzas, Roberto Moya Clemente, salió corriendo al terminar el acto inaugural del foro regional 
hacia un nuevo proyecto de desarrollo social organizado por el Colegio de Economistas. 
Y una pregunta quedó en el aire: ¿si el reemplacamiento no es tema de la agenda estatal por qué el sub 
secretario, Manuel Arceo, mostró las nuevas placas y habló del costo aproximado de entre 600 y mil pesos? 

----------- 
* ¿Mensaje político o trabajo incansable? 
El Secretario de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico, Pablo Rodríguez Regordosa, está en Ottawa, 
a invitación de la embajada de México en Canadá, con el objetivo de reunirse con 400 empresas interesadas en 

invertir en nuestro país. 
La semana pasada, el funcionario estatal acudió a León Guanajuato a un encuentro de mejora regulatoria, y una 
semana antes acudió en representación del gobernador, Rafael Moreno Valle, a la beatificación de Juan de 

Palafox y Mendoza en Osma, España. 
¿Mensaje político o trabajo incansable? 
----------- 
* El oso de Ocejo…  
Al secretario de desarrollo económico municipal, Pedro Ocejo Tarno, le quedaron pocas ganas de regresar a la 
Coparmex. 

Y es que en una comida de su consejo, a la que fue invitado el edil de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, Ocejo 
recibió una serie de cuestionamientos respecto a la aportación del municipio para mejorar el clima de inversión 
en el estado. 
Y las respuestas de Ocejo dejaron mucho que desear, por lo que los presentes lamentaron que lo hayan 
cambiado del área de cultura porque desarrollo económico, simple y sencillamente, le quedó muy grande. 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-El-PRD-poblano,-cambios-obligados&id=1218 

 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-El-PRD-poblano,-cambios-obligados&id=1218


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 13 de Junio de 2011 
 

 

 

 45 

(En tiempo real/Erick Becerra) 
  
Inyectan recursos a indígenas 
En el estado de Puebla hay 601 mil 680 personas de 5 años y más que hablan alguna lengua indígena, lo que 

representa 11% de la población de la entidad. 
Además, de cada 100 personas de 5 años y más que hablan alguna lengua indígena, 9 no hablan español. 
Un dato más del INEGI, producto del censo de población y vivienda 2010: de cada 100 personas de 5 años y 
más que hablan alguna lengua indígena, 72 hablan náhuatl. 
Es por ello que para Puebla es muy relevante la atención a este grupo social, que ha ignorado, aislado y padece 
la profundización de la pobreza. 

Este martes estará en Puebla Xavier Abreu Sierra, Director General de la Comisión Nacional para el 
Desarrollo de los Pueblos indígenas para encabezar un evento para anunciar la entrega de fondos regionales. 

Es relevante el tema porque se distribuirán 13 millones de pesos y se se estima que esa inversión detone 
proyectos productivos locales, particularmente en comunidades indígenas. 
Habrá que exigir que los apoyos cuajen en resultados concretos y beneficios directos a los indígenas, pues en el 
pasado no ha sido de ese modo. 
El encuentro será en Cuetzalan y es organizado por Yvón Gutiérrez Vázquez, delegada de la Comisión. 

Además de la entrega de los recursos, el martes se inaugurará la Alberca Ecológica y SPA, donde se hace uso de 
la herbolaria náhuatl. 
Los fondos regionales buscan ―impulsar el desarrollo social y económico de los pueblos y comunidades 
indígenas, con respeto a los recursos naturales de su entorno, a sus culturas y a sus derechos‖. 
De acuerdo con la descripción del programa, éste realiza ―la canalización de recursos económicos a fin de apoyar 
las iniciativas productivas que garanticen mejorar sus condiciones de vida, impulsando y fortaleciendo a los 
Fondos como instancias de apoyo de carácter social operadas y administradas por organizaciones comunitarias 

indígenas, basadas en el principio de equidad‖. 
Los recursos  

En el marco del evento se entregarán recursos económicos a los Fondos Regionales Indígenas por 12 
millones 150 mil pesos a asociaciones tales como Productores Indígenas del Popocatépetl, Matlalcueytl, 
Asociación Estatal de Mujeres Indígenas y Campesinas Xasasti Yolistli, Náhuatl Mixteco Popoloca de Tepexi de 
Rodríguez A.C., Tepetl Ixtlahuak SC, Organización Náhuatl Mazateco Sierra Negra SC, Se Tanexilis Ka 

Sentikapaleuil Tekit AC., Tisenyetokej Kachiquinin SC. Y Makxtum Nalayau SC. 
El encuentro se realizará en la localidad de Nauihogpan, en Cuetzalán. 
Además de Xavier Abreu Sierra, estarán presentes Fernando Peón Escalante, director de Fomento Social 
Banamex, Yvón Gutiérrez Vázquez, delegada Estatal de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos 
Indígenas, Myriam Arabian, Secretaria de Desarrollo Social del Estado, Javier Portillo Vergara, director General 
del Programa de Turismo Alternativo en Zonas Indígenas, Jesús Montiel López, gerente Estatal FIRCO y Arturo 
Báez Carmona, alcalde de Cuetzalan del Progreso. 

Una de las  organizaciones indígenas más relevantes de Puebla es la Tosepan, misma que tendrá participación 
en el acto, al tener presencia en la sierra norte. 
Nos leemos el miércoles. 
http://periodicosintesis.com.mx/columnas/367/Erick-En-tiempo-real/4272/Inyectan-recursos-a-indigenas 

 
(Plaza de la Democracia/Alfonso Yáñez Delgado) 
  

Gobierno municipal de ocurrencias, anticipo de otras 
Guapa, soñadora, fina, caprichosa y llena de ocurrencias para dilapidar fondos públicos municipales, la señora 
ex presidenta municipal Blanca Alcalá Ruiz, tal vez no sea responsable de desvíos pecuniarios que le atribuyen 
sus opositores, pero no hay duda que es la causante de dilapidar decenas de millones de pesos en ánimo de 
trepar a nuevos cargos públicos.  
Mientras el municipio carece de mercados para pescados y mariscos, de flores, y se confirmó la negativa de 

construir nueva zona de abastos en el sur de la ciudad, la señora ex presidenta se le ocurrió erigir un Mercado 
de Sabores, gastando cerca de 40 millones de pesos. A cuatro meses de la inauguración del nuevo elefante 
blanco (qué desgracia para nuestra entidad, marinismo y alcalaísmo gastaron a tutiplén en obras 
inaprovechables), cuando menos cinco franquicias se han retirado del coso gastronómico. El fracaso los 
atribuyen -el cada día más reducido séquito de doña Blanca-, a la falta de promoción por parte de las 
autoridades municipales que se distinguen por su participación en eventos menores, entre ellos, viernes santo, 

asistencia y recepción de los restos de Juan de Palafox.  

http://periodicosintesis.com.mx/columnas/367/Erick-En-tiempo-real/4272/Inyectan-recursos-a-indigenas
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La lista de las frustradas obras alcalaínas es larga; enumeraremos algunas: Obras pagadas con recursos de 
Hábitat para las calles: reforma, 16 de Septiembre, 6 Oriente, Juan de Palafox, 6 Norte, 2 Sur, 9 Oriente, 5 de 
Mayo, 3 Oriente, 6 Sur, etcétera. En todas se alteraron las características de la ciudad; eliminaron la protección 
al peatón que es la banqueta; en algunas calles no se revisó la infraestructura colocando grandes planchas de 

concreto que será difícil de perforar en casos de problemas en drenaje y agua potable; colocación de los 
llamados fantasmas que no protegen al peatón.  
El parque de El Carmen se modificó haciéndolo menos amable para los usuarios; hoy es una plancha de 
concreto con materiales ajenos a la tipología histórica del uso de materiales para las áreas públicas. En la 
plazuela -frente al Teatro Principal-, llamada del Boliche, en una parte, y en la otra, Jardín Carmen Serdán, en el 
Jardín de la Caporala y en el Paseo Bravo, tanto en la sección llamada (por Blanca Alcalá) Plaza Bicentenario y 

en el resto, llamada Plaza Centenario (frente a la iglesia de Guadalupe), sucedió lo mismo: el mal diseño parece 
estar realizado para que los usuarios no disfruten esas áreas, las luminarias desde la inauguración sirven 

ocasionalmente. El estacionamiento del Teatro Principal, se eliminó con anuencia del presidente del patronato, 
Mario Marín, se creó uno atrás del inmueble conocido como Iglesia de los Dolores.  
¡Uta! Se acorta el espacio y quedan muchas cosas en el tintero, entre ellas: El Parque Chapulco, la obra máxima 
de la señora ex presidenta; no hay vegetación suficiente (35 árboles) para disfrutar el parque; los barandales 
dan toques; es inseguro después de las 17 horas.  

Para concluir podemos señalar que con el dinero gastado pudo hacerse lo mismo, pero bien hecho. Contratar a 
urbanistas calificados y especialistas de centros históricos. Es una lástima que a la ciudad capital la tratan como 
si la odiaran o les molestara. Los arquitectos de doña Blanca, cubierta de oro y plata, no hicieron bien su 
trabajo, obedecieron a las ocurrencias de su benefactora, entre ellas la construcción de la ciclopista en la cual se 
gastaron más cuatro millones de pesos.  Pero mientras se dilapidaban sumas millonarias, en el municipio y el 
interior del Estado, en la capital se carece de nomenclatura; falta regular el transporte público; apoyar (con 
curitas no: ¡por favor! Llevarles cursos de cómo ser mejor mujer es ofender la inteligencia) a las juntas 

auxiliares; ampliar las áreas verdes, regenerar las zonas habitacionales de alta concentración demográfica 
iniciando con el barrido. Obtener esos servicios de parte del actual presidente municipal, el yunquista-panista, 

Eduardo Rivera Pérez, es como creer en la resurrección…de Benito Juárez. 
http://periodicosintesis.com.mx/columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/4273/Gobierno-municipal-de-
ocurrencias-anticipo-de 

 

 
 
(Cuitlatlán/Fermín Alejandro García) 
 
Grupo de Alcalá lleva a los tribunales el dictamen de entrega–recepción  
Por primera vez en la historia del ayuntamiento de Puebla, un proceso de entrega–recepción será llevado a los 

tribunales, y es que el grupo político de la ex edil Blanca Alcalá Ruiz ha iniciado su estrategia legal consistente en 
una lluvia de amparos, que en un primer momento buscarán que se declare que el dictamen en cuestión es ilegal 
por contener documentos falsos, no contabilizar con exactitud las cifras de recursos públicos sujetos a 
observación y no ser resultado de los procedimientos que marcan las normas. 

Entre el jueves y el viernes pasados, regidores y funcionarios de la Comuna empezaron a recibir la notificación 
del proceso iniciado en el Juzgado Octavo de distrito, bajo el proceso 878/2011, mediante el cual el solicitante del 
amparo le pide al juez de la causa que solicite al ayuntamiento la entrega de toda la documentación del proceso 

de entrega–recepción para determinar si éste se apega a la legalidad. 
El primer recurso fue promovido por Eric Ramos Soriano, quien fuera directivo del área de Recursos Humanos de 
la Comuna en el trienio pasado y quien mediante el juicio de amparo busca la protección de la justicia federal 
para no comparecer ante el cabildo de Puebla y responder a observaciones que hay en su contra, bajo el 
argumento de que el dictamen del proceso de entrega–recepción es ilegal. 
Se sabe que en total serán ocho los funcionarios de la anterior administración los que solicitarán un amparo 

contra el dictamen de entrega–recepción, algo que nunca antes había ocurrido, ya que en el pasado nunca se 
objetó la elaboración de dicho proceso y ex funcionarios únicamente se defendían hasta que eran sujetos de una 
acusación penal o de un intento de ser inhabilitado del servicio público. 
Los argumentos con que ex funcionarios de la gestión de Blanca Alcalá combatirán el dictamen en cuestión son 
los siguientes: 
1. El documento final de entrega–recepción –mismo que fue aprobado en cabildo el 1 de junio– es ilegal por 

contener documentos falsos, pues en una parte del dictamen cuando se dio a conocer la noche del 22 de mayo, 

http://periodicosintesis.com.mx/columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/4273/Gobierno-municipal-de-ocurrencias-anticipo-de
http://periodicosintesis.com.mx/columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/4273/Gobierno-municipal-de-ocurrencias-anticipo-de
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se decía que se habían encontrado supuestas anomalías por 453 millones de pesos y después, se habría extraído 
el anexo donde se mencionaba esa cifra y se incorporó uno nuevo, el cual indica que solamente se hicieron 
observaciones por 4.5 millones de pesos. 
Esa falsificación fue burda, ya que en el documento original, en el que se mencionaba los 453 millones de pesos, 

las firmas de los regidores que avalaban el contenido aparecen en la parte inferior del mismo, y en el nuevo 
papel, en el cual se indica que solamente había observaciones por 4.5 millones, las rúbricas se encuentran en el 
margen de derecho.  
Los funcionarios de la administración de Alcalá argumentarán que la falsificación de esa parte del dictamen acaba 
dándole un carácter ilegal a todo el documento final, por lo que no puede ser aceptado su contenido ni causar 
efectos legales.  

2. El procedimiento para elaborar el dictamen de entrega–recepción marca que cuando se detecte algo irregular, 
se debe de elaborar ―documentos de trabajo‖ que sirvan para valorar si lo descubierto debe ser incluido en el 

dictamen final, y de esa forma, determinar si tiene que ser sujeto a una observación. 
La estrategia legal que seguirán el grupo de Blanca Alcalá es que el juez pida toda la documentación del Proceso 
de entrega–recepción, que va desde la contratación del despacho Maldonado–Santillana –que fue el encargado de 
elaborar el dictamen– hasta el acta de cabildo en donde aceptó el documento final, con el propósito de demostrar 
que nunca se elaboraron los llamados ―documentos de trabajo‖. 

Esto es que nunca se hicieron bitácoras, no se investigaron las supuestas anomalías y que nunca se estableció 
una metodología para determinar el contenido final del proceso de entrega–recepción. 
Dicho de otra manera, que el dictamen está mal hecho y por tanto no pueden ser tomadas en serio las 
observaciones que hace, las cuales en un primer momento eran de mil 984 millones de pesos, y que después se 
redujo a menos de la mitad, a 700 millones de pesos.  
3. En el dictamen el regidor panista–perredista Arturo Loyola hace 14 observaciones a las finanzas que entregó el 
gobierno de Blanca Alcalá, pero nunca hace la cuantía de a cuánto ascienden, por lo que los promotores de los 

amparos argumentarán que esas observaciones no pueden ser tomadas en cuenta. 
La solicitud del juicio de amparo de Eric Ramos Soriano es apenas el inicio de la estrategia legal de la gente de 

Blanca Alcalá. Sin embargo, es fundamental preguntarse: ¿cuál podría ser el efecto en caso de que obtengan un 
fallo a favor de la justicia federal? Tal parece que una de las posibilidades es la siguiente: 
Que la justicia federal pudiera obligar al ayuntamiento de Puebla a reparar el procedimiento. Es decir, a volver a 
repetir el dictamen y que ahora si se ajuste a procedimientos, a cifras exactas y que no se falsifiquen 

documentos. 
Si algo así pasara, la justicia federal pondría en evidencia que el ayuntamiento, en lugar de haber hecho una 
revisión correcta del estado en que encontró la administración municipal, habría buscado manipular la 
información para lucrar políticamente e intentar desatar una campaña mediática contra Blanca Alcalá. 
Bueno de hecho esa actitud del gobierno de Eduardo Rivera ya se puso en evidencia y en el proceso de entrega–
recepción ―el tiro le está saliendo por la culata‖.  
¿Qué quiso decir Lydia Cacho?  

Ayer en su cuenta de Twitter la periodista Lydia Cacho escribió:  
―Me cuenta una fuente seria que ayer consolidaron expediente penal de Marin #goberprecioso. Ver para creer‖. 
¿Qué significa eso?, ¿qué ahora sí la PGR va a proceder contra el ex gobernador por el llamado Lydiagate?, ¿qué 
es parte de la estrategia de rumores que han salido desde el ámbito federal contra ex mandatarios priistas? 

Se intentó contactar a la periodista, pero no quiso responder qué significaba esa aseveración. Tal vez ella misma 
ayer por la noche tenía claridad de lo ocurrido.  
http://lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/13/puebla/cuitlatlan.php 
 

(Editorial) 
 

El gobierno debe escuchar la opinión del icomos 
Durante una reunión convocada por el Comité Nacional Mexicano del Consejo Internacional de Monumentos y 
Sitios (Icomos, por sus siglas en inglés), que se celebró el fin de semana, especialistas, académicos, ciudadanos 
y miembros de diversas asociaciones civiles se manifestaron en contra de la construcción del Viaducto Zaragoza, 
argumentando que la vialidad afectará zonas tan importantes como San José y provocará que miles de 
automóviles arriben al primer cuadro de la ciudad.  
El Icomos es una organización reconocida por la participación de expertos en desarrollo urbano y preservación del 

patrimonio, por lo que sería un grave error de parte del Poder Ejecutivo estatal no hacer caso de las advertencias 
de dicho organismo colegiado sobre la obra que está en proceso de construcción. 

De ninguna manera se descalifica la creación de nueva infraestructura ni los beneficios que una obra como la del 

http://lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/13/puebla/cuitlatlan.php
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Viaducto Zaragoza pueden tener, pero es cierto que no se puede ejecutar un proyecto de tal magnitud sin tener 
en cuenta a organizaciones especializadas en la materia y sobre todo no se deben pasar por alto los perjuicios 
que se pueden causar con trabajos de semejante naturaleza. 
En todo esto llama la atención la actitud tibia del alcalde capitalino, Eduardo Rivera Pérez, quien tendría que 

tener una opinión del proyecto por ser el responsable directo de los asuntos públicos de la ciudad de Puebla y 
particularmente de la creación de infraestructura. Preocupa que el edil panista no haya expresado hasta ahora su 
punto de vista entre otras cosas porque se corre el peligro de perder la Declaratoria de la Unesco que catalogó al 
Centro Histórico de Puebla como ―Patrimonio Cultural de la Humanidad‖, y eso es un asunto de primera 
envergadura que parece no interesar mucho al munícipe. 
http://lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/13/puebla/editorial.php 

 

 
 
(Primera Columna/ Oscar López) 

  
• En el PRI empiezan a moverse las aguas • Muere Adrián Vega de la Mora • La discreción, signo de 
los grandes 
Cuanto más se acerca la renovación del comité municipal del PRI, más empiezan a moverse sus aguas, aún con 
lodos de viejas batallas perdidas que vienen a enturbiar un proceso, el primero después de su derrota el 4 de 
julio del año pasado, donde se verá si los militantes del tricolor aprendieron la lección o se quedaron en el 

pasado. 
Empiezan a circular algunos nombres otros con mayor peso que otros y no por su solidez como militantes 
priístas o porque representen una opción que le devuelva al PRI la sensatez que perdió hace un año. Otros 
personajes de plano dan risa por su carrera de chapulines y a conveniencia personal, tal y como uno de esos 
personajes lo aceptara en un ―lapsus brutus‖ o en un gesto exagerado de franqueza que rayaba con el cinismo, 
con su frase célebre de ―llevo 20 años de oportunista‖. 

Lo cierto es que Carlos Meza Viveros, aunque va de salida, será pieza clave en la preparación de la elección y su 

renovación correspondiente donde al parecer los fantasmas de la derrota parecen rondar con insistencia al PRI. 
El propio Meza ha dicho que no permitirá ni imposiciones ni simulaciones, ya se verá. 
Por cierto y hablando de priístas, este fin de semana falleció uno de los hombres emblemáticos de ese partido: 
Adrián Vega de la Mora quien durante muchos años se desempeñó como secretario de Prensa y Propaganda del 
Comité Directivo Estatal. Hasta el año pasado condujo por un tiempo el programa de radio noticioso que se 
transmitía por las noches, a las 7, en Punto 10, al lado de Rita Sánchez y otras personas más que trabajaban en 
el PRI durante la campaña pasada. 

La muerte lo sorprendió en su casa y ayer sus familiares y amigos le dieron su último adiós. Descanse en paz 
Adrián Vega de la Mora. 
Este fin de semana, durante la graduación de la UDLA, Martha Erika Alonso recibió un reconocimiento por 
terminar su Maestría en Comunicación Pública con un promedio de 9.5 
Sin embargo, en este evento ella y su esposo, el gobernador Rafael Moreno Valle quisieron aparecer con mucha 
discreción, es decir, el mandatario no quiso ir al presidium al lado de la autoridades de la institución y no es por 

desaire por una mala relación con el rector de la UDLA Ernesto Derbez, sino porque era un evento personal, de 

interés único a ellos como pareja que comparte sus logros profesionales, nada más. 
Ese gesto habla bien de ambos, pues demuestra que el poder no los ha movido, o mareado como se dice en la 
grilla. 
CONFETI…Este día Fernando Manzanilla, Secretario General de Gobierno, presenta su programa de trabajo y sus 
avances en esta primera fase de gobierno…dicen algunos que es su proyección para el futuro político próximo. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3557 

 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez Hernández) 
 
Mario Marín Torres es candidato a la cárcel 
Será hasta el 2012 cuando el Licenciado Mario Marín Torres, ex gobernador de Puebla, pise la cárcel por delitos 
de peculado y desvío de recursos. 

Hoy, aunque lo encarcelen de nada le serviría al gobierno de Calderón, pues la madre de todas las batallas será 

http://lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/13/puebla/editorial.php
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3557
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hasta el próximo año, cuando Peña Nieto trate de arrebatarle el poder al presidente Calderón,  quien hará todo lo 
posible para retener lo que le costó a su partido lograr durante más de 70 años; es decir, sacar al PRI de los 
Pinos. 
En ese sentido, si bien es cierto que los poblanos esperábamos un anuncio espectacular de Moreno Valle respecto 

a una posible persecución en contra de Mario Marín y sus cómplices, ahora el panorama parece más que claro, 
pues será el gobierno de Calderón el encargado de actuar como garrote político en contra de los ex gobernadores 
con posibilidades de ser enjuiciados por sus abusos y excesos que cometieron durante su mandato. 
Y ellos son Mario Marín Torres y Ulises Ruiz, ex gobernadores de Puebla y Oaxaca, respectivamente. 
Las investigaciones y documentos realizados por los gobiernos de esos estados están en  manos de la 
Procuraduría General de la República, concretamente en la SIEDO y serán utilizados una vez que se calienten los 

ánimos electorales para desencantar a los seguidores de Peña Nieto, a quien tratarán de ligar con los 
gobernadores corruptos. 

Y será justo en ese momento cuando se acabe el pacto de no agresión en contra del grupo de Mario Marín Torres, 
toda vez que a nivel federal no habrá quien le brinda la protección que presume gozar por haber  entregado 
Puebla a la oposición y haber sacrificado a su hijo político Javier López Zavala  hace un año. 
Es importante señalar que Mario Marín Torres tiene todos los méritos para ocupar una celda en alguna cárcel de 
alta o mediana seguridad. 

Los sobreprecios en todo tipo de licitaciones eran una constante en su gobierno; la venta de candidaturas por 
parte de su hermano Roberto; el favoritismo a un pequeño grupo de empresarios a los que enriqueció sin 
importarle las consecuencias; el abuso de autoridad y de poder en que incurrió y la sospechosa fortuna al amparo 
de su cargo, lo hacen merecedor de una celda en cualquier penal de México. 
Como al ex gobernador soberbio de Chiapas Pablo Salazar Mendiguchía, preso por el delito de peculado y abuso 
de autoridad, Mario Marín deberá preparar de inmediato su defensa para salir bien librado de tantas acusaciones 
que  tendrá en su contra. 

Por supuesto que los bonos de Peña Nieto y del PRI se desplomarán cuando saquen a la luz pública otras 
grabaciones del llamado ―Ojitos de Japonés‖, quien por cierto gusta de la comida procesada. 

A todos los seguidores del Tirano les anticipo que podrán llevarle sus cajetillas de cigarro y dos botellas de 
cogñac. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 

 
 

(Las peras del olmo/Bernardo Stril Kremper) 
 
Honor a quien honor merece  

Muy a menudo, dedico este espacio a algún tipo de análisis o de reflexión acerca de la pobredumbre que 
aqueja a la prensa poblana. Es un tema que me interesa mucho tanto como académico como profesional del 
periodismo. Si bien soy un acérrimo defensor de la libertad de expresión, también sostengo que esta debe ser 
ejercida con responsabilidad y con respeto.  
Nuestra herramienta, la pluma y cada vez más el teclado sirve para transmitir información, comentarios, 
críticas, relatos y demás… Por ello, usamos, debemos usar, el lenguaje, la lengua, el idioma que sirve para 

comunicarnos unos con otros. El mal uso de este recurso esencial modifica, transforma y a menudo 

deteriora el mensaje que deseamos transmitir.  
Es válido, creo, utilizar términos familiares, regionalismos, expresiones populares e incluso palabras 
―non sanctas‖ si es en aras de enriquecer el mensaje en cuestión y no únicamente para hablar ―como habla la 
gente‖. Resumiendo en cuatro palabras toda esta muy larga introducción, podríamos decir que lo importante en 
nuestro oficio es “el respeto del idioma”.  
Con esa premisa, he descrito muchas veces la falta de respeto que le tienen al español muchos de 
nuestros colegas, en particular aquellos que se desarrollan en los medios electrónicos (radio y televisión). He 

pisado muchos callos y algunas personas se han sentido afectadas, agraviadas, insultadas por mis comentarios 
que, dicho sea de paso, hago de total buena fe.  
Así, en varias ocasiones, la dirección de Poblanerías en línea ha recibido quejas de locutores, reporteros 
y conductores (en general por intermedio de terceras personas) que no aguantan mis comentarios y se sienten 
muy ofendidos. Sirvan estas líneas para ponerme a su disposición para analizar, juntos, las grabaciones de sus 
programas y poder así darles una pequeña asesoría en cuanto a redacción, ortografía (también se oyen los 

errores) y fraseo.  

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
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Sin embargo, hace unos días, me convencí  de que existe esperanza. Viendo uno de los informativos de TV 
Azteca Puebla, me topé con un excelente reportaje elaborado la reportera Leslye Ortuño. Esta chica sí tiene 
madera. Su texto estaba muy bien estructurado, magníficamente redactado (sin repeticiones y pesados 
lugares comunes) y perfectamente leído.  

Cuando Azteca empezó sus transmisiones en Puebla, esa era su fuerza. Aún hay miembros de la ―primera 
generación‖ que atestiguan lo que digo. Hablo, claro está de Pilar Bernal (qepd) que tenía un estilo insuperable. 
Me refiero a Blanca Estela Leyva que redacta a la perfección, aunque su tonito al leer tiende a volverse 
cansado. Estaba Daniel Osorio que ya no escribe sino se dedica a arrear reporteros.  
Extraño mucho la mano y el ojo de Martha Salvatori que quién sabe en donde esté metida, ya que no está 
pendiente como antes de la redacción de su grey. También metía mano, y bien, Pedro Cabañas que prefiere 

ahora dedicarse a la grilla que al ejercicio de su profesión.  
Por ahí pasaron Guadalupe Vicón (que ahora ejerce su talento allende la frontera) y Charlene Alpuche… 

Quiero mencionar también a Armando Álvarez que, cuando quiere, lo hace muy bien. Lástima que Yair Licona 
haya preferido hundirse en la rutina…  
En todo eso, destaco a la señorita Ortuño que, realmente, da un aire nuevo, nos devuelve la confianza en 
el buen ejercicio periodístico. Ojalá y no cambie, ojalá y siga así. Ojalá y nunca se deje atrapar por la 
mediocridad ambiente en la que parecen gozar muchos de sus colegas.   

Solo como conclusión, y para no quedármelo atorrado, invito a Carolina Gil a ver el trabajo de Leslye, a 
platicar con ella, a preguntarle cómo le hace. No duele y, al contrario, le puede hacer mucho bien, y Dios sabe 
que lo necesita. 
http://www.poblanerias.com/columnas/bernardo-stril/41183-honor-a-quien-honor-merece-.html 
 

(El coloquio de los perros/Luis Enrique Sánchez Fernández) 
 
Mario Marín, el documento secreto en su contra  
Carlos Loret de Mola refiere en sus Historias de reportero El documento secreto de Sabines en los 
Pinos, para explicar con pelos y señales la forma en que un documento enviado desde Chiapas, con destino la 

residencia oficial de la Presidencia de la República, operó en contra del ex gobernador Salazar 
Mendiguchia. 
“Una hoja tamaño carta, blanca, escrita en computadora ocupando todo el espacio de la cuartilla, impresión de 
letras en negro, sin firma ni membrete. Sería un anónimo desdeñable salvo porque fue llevado a Los Pinos por un 
alto emisario del gobierno chiapaneco”. 
Y eso, y sólo eso, sirvió para actuar en contra de Pablo Salazar. Documento secreto que enumeraba varios, 
muchos, de los motivos que podrían ser utilizados en contra del personaje de marras. Motivos había. Después 

del “documento secreto” se “inició” la investigación. Y ahora está tras las rejas.  
Qué motivos podrían servir para usar a Mario Marín como uno más de los casos que podrían legitimar el 
gobierno del Presidente Felipe Calderón y entorpecer el retorno del PRI a Los Pinos. O para aplicar la 
ley. 
¿Los millones gastados y mal invertidos en La Célula? ¿El fracasado intento de convertir a Valsequillo en polo 
de desarrollo turístico? ¿Las inversiones en bolsa con dinero del erario de Gerardo María Pérez Salazar? ¿La 

gestión de pocos meses de Alfredo Arango en la SSA? ¿El dinero manejado por Javier García Ramírez? ¿La 
cloaca que destaparán en el ORFIS con la salida de Víctor Manuel Hernández Quintana? 

Cualquiera que sea el motivo, que Marín Torres rinda cuentas ante la ley, los tribunales y la sociedad, 
encontrará, júrelo, un ambiente social propicio para que sus cuentas sean saldadas. 
Por lo pronto veo a David Villa Issa, típico y clásico representante del actuar de la gestión del marinato, 
preocupado, nervioso, alterado, platicar con el reconocido abogado Ricardo Velázquez Cruz, el mismo que 
con su sapiencia y relaciones libró a el Góber Precioso del caso Lydia Cacho, en una charla que imagino 

intenta librar al primero de la acción de la justicia. 
http://www.poblanerias.com/columnas/luis-enrique-sanchez/41187-mario-marin-el-documento-secreto-en-su-
contra.html 
 

 

 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
Un cochinero, el sector transporte 

Será esta semana cuando la secretaría del Transporte empiece el proceso para revocar las concesiones para el 

http://www.poblanerias.com/columnas/bernardo-stril/41183-honor-a-quien-honor-merece-.html
http://www.eluniversal.com.mx/columnas/90048.html
http://www.eluniversal.com.mx/columnas/90048.html
http://www.poblanerias.com/columnas/luis-enrique-sanchez/41187-mario-marin-el-documento-secreto-en-su-contra.html
http://www.poblanerias.com/columnas/luis-enrique-sanchez/41187-mario-marin-el-documento-secreto-en-su-contra.html
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servicio de taxis Pink, que en su momento generaron expectativas y fueron muy bien recibidos por los poblanos 
pero algo sucedió desde la administración estatal anterior que los empresarios beneficiados los cambiaron de 
color y los sumaron al servicio normal por argumentar que era ―incosteables‖. 
La decisión oficial se fundamenta en que no cumplieron con las funciones para las que se otorgó y por lo tanto 

deberán quedar fuera del servicio. Es más, hay un agravante, las dieron como si fueran taxis en Amozoc pero 
ahora circulan en la capital, lo que es ilegal. 
Una de las dependencias donde más irregularidades y pendientes heredó la gestión de Mario Marín fue lo que se 
conoció como secretaría de Comunicaciones y Transportes, pero en especial en esta segunda área donde solo es 
un asunto de abrir cajones y expedientes y todo está hecho un cochinero. 
Es más, trascendió que un numero importante de funcionarios y delegados del transporte tienen hasta el día 15 

de junio –esta semana- como plazo para trabajar en la secretaría, pues se acabó la gracia y aunque ellos 
pretendieron y algunos aún hacen todo lo posible –como proponer dinero e iguales mensuales, si los dejan- la 

decisión está tomada por el secretario Bernardo Huerta quien tiene todo el apoyo del gobernador poblano para 
hacer una limpia general. 
Hay hechos que investigan los auditores y que si cumplen con la ley propiciará la revocación de más concesiones. 
Por ejemplo, casos como los del municipio de Amozoc que por su densidad poblacional hasta el inicio de la 
gestión anterior sólo tenía 8 taxis y ahora tiene permitidos 230, como si sus habitantes fueran tan demandantes 

del servicio. 
Dominan una serie de acuerdos fuera de la ley, por ejemplo: una multiplicidad de ampliaciones de ruta; 
modificaciones sin justificación de las concesiones; cambios de modalidad a su antojo y los ―acuerdos‖ para 
tolerar -con permisos de hasta 20 mil pesos por unidad- a miles de mototaxis. 
La secretaría encomendó a un hermano, en ese momento funcionario, de Jaime Alcántara Silva -que despachaba 
como secretario adjunto a Beatriz Paredes en la dirigencia nacional del PRI-, el manejo de los permisos de 
mototaxis y cuando empiece su retiro quienes se hayan sentido timados deberán presentar sus denuncias porque 

la ley no los contempla ni siquiera como servicio y fue en su momento solo un negocio ilegal para los 
responsables del transporte en el marinismo. 

Hay en este momento dos mil 300 concesiones de transporte –camiones, micros y taxis- nuevas que dejaron 
pendientes los funcionarios marinistas en todo el estado. Es decir, solo falta por cumplir un paso final, como 
puede ser la firma de un funcionario, para que entren en operación sino es que ya circulan amparados en el 
trámite que llevan a cabo y por el que pagaron miles de pesos a los funcionarios del pasado. 

La revisión continúa y esta semana habrá decisiones duras en un sector corrupto, que fue visto como un negocio 
particular de funcionarios y empresarios. El escándalo está por llegar. 
 http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/ 
 

(Angelopolitanas) 

 
Un abogado que ocupó un puesto en Recursos Humanos de la secretaría de Administración en la pasada 
gestión municipal, fue quien promovió un amparo ante la justicia federal de todos los exfuncionarios que, de 
acuerdo al dictamen aprobado en Cabildo, serán citados para aclarar dudas y detalles de las observaciones 
presentadas. 
La ex presidenta Blanca Alcalá asegura que está tranquila y evitará polemizar con la administración que la 
sustituyó. Ella y quienes ocuparon puestos en su gestión harán frente en las instancias legales. Existe la 

seguridad que todo llegará a las últimas instancias y será el Órgano de Fiscalización del Congreso donde se 
diriman las controversias y señalamientos. 
El ayuntamiento que encabeza Eduardo Rivera continuará con el proceso y el pasado fin de semana respondió a 
las preguntas de la justicia federal que determinará si procede o no el amparo solicitado. 
 @ 
Por cierto, ¿qué ex funcionarios del gobierno marinista promovieron amparos en la ciudad de México contra 

posibles detenciones? Los documentos revelan que formaron parte de la burbuja y del afecto filial. Aceleraron 
todo, después de lo sucedido en los casos Hank Rhon y Salazar Mendiguchía. La respuesta es nota. 
 @ 
En el Congreso del estado, diputados y empleados están más que molestos por los excesos de los 
transportistas que se manifestaron el viernes pasado y que llegaron convocados por el diputado de Compromiso 
por Puebla y presidente de la comisión del Transporte, Jorge Gracilazo. 
Resulta que rayaron y destruyeron por lo menos dos camionetas de legisladores y tres automóviles de 

trabajadores que no son dueños de mototaxis. Sus carrocerías tuvieron tales daños que los ajustadores los 

estiman hasta en 20 mil pesos por unidad. 

http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/
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―Que Gracilazo que los trajo, reclaman, que pague‖, porque además se comprometió con los quejosos a sacar 
esta semana un punto de acuerdo para presionar al gobierno y retire las unidades que afectan sus concesiones y 
rutas de transporte. 
 @ 

Será el Día del Padre, el próximo domingo, cuando los panistas poblanos celebren su asamblea estatal para 
elegir a su Consejo y aunque algunos apuestan al conflicto hay mucho trabajo político para que el agua no llegue 
al río y se planche todo antes de esa fecha. 
De acuerdo a las cifras que en corto, muy en corto, manejan Roberto Grajales y Ángel Alonso Díaz Caneja tienen 
en la bolsa 38 consejeros de 96 posibles y ellos prometieron tener muchos más. 
Lo cierto, es que de los grupos panistas ninguno pretende confrontar a un gobernador fuerte como lo es Rafael 

Moreno Valle, en todo caso lo que no aceptan son las amenazas y excesos de la dupla Díaz-Grajales que solo son 
felices destruyendo puentes políticos. Sus venganzas personales, los motivan. 

 @ 
Mañana entrará en operación la primera Red Estatal de Educación, Salud y Gobierno que manejará el Sistema 
Estatal de Comunicación, acto al que asistirán el gobernador Moreno Valle; y el secretario de Comunicaciones y 
Transportes federal, Dionisio Pérez-Jácome Friscione. Con esta se ampliará la cobertura digital en casi el 80 por 
ciento del estado. 

 @ 
Para quien lo quiera entender fue inusual el mensaje del secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, ayer en 
Guanajuato cuando dijo no tener duda de que será Presidente de la República y pedirles ―necesito que me 
acompañen, necesito que me apoyen, necesito que me quieran, necesito que me impulsen, necesito que me vean 
como candidato del Partido Acción Nacional para ganar la presidencia en el año 2012‖. 
Importante porque lo dijo ante el gobernador de Guanajuato, Juan Manuel Oliva, y parte de su gabinete, y 
empresarios comandados por Elías Villegas, señalado como dirigente  de la organización de ultraderecha ―El 

Yunque‖. Mensaje para los panistas y sus aliados extremos. 
http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/ 

 

 
 

(Sin Limites/Raúl Torres Salmerón) 
 
¿El PRI se convierte en tribu?  
Julio Verne, el notable escritor futurista de ciencia ficción, en su obra Veinte mil Leguas de Viaje Submarino, 
destaca el capítulo Mar de los Sargazos donde cruza el submarino Nautilus. 
Esa inhóspita región perdida y hallada  por los capitanes mas osados, al entrar en los años 1800 del siglo 
pasado, ningún barco de vela podía podrá moverse y quedaba atrapado. Las olas quietas lo mecerán  mientras  

sus velámenes aparejados y sus maderas eran destruidas por el tiempo. 
Algo similar puede sucederle al PRI del año 2011 en el estado de Puebla.  
Ese antiguo PRI poblano, el que postuló al gobernador  Alfredo Toxqui, quien compraba el pan en la Flor de 
Puebla, el mismo que conducía con naturalidad de ciudadano su miniauto, un Tsuru o un Volkswagen, conocido 

hoy como Vocho o deambulaba  en franca camaradería con el Secretario  de la Gobernación federal, Enrique 
Olivares Santana y que el primer día que dejó de ser gobernador, siguió comportándose como cualquier 
miembro de la ciudadanía poblana. 

El mismo partido que entronizó a Guillermo Jiménez Morales 6 años en Puebla y que de aquí partió para ser 
secretario de pesca, presidente del PRI  en el DF, luego líder de la mayoría priísta en la Cámara de Diputados, 
luego Secretario de Pesca para terminar como embajador de México en El Vaticano y posteriormente embajador 
ante el Estado Vaticano. 
Ese PRI, que creó a Mariano Piña Olaya con las  obras camineras en  el interior del estado. 
El mismo que impulsó al exsecretario de Gobernación y de Educación Pública, Manuel Bartlett Díaz, quien 

combatió a los panistas y creó la Puebla moderna más allá de la zona de Angelópolis. 
El mismo PRI que cobijó en una elección abierta, inusual para el año de 1998, a Melquiades Morales Flores, 
quien impulsó la realización de caminos y después le pasó la estafeta a Mario Marín Torres. 
Bueno, pues ese PRI, monolítico y con disciplina con una maquinaria electoral impresionante, ya no existe más. 
Hoy, por lo menos tiene 7 grupos, que casi se convierten en tribus, al más puro estilo del PRD y del PAN, con 
sus divisiones internas.  

1. Está el PRI formal y legal, que encabeza Juan Carlos Lastiri Existe y trata de conjuntar diversas fuerzas 

http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/
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políticas. Esa estructura le pertenece a Mario marín Torres y acompaña a Javier López Zavala. 
2. Hay otro PRI, que comanda Melquiades Morales Flores y trabaja arduamente con Fernando Morales, actual 
diputado federal. 
3. El diputado local y ex alcalde Enrique Dóger comanda otra tropa llamada PRI. 

4. Alberto Jiménez merino agrupa a los sectores campesinos y podrá aliarse con los priístas de Melquiades 
Morales o de Mario Marín Torres. 
5. Alejandro Armenta Mier, acaudilla a numerosos militantes, y fuera ya de compromisos y lealtades mal 
interpretadas, goza de independencia. 
6. Alberto Amador Leal, refugiado en su natal Huauchinango, pero con numerosos contactos, hace su lucha por 
mantener su grupo priísta, compuesto por muchos serranos inconformes. 

7. Blanca Alcalá, mantiene cierta independencia y agrupa a varios de sus seguidores. Es la que tiene mayor 
futuro, pero ha recibido campañas mediáticas en su contra. 

Lo anteriores son básicamente los principales grupos de priístas, que están atrapados como barcos de vela en el 
Mar de los Sargazos. 
Otro grupo menor, está en manos del líder municipal Carlos Meza Viveros, quien de vez en cuando hace 
señalamientos que guardan las formas de los viejos rituales priístas, pero que irritan a algunos grupos 
tricolores. Podría convocar a los llamados duros y entonces sería de una gran fuerza- 

Así las cosas, el PRI, como barco, se encuentra  atrapado en los Sargazos de la   sumisión total disfrazada  de 
disciplina partidaria y a punto de convertirse en un partido de tribus. 
DE TODO UN POCO 
ANTONIO SÁNCHEZ Díaz de Rivera impulsa desde Puebla como futura candidata a la Presidencia de la 
República, a la diputada Josefina Vázquez Mota. 
A PROPÓSITO de la pederrización del PRI, llama la atención las reuniones entre priístas como Alejandro Armenta 
Mier, Blanca Alcalá,  Enrique Doger Guerrero, Juan Carlos Lastiri Quirós y Alberto Jiménez Merino. 

LA COMISIÓN de Gobernación del Congreso aprobó por unanimidad las reformas para que los magistrados del 
Tribunal Superior de Justicia ya no sean exclusivamente poblanos, sino mexicanos por nacimiento. Ello anuncia 

la llegada de próximos abogados de otras partes del país. Es decir, ―fuereños‖.  
PARA AQUELLOS que ven distanciamiento entre el gobierno estatal y la UDLAP, deben ver con ojo crítico la 
reciente firma entre la Universidad de las Américas Puebla y la Secretaría de Servicios Legales y Defensoría 
Pública del Estado, que comanda Juan Pablo Piña. El testigo de honor fue el titula de la SEP, Luis Maldonado 

Venegas. 
En fin, como escribió Manuel Orestes Nieto en su poesía El Mar de los Sargazos: 
El Mar de los Sargazos 
limita al norte con el Mar de los Deshielos; 
al sur con las Antípodas; 
al este con las Aguas de las Especies; 
y al oeste con los Mares del Calor. 

El Mar de los Sargazos 
es el mar interior de los mares. 
Un santuario, 
una quimera atada al fondo de las arenas 

por un ancla de yerbas milenarias. 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=10698:¿el-pri-se-convierte-en-
tribu?&Itemid=333 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Se tambalea dictamen de 700 mdp vs Alcalá 
La semana pasada llegaron a las oficinas del Ayuntamiento de Puebla diversos citatorios del Juzgado Octavo de 

Distrito para que este lunes comparezcan varios funcionarios, encabezados por Eduardo Rivera Pérez, ante las 
dudas que existen por la denuncia de falsificación de firmas en el dictamen elaborado por 700 mdp contra Blanca 
Alcalá. 
El tema no es menor porque Fernando Ramos, ex director de Recursos Humanos de la Secretaría de 
Administración y Tecnologías de la Información, pidió un amparo para no comparecer ante el Cabildo de Puebla al 
considerar que el dictamen de 700 mdp carece de toda legalidad porque se falsificaron las firmas de los regidores 

y le fue aceptada la demanda. 

Insisto, el tema debe tomarse con mucha seriedad por parte de las autoridades capitalinas ya que un juez federal 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 13 de Junio de 2011 
 

 

 

 54 

tomó como base de su valoración la constancia de hechos presentada por los regidores del PRI en la PGR, en la 
que se denuncia que sus firmas fueron falsificadas. 
Además de que en la hoja falseada en el dictamen se establecen observaciones por 439 mil pesos y no los 439 
millones de pesos incluido inicialmente y pese a la reducción la cantidad final se mantuvo en los 700 millones de 

pesos. 
Hoy deberán acudir a las oficinas federales el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, el secretario general, 
José Manuel Janeiro Fernández, el sindico, Ernesto Bojalil, el contralor, Santiago Martínez, y los regidores de la 
Comisión de Entrega – Recepción. 
Todos deberán presentar un informe de su participación en la elaboración del dictamen con el que se acusa a 
Blanca Alcalá de mal uso de 700 millones de pesos. 

No hay que olvidar que en primera instancia se aseguró que las observaciones contra Blanca Alcalá eran por casi 
2 mil millones de pesos. 

La cifra sonaba estratosférica, pero increíblemente los regidores del PAN y PRD aseguraron que existían las 
pruebas suficientes para sostener sus observaciones. 
Al final los regidores admitieron que se equivocaron en muchas de sus observaciones y muchas no las podían 
sostener ante el Órgano de Fiscalización Superior (OFS) y decidieron retirarlas del dictamen que bajó de casi 2 mil 
millones de pesos a 700 millones de pesos. 

Hoy existen las serias sospechas de que el dictamen se modificará y la cantidad de 700 millones tampoco se 
podrá sostener y al final la cantidad volverá a disminuir. 
**     **     ** 
http://eluniversitario.com.mx/contrastes/ 
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